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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 273 
- без перепечаток 204 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
Контракт Федотова 

 
Глава Международной федерации хоккея оценил ситуацию с контрактом 
Федотова (Р-Спорт) 
Тардиф заявил, что IIHF примет решение по контракту Федотова не ранее 
следующей недели 

перейти к статье 

Крикунов: Федотов сейчас может играть в КХЛ, но мы как будто 
находимся вне закона (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов прокомментировал 
слова президента ЦСКА Игоря Есмантовича исключившего переход вратаря 
армейцев Ивана Федотова в "Филадельфию Флайерз". 

перейти к статье 

Федотову не гарантировали место основного вратаря, заявил тренер 
ЦСКА (Р-Спорт) 
Федоров сообщил, что Федотову не гарантировано звание первого номера ЦСКА 

перейти к статье 

Капитан ЦСКА рассказал, как в команде встретили Федотова после армии 
(Р-Спорт) 
Капитан ЦСКА Нестеров рассказал, что в команде отлично встретили Федотова 
после армии 

перейти к статье 

В ЦСКА исключили переход Федотова в "Филадельфию" (Р-Спорт) 
Президент ЦСКА исключил переход вратаря Федотова в "Филадельфию" 

перейти к статье 

Вратарь ЦСКА заявил, что ситуация с контрактом - не его забота (Р-Спорт) 
Вратарь Федотов заявил, что не обсуждает с агентом ситуацию с контрактом 

перейти к статье 

Вратарь Федотов считает, что примерно на 80% готов к новому сезону 
КХЛ (ТАСС) 
Голкипер тренируется в составе ЦСКА после прохождения срочной армейской 
службы  

перейти к статье 

Вратарь ЦСКА Федотов рассказал, что абстрагировался от ситуации с 
контрактом (ТАСС) 
Хоккеист отметил, что старается не читать лишней информации 



 

 

перейти к статье 

Иван Федотов все ближе к НХЛ? ЦСКА начал информационную войну. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Дело Ивана Федотова претендует на то, чтобы стать главным сериалом не 
только прошлого, но и этого лета.  

перейти к статье 

Где будет играть Иван Федотов, последние новости на данный момент, 
что думает ИИХФ, когда будет вынесено решение (Чемпионат.com) 
Развязка в скандальном вопросе отложена как минимум до начала следующей 
недели. 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

КХЛ проинспектирует новую арену в Новосибирске в 20-х числах августа 
(ТАСС) 
В эти дни на арене пройдет турнир с участием молодежных команд 

перейти к статье 

Вице-президент КХЛ: "В России идеальные условия для занятий хоккеем. 
Самая глобальная проблема - тренерские кадры" (Sport24.ru) 
Вице-президент КХЛ по хоккейной вертикали Виталий Прохоров высказал свое 
мнение о системе подготовки хоккейных тренеров в России.  

перейти к статье 

Вице-президент КХЛ: в России идеальные условия для занятий, но 
тренеры - проблема (Чемпионат.com) 
Вице-президент КХЛ по хоккейной вертикали Виталий Прохоров назвал главную 
проблему детского хоккея. 

перейти к статье 

Вице-президент КХЛ: "В России перестают появляться звезды. Капризов, 
Сергачев, Свечников и все" (Sport24.ru) 
Вице-президент КХЛ по хоккейной вертикали Виталий Прохоров высказал 
мнение о проблемах с развитием молодых игроков в России.  

перейти к статье 

Глава Ассоциации агентов КХЛ о натурализации: "Получить гражданство 
РФ не так просто, как кажется. Думаю, это будут единичные случаи" 
(Sports.ru) 
Виктор Меркулов высказался о получении легионерами гражданства России.  

перейти к статье 

В СКА рассказали, на какой стадии находится процесс получения 
гражданства России Лайпсиком (ТАСС) 
Канадский хоккеист может успеть получить российский паспорт до старта сезона 

перейти к статье 

Президент ЦСКА прокомментировал натурализацию хоккеистов (Р-Спорт) 
Президент ЦСКА Есмантович заявил, что не против натурализации хоккеистов 

перейти к статье 



 

 

Канадец Смит вошел в тройку самых высокооплачиваемых вратарей КХЛ 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Канадский вратарь Джереми Смит недавно подписал трехлетний контракт с 
"Куньлунем".  

перейти к статье 

Август - не месяц для хоккея. Что делать с летними турнирами? (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Можно либо сократить сроки их проведения, либо сдвинуть начало сезона на 
середину сентября. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Новости дня в хоккее за 3 августа 2023 года, ЦСКА исключил отъезд в НХЛ 
Федотова, чье дело рассматривает ИИХФ (Чемпионат.com) 
ИИХФ продолжает рассматривать дело российского вратаря - решение будет не 
раньше следующей недели. 

перейти к статье 

В каком клубе КХЛ будет играть экс-финалист Кубка Стэнли - 2020 Антон 
Худобин в сезоне-2023/2024, "Металлург", "Лада" (Чемпионат.com) 
До старта регулярки КХЛ осталось меньше месяца, а Антон Худобин до сих пор 
находится без клуба. 

перейти к статье 

Все о Sochi Hockey Open: состав участников, что ждать от клубов 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Коротко о самом громком хоккейном турнире лета. 

перейти к статье 

Кто покинет СКА перед стартом сезона. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
Очередным хоккеистом, покидающим СКА, стал Николай Прохоркин.   

перейти к статье 

СКА избавился от олимпийского чемпиона. Случилось это прямо по ходу 
игры (Советский спорт) 
Для Николая Прохоркина двусторонка на тренировке питерцев стала последней 
в форме клуба. 

перейти к статье 

Ротенберг разочаровался в олимпийском чемпионе, который пропустил 
почти год из-за травм. Куда перейдет Прохоркин? (Sport24.ru) 
29-летнему нападающему ищут варианты для обмена.  

перейти к статье 

Как будет выглядеть состав СКА на старте сезона. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
Роман Ротенберг анонсировал чистку в составе СКА после турнира в Сочи.  

перейти к статье 



 

 

Как СКА вписаться в потолок, зарплатный фонд питерского клуба 
превышает миллиард (Чемпионат.com) 
У петербуржцев много игроков и, соответственно, много вариантов, но одна 
комбинация выглядит логичнее остальных. 

перейти к статье 

Ротенберг об обмене Прохоркина: "По-человечески это больно и тяжело, 
но главное - это результат" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг ответил на вопрос о причине расставания 
с центрфорвардом Николаем Прохоркиным 

перейти к статье 

Артюхин рассказал, какая команда КХЛ подойдет нападающему 
Прохоркину (Чемпионат.com) 
Бывший нападающий СКА Евгений Артюхин заявил, что нападающему Николаю 
Прохоркину подойдет команда с комбинационным хоккеем. Вчера стало 
известно, что форвард покинет состав СКА. 

перейти к статье 

В Сочи состоялась пресс-конференция перед стартом турнира "Лига 
Ставок Sochi Hockey Open-2023" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
В Сочи состоялась пресс-конференция перед стартом турнира "Лига Ставок 
Sochi Hockey Open-2023"  

перейти к статье 

Наш ответ НХЛ: в Сочи можно посмотреть хоккей из бассейна и 
сфоткаться с Загитовой (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
В день открытия Sochi Hockey Open для любителей хоккея подготовили 
необычный сюрприз. 

перейти к статье 

Мичков рассказал, за что благодарен Ротенбергу (Р-Спорт) 
Хоккеист Мичков рад, что Ротенберг дал ему шанс сыграть в центре нападения 
СКА 

перейти к статье 

"В Сочи было комфортно жить, хотя есть и неприятные эмоции" - Мичков 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"В Сочи было комфортно жить, хотя есть и неприятные эмоции" - Мичков  

перейти к статье 

"Беттмэн пожелал удачи и сказал, что ждет меня в НХЛ" - Мичков (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
"Беттмэн пожелал удачи и сказал, что ждет меня в НХЛ" - Мичков  

перейти к статье 

Форвард СКА Демидов уйдет на драфте НХЛ под первым или вторым 
номером, надеется Мичков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард СКА Демидов уйдет на драфте НХЛ под первым или вторым номером, 
надеется Мичков  

перейти к статье 



 

 

Форвард СКА Мичков рассказал, что сам хотел попробоваться на позиции 
центрфорварда (ТАСС) 
18-летний крайний форвард сыграл на позиции в центре атаки в матче 
предсезонного турнира в Сочи против "Адмирала" 

перейти к статье 

Ротенберг заявил, что рассматривает Мичкова как центрального 
нападающего (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Ротенберг заявил, что рассматривает Мичкова как центрального нападающего  

перейти к статье 

Главный тренер "Адмирала" Тамбиев отреагировал на победу над СКА в 
турнире Sochi Hockey Open (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев прокомментировал победу над 
СКА (3:2 ОТ) в первом матче турнира Лига ставок Sochi Hockey Open. 

перейти к статье 

Владимир Юрзинов: "Мичков и Демидов делают заявку. Теперь на 
очереди Симашев" (Russia-hockey.ru) 
О старте первого летнего турнира в КХЛ - Кубка Сочи - патриарх тренерского 
цеха страны, трехкратный олимпийский чемпион, консультант главного тренера 
СКА, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

"Стремимся действовать мощно и агрессивно" - новый член тренерского 
штаба "Авангарда" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Стремимся действовать мощно и агрессивно" - новый член тренерского штаба 
"Авангарда"  

перейти к статье 

"С "Ак Барсом" играла роль не столько принципиальность, сколько 
проход в финал". Интервью Зията Пайгина (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Клубы КХЛ начинают серию товарищеских игр: 3 августа стартует ежегодный 
турнир в Сочи, в котором примет участие и "Авангард".  

перейти к статье 

Вратарь "Авангарда" Демченко рассказал, как преодолел 
психологический кризис (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Вратарь "Авангарда" Демченко рассказал, как преодолел психологический 
кризис  

перейти к статье 

"С мотивацией проблем нет, готовимся доказывать, что мы лучшие". 
Хоккеист ЦСКА Нестеров - о предстоящем сезоне (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"С мотивацией проблем нет, готовимся доказывать, что мы лучшие". Хоккеист 
ЦСКА Нестеров - о предстоящем сезоне  

перейти к статье 

Федоров: награда - это не только положительная история, но и стимул 
двигаться вперед (Чемпионат.com) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров рассказал об оценке своих трудов и 
подготовке к новому сезону.  

перейти к статье 



 

 

Матч между минским "Динамо" и "Адмиралом" побил рекорд по 
просмотрам среди игр с участием "зубров" на YouTube-канале "Хоккей 
Беларуси" (Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by)) 
Показываем товарищеские встречи белорусского представителя в КХЛ.  

перейти к статье 

Дер-Аргучинцев: "Трактор" - хорошая команда с потенциалом и в этом, и в 
следующем сезоне (Чемпионат.com) 
Нападающий "Трактора" Семен Дер-Аргучинцев прокомментировал тренировки 
в составе челябинского клуба и заявил о хорошей взаимосвязи с партнерами по 
звену. 

перейти к статье 

"Игроки приехали в удовлетворительном состоянии". Гатиятулин - о 
тренировках "Трактора" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Трактора" Анвар Гатиятулин рассказал, как проходит 
тренировочный процесс в межсезонье и о состоянии травмированных игроков.  

перейти к статье 

"Если бы в Херши были фонтаны, праздновал победу как Овечкин". 
Канадский вратарь едет в "Трактор" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Интервью нового голкипера челябинцев Зака Фукале.  

перейти к статье 

Форвард "Трактора" предложил открыть тренировки в Челябинске для 
болельщиков (Вечерний Челябинск (vecherka.su)) 
Такой опыт есть в НХЛ  

перейти к статье 

Глава Челябинской области рассказал о задачах, поставленных перед 
"Трактором" на сезон КХЛ (ТАСС) 
В прошлом розыгрыше чемпионата челябинская команда не смогла выйти в 
плей-офф 

перейти к статье 

Олег Болякин стал гененеральным менеджером "Барыса" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
"Барыс" объявил о назначении на должность генерального менеджера клуба 
Олега Болякина. 

перейти к статье 

"Невключение в тройку лучших тренеров ударило по самолюбию". 
Тамбиев - о запретах и задачах на сезон (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Интервью главного тренера "Адмирала".  

перейти к статье 

Каких легионеров хочется видеть в России, какие иностранцы могут 
приехать в КХЛ (Чемпионат.com) 
Даже в нынешних условиях североамериканцы охотно едут в Россию - и места 
для них еще остаются. 

перейти к статье 



 

 

"Зимой можно на летней резине ездить, но неудобно". Нужен ли "Салавату 
Юлаеву" генеральный менеджер? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Такой должности в клубе нет уже пять лет. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Федоров рассказал, что ЦСКА попросит судей разъяснить новые правила 
КХЛ игрокам (ТАСС) 
Новые правила вступят в силу с сезона-2023/24 

перейти к статье 

Ротенберг о судействе в КХЛ: "Главное - убрать грязь из хоккея, тогда 
болельщиков будет больше" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Ротенберг о судействе в КХЛ: "Главное - убрать грязь из хоккея, тогда 
болельщиков будет больше"  

перейти к статье 

Ротенберг - о нововведениях в правилах КХЛ: все эти детали должны нас 
устраивать полностью (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг оценил нововведения в правилах КХЛ и 
рассказал о подготовке армейских хоккеистов к предстоящему сезону. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Барыс" подписал контракт с хоккеистом сборной США (Р-Спорт) 
"Барыс" подписал контракт с хоккеистом сборной США Барбером 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Марк Сливченко: "Серебряный" дивизион - это классно для адаптации 
молодых игроков (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Нападающий "СКА-1946" 2006 года рождения готовится ко второму сезону в 
МХЛ.  

перейти к статье 

"Амурские Тигры": первый полноценный сезон для Константина 
Богдановского и более опытный состав (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Команда из Хабаровска готова шагнуть в плей-ин.  

перейти к статье 

"Стальные Лисы" выиграли турнир в Бобруйске, "Ирбис" победил в 
дерби Татарстана. Обзор дня (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
3 августа состоялись игровые дни четырех турниров, также прошла одна 
контрольная встреча.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 



 

 

(основные новости) 
 

Нижегородские хоккеистки "Торпедо" сфотографировались в образе 
Барби (Аргументы и Факты (nn.aif.ru)) 
Нижегородские хоккеистки "Торпедо" сфотографировались в образе Барби.  

перейти к статье 

Ольга Никитина стала игроком "Торнадо" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
Для хоккеистки сезон 2023/2024 станет дебютным в ЖХЛ.  

перейти к статье 

Матч открытия ЖХЛ сезона 2023/2024. Кто сыграет? (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru)) 
Финалистки плей-офф 2023 сыграют первый матч чемпионата 2023/2024 в 
столице Башкортостана.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

В ФХР рассказали, что готовят со странами БРИКС и Африки дорожную 
карту по развитию хоккея (ТАСС) 
По мнению первого вице-президента ФХР Романа Ротенберга, в этих странах 
можно создать хоккейную инфраструктуру высокого уровня 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Ротенберг - в списке кандидатов в сборную России от Минспорта. Он 
указан как старший тренер, Жамнова нет (Sports.ru) 
Минспорт опубликовал список кандидатов в сборную России на сезон-2023/24.  

перейти к статье 

Воронкова и Радулова включили в список кандидатов в сборную России 
на сезон-2023/24 (ТАСС) 
Старшим тренером в списке является Роман Ротенберг из СКА 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

"Ощущения великолепные". Николай Воеводин - о матче ХК "Сочи" - 
Россия (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
Николай Воеводин поделился впечатлениями от дебюта в качестве главного 
тренера российской сборной 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Уэйн Гретцки в бешенстве от буллитов Кузнецова! Но нападающий и не 
думает меняться (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Россиянин ответил Великому.  

перейти к статье 



 

 

Стал известен тренерский штаб клуба ВХЛ "СКА-Нева" (Чемпионат.com) 
Стал известен тренерский штаб "СКА-Невы". "СКА-Нева" - хоккейный клуб из 
Санкт-Петербурга, входящий в систему ХК СКА и выступающий в Высшей 
хоккейной лиге. 

перейти к статье 

Разное 
 

"Это легенда с огромной карьерой". Мозякин - об участии в прощальном 
матче Зарипова (Чемпионат.com) 
Экс-нападающий клубов КХЛ Сергей Мозякин прокомментировал попадание в 
состав на прощальный матч Даниса Зарипова. Форварды являлись 
многолетними партнерами по звену в составе магнитогорского "Металлурга". 

перейти к статье 

Хоккейный клуб "Авангард" организовал свою выставку искусства 
(Аргументы и Факты (omsk.aif.ru)) 
Хоккейный клуб "Авангард" запустил новую дизайн-концепцию AvangART в 
преддверии нового сезона.  

перейти к статье 

В Чехове открыли памятник олимпийскому чемпиону по хоккею Валерию 
Васильеву (ТАСС) 
Скульптором памятника является Илья Коротченко 

перейти к статье 

Загитова провела автограф-сессию на хоккейном турнире в Сочи (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Российская фигуристка Алина Загитова провела автограф-сессию и 
сфотографировалась с болельщиками в фан-зоне турнира  

перейти к статье 

Алина Загитова: "Я слежу за хоккеем. Это безызбежно" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Олимпийская чемпионка по фигурному катанию Алина Загитова рассказала о 
своем отношении к хоккею и оценила преимущества формата 3x3.  

перейти к статье 

В Израиле появилась полностью русскоязычная команда по хоккею 
(Реальное время (realnoevremya.ru)) 
И это не русский хоккей с мячом, а канадский - с шайбой 

перейти к статье 

В Новосибирске на новой ледовой арене планируют провести форум по 
развитию хоккея (ТАСС) 
На мероприятие пригласят участников из других субъектов РФ 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Контракт Федотова 
 

Глава Международной федерации хоккея оценил ситуацию с контрактом 
Федотова (Р-Спорт, Москва, 3 августа 2023) 
Международная федерация хоккея (IIHF) примет решение по поводу контракта 
российского голкипера Ивана Федотова с московским ЦСКА не ранее следующей 
недели, заявил РИА Новости президент организации Люк Тардиф.  
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) 8 июля зарегистрировала контракт 
Федотова с ЦСКА. Ранее Национальная хоккейная лига (НХЛ) и "Филадельфия 
Флайерз" объявили о том, что соглашение голкипера, заключенное в 2022 году, 
будет действовать в сезоне-2023/24.  
"Обсуждение дела все еще продолжается. До следующей недели ничего не 
произойдет", - сказал Тардиф.  
В 2022 году Федотов подписал контракт с клубом Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ) "Филадельфия Флайерз", но был задержан в военкомате и отправлен для 
прохождения срочной службы. НХЛ заявляет, что контракт Федотова с 
"Филадельфией" в течение года был заморожен и должен действовать в новом 
сезоне. При этом КХЛ объявила о регистрации контракта хоккеиста с ЦСКА. 
Позднее Федерация хоккея России (ФХР) заявила, что будет настаивать на 
строгом соблюдении правил международных переходов в ситуации с контрактом 
голкипера, а президент армейцев Игорь Есмантович заявил, что отъезд игрока в 
НХЛ в ближайшее время исключен.  

https://rsport.ria.ru/20230803/khokkey-1888032522.html 

Похожие сообщения (6): 

• Советский спорт, Москва, 3 августа 2023 

• Sport24.ru, Москва, 3 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Крикунов: Федотов сейчас может играть в КХЛ, но мы как будто 
находимся вне закона (Чемпионат.com, Москва, 3 августа 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов прокомментировал 
слова президента ЦСКА Игоря Есмантовича исключившего переход вратаря 
армейцев Ивана Федотова в "Филадельфию Флайерз". 
"Раз принято такое решение, наверно, все правильно. Разберутся, и будет 
решение. Есмантович - это частное лицо, а там официальная организация. 
Примут решение, тогда будет понятно. 
Его отпустят, если у него действительно окажется действующий контракт в НХЛ? 
Не знаю, он тогда играть в КХЛ, наверное, не сможет. Хотя мы сейчас вообще 
как будто бы никуда не входим и находимся вне закона. У нас сейчас может 
играть, и все, ничего не будет. 
Лиги станут вступать в открытую конфронтацию? Сейчас они разберутся, кто, 
когда и что подписывал. Увидим, что будет дальше". 

https://www.championat.com/hockey/news-5193233-krikunov-fedotov-sejchas-
mozhet-igrat-v-khl-no-my-kak-budto-nahodimsya-vne-zakona.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

https://rsport.ria.ru/20230803/khokkey-1888032522.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1076964
https://sport24.ru/hockey/news-564635-glava-iihf-tardif-nazval-sroki-prinyatiya-resheniya-po-ivanu-fedotovu
https://www.championat.com/hockey/news-5193233-krikunov-fedotov-sejchas-mozhet-igrat-v-khl-no-my-kak-budto-nahodimsya-vne-zakona.html
https://www.championat.com/hockey/news-5193233-krikunov-fedotov-sejchas-mozhet-igrat-v-khl-no-my-kak-budto-nahodimsya-vne-zakona.html
https://allhockey.ru/news/show/485365-Krikunov_Fedotov_mozhet_igrat_v_KHL_no_my_kak_budto_nahodimsya_vne_zakona


 

 

Федотову не гарантировали место основного вратаря, заявил тренер 
ЦСКА (Р-Спорт, Москва, 3 августа 2023) 
Конкуренция во вратарской бригаде ЦСКА велика, место первого номера Ивану 
Федотову не гарантировано, заявил главный тренер московского хоккейного 
клуба Сергей Федоров.  
В 2022 году Федотов подписал контракт с клубом Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ) "Филадельфия Флайерз", но был задержан в военкомате и отправлен для 
прохождения срочной службы. НХЛ заявляет, что контракт Федотова с 
"Филадельфией" в течение года был заморожен и должен действовать в новом 
сезоне. При этом Континентальная хоккейная лига (КХЛ) объявила о регистрации 
контракта хоккеиста с ЦСКА. Позднее Федерация хоккея России (ФХР) заявила, 
что будет настаивать на строгом соблюдении правил международных переходов 
в ситуации с контрактом голкипера, а президент армейцев Игорь Есмантович 
заявил, что отъезд игрока в НХЛ в ближайшее время исключен.  
"В команде ЦСКА никому ничего не гарантировано, даже главному тренеру, - 
ответил Федоров на вопрос о том, будет ли Федотов первым номером. - 
Конкуренция всегда приветствуется, и все будет зависеть от ребят. У Вани есть 
все предпосылки быть хорошим вратарем, поэтому поживем-увидим. Сейчас все 
вратари чувствуют себя хорошо, у каждого бывают не очень удачные тренировки, 
где все залетает, но есть и очень удачные тренировки. Это процесс, мы его очень 
четко понимаем, контролируем и помогаем им прийти в оптимальную форму. 
Когда она будет у того же Вани, мы пока не знаем, но последние два дня вселяют 
определенные надежды", - сказал Федоров журналистам.  
В четверг хоккеисты ЦСКА провели тренировку в Москве в преддверии сборов в 
Минске, которые пройдут с 5 по 19 августа.  
"По всем параметрам состояние ребят удовлетворительное, дальше оценим 
после сборов в Минске. Все ребята живы-здоровы, физически чувствуют себя 
хорошо. То, что мы начинаем сборы позже всех, это рабочая необходимость. Я 
не буду напоминать, что наша команда играет достаточно длинные сезоны - и не 
два-три года, а шесть-семь лет, может быть. Да, состав поменялся, но есть 
ребята, которые играли много матчей. Чтобы хорошо поработать, нужно хорошо 
отдохнуть, я всегда это говорю. Мы рады видеть ту энергию, которую видим на 
тренировках. Все в порядке и с физикой, и с психологией - игроки хотят 
(работать), они готовы", - отметил Федоров.  

https://rsport.ria.ru/20230803/fedotov-1887955511.html 

К заголовкам сообщений 

Капитан ЦСКА рассказал, как в команде встретили Федотова после армии 
(Р-Спорт, Москва, 3 августа 2023) 
Хоккеисты ЦСКА отлично встретили голкипера Ивана Федотова, который 
вернулся в команду после прохождения срочной службы, рассказал капитан и 
защитник столичной команды Никита Нестеров.  
В 2022 году Федотов подписал контракт с клубом НХЛ "Филадельфия Флайерз", 
но был задержан в военкомате и отправлен для прохождения срочной службы. 
Национальная хоккейная лига (НХЛ) заявляет, что контракт Федотова с 
"Филадельфией" в течение года был заморожен и должен действовать в новом 
сезоне. При этом Континентальная хоккейная лига (КХЛ) объявила о регистрации 
контракта хоккеиста с ЦСКА. Позднее Федерация хоккея России (ФХР) заявила, 
что будет настаивать на строгом соблюдении правил международных переходов 
в ситуации с контрактом голкипера, а президент армейцев Игорь Есмантович 
заявил, что отъезд игрока в НХЛ в ближайшее время исключен.  

https://rsport.ria.ru/20230803/fedotov-1887955511.html


 

 

"Состояние прекрасное, рады выйти из отпуска, потихоньку набираем обороты, 
соскучились друг по другу. У нас было три хороших тренировки. Скоро поедем на 
сборы в Минск, там хорошо поработаем. Ваню Федотова отлично встретили, за 
его отсутствие многое не поменялось, он всех ребят знает, с этим проблем не 
было. Байки про армию? Все сосредоточены на работе, пока без баек. Думаю, 
что на командном ужине он расскажет что-нибудь. С мотивацией у нас проблем 
нет, мы же профессиональные спортсмены, нам всегда хочется выигрывать. 
Готовимся доказывать, что мы лучшие", - сказал Нестеров журналистам.  

https://rsport.ria.ru/20230803/fedotov-1887955216.html 

К заголовкам сообщений 

В ЦСКА исключили переход Федотова в "Филадельфию" (Р-Спорт, 
Москва, 3 августа 2023) 
Президент московского ЦСКА Игорь Есмантович исключил переход вратаря 
Ивана Федотова в клуб Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Филадельфия 
Флайерз".  
В 2022 году Федотов подписал контракт с клубом НХЛ "Филадельфия Флайерз", 
но был задержан в военкомате и отправлен для прохождения срочной службы. 
НХЛ заявляет, что контракт Федотова с "Филадельфией" в течение года был 
заморожен и должен действовать в новом сезоне. При этом Континентальная 
хоккейная лига (КХЛ) объявила о регистрации контракта хоккеиста с ЦСКА. 
Позднее Федерация хоккея России (ФХР) заявила, что будет настаивать на 
строгом соблюдении правил международных переходов в ситуации с контрактом 
голкипера.  
"Мы в рамках партнерских отношений занимаемся с НХЛ и IIHF 
разбирательством с точки зрения юридического статуса (Федотова). Все идет в 
рабочем порядке. Иван тренируется. Конечно, для него это сложновато, но он 
справится, парень взрослый. Ситуация может разрешиться в любой момент, 
когда европейская федерация и НХЛ поймут, что все, что мы предлагаем с точки 
зрения юридического статуса не соответствует их регламенту. То, что Иван уедет 
(в "Филадельфию") - это исключено", - сказал Есмантович журналистам.  
Федотов представлял ЦСКА с 2021 года и вместе с командой стал обладателем 
Кубка Гагарина. Он был выбран "Филадельфией" на драфте НХЛ 2015 года под 
общим 188-м номером. В составе сборной России Федотов стал серебряным 
призером Олимпийских игр в Пекине.  

https://rsport.ria.ru/20230803/tsska-1887941838.html 

Похожие сообщения (1): 

• Чемпионат.com, Москва, 3 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Вратарь ЦСКА заявил, что ситуация с контрактом - не его забота (Р-Спорт, 
Москва, 3 августа 2023) 
Вратарь московского хоккейного клуба ЦСКА Иван Федотов заявил журналистам, 
что не следит за ситуацией с контрактом и не обсуждает ее с агентом.  
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) 8 июля зарегистрировала контракт 
Федотова с ЦСКА. Ранее Национальная хоккейная лига (НХЛ) и "Филадельфия 
Флайерз" объявили о том, что соглашение голкипера, заключенное в 2022 году, 
будет действовать в сезоне-2023/24.  
"Как удается абстрагироваться от шумихи? Просто приходишь на арену и 
занимаешься своими делами. Больше проводишь времени на стадионе, не 

https://rsport.ria.ru/20230803/fedotov-1887955216.html
https://rsport.ria.ru/20230803/tsska-1887941838.html
https://www.championat.com/hockey/news-5192737-eto-isklyucheno-nashi-yuristy-rabotayut-esmantovich-o-veroyatnom-otezde-fedotova-v-nhl.html


 

 

заходишь и не читаешь лишней информации, которая будет отвлекать, - и все. 
Это не моя забота, не моя прерогатива. Моя задача - быть в порядке и 
контролировать свою рутину. С агентом и клубом не обсуждаю ситуацию. Мы 
работаем в рамках того, что каждый занимается своим делом. У агента своя 
деятельность, у меня - своя. Они параллельны и не пересекаются", - сказал 
Федотов.  
В 2022 году Федотов подписал контракт с клубом НХЛ "Филадельфия Флайерз", 
но был задержан сотрудниками военкомата и отправлен в часть для 
прохождения срочной службы. В Федерации хоккея России заявляли, что будут 
настаивать на строгом соблюдении правил международных переходов в 
ситуации с контрактом голкипера.  

https://rsport.ria.ru/20230803/fedotov-1887940840.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Вратарь Федотов считает, что примерно на 80% готов к новому сезону 
КХЛ (ТАСС, Москва, 3 августа 2023) 
Вице-чемпион Олимпийских игр вратарь Иван Федотов, который проводит 
тренировки в составе московского ЦСКА, оценил свою готовность к новому 
сезону Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) в 75-80%. Об этом 
Федотов рассказал журналистам.  
26-летний Федотов после прохождения срочной армейской службы тренируется 
в составе ЦСКА с первого дня официального возвращения команды на лед.  
"В рамках своих возможностей сейчас у меня оптимальное состояние. Впереди 
целый месяц подготовки, работа идет, тренеры и я знаем, что делать. Все идет 
по плану. Главное, чтобы это было на длинной дистанции, остальное 
приложится", - сказал Федотов.  
"Сейчас начинаем углубляться в наши вратарские дела. Что касается оценки 
формы по максимуму, то максимум безграничен, а от оптимальной формы - 75-
80%, чувствую себя комфортно. Думаю, ребята были приятно удивлены моим 
состоянием", - подчеркнул он.  
8 июля КХЛ зарегистрировала двухлетний контракт ЦСКА с Федотовым. В тот же 
день в Национальной хоккейной лиге заявили, что соглашение является 
нарушением его годового контракта с "Филадельфией", которое было заключено 
перед тем, как игрока призвали на военную службу. В "Филадельфии" убеждены, 
что контракт остается в силе на сезон-2023/24. Позднее в Федерации хоккея 
России сообщили, что будут настаивать на строгом соблюдении правил 
Международной федерации хоккея (IIHF) в вопросе подписания контракта.  
По словам агента хоккеиста Джея Пи Бэрри, Федотов намерен соблюдать 
решение IIHF относительно того, какой контракт будет признан федерацией 
действительным, так как хочет возобновить карьеру как можно скорее.  

https://tass.ru/sport/18436295 

К заголовкам сообщений 

Вратарь ЦСКА Федотов рассказал, что абстрагировался от ситуации с 
контрактом (ТАСС, Москва, 3 августа 2023) 
Голкипер московского клуба Фонбет - Континентальной хоккейной лиги ЦСКА 
Иван Федотов сосредоточился на хоккее и не обращает внимания на ситуацию с 
контрактом с армейцами. Об этом он рассказал журналистам.  

https://rsport.ria.ru/20230803/fedotov-1887940840.html
https://allhockey.ru/news/show/485294-Vratar_CSKA_Fedotov_zayavil_chto_situaciya_s_kontraktom_ne_ego_zabota
https://tass.ru/sport/18436295


 

 

"Как удается абстрагироваться от шумихи по контракту? Просто выхожу на лед, 
занимаюсь своим делом, больше провожу времени на арене, не захожу [в 
интернет], не читаю лишнюю информацию, - сказал Федотов. - Это не моя 
забота, моя задача - быть в порядке. Каждый занимается своим делом, у агента 
своя деятельность, у меня - своя".  
8 июля Континентальная хоккейная лига зарегистрировала двухлетний контракт 
ЦСКА с Федотовым. В тот же день в Национальной хоккейной лиге заявили, что 
соглашение является нарушением его годового контракта с "Филадельфией", 
которое было заключено перед тем, как игрока призвали на военную службу. В 
"Филадельфии" убеждены, что контракт остается в силе на сезон-2023/24. 
Позднее в Федерации хоккея России сообщили, что будут настаивать на строгом 
соблюдении правил Международной федерации хоккея (IIHF) в вопросе 
подписания контракта.  
По словам агента хоккеиста Джея Пи Бэрри, игрок намерен соблюдать решение 
IIHF относительно того, какой контракт будет признан международной 
федерацией действительным, так как хочет возобновить карьеру как можно 
скорее.  
Федотов перешел в ЦСКА в 2021 году из челябинского "Трактора". Ранее 
голкипер выступал за уфимский "Салават Юлаев" и нижнекамский "Нефтехимик". 
В 2022 году в составе сборной России Федотов стал серебряным призером 
Олимпийских игр.  

https://tass.ru/sport/18436275 

К заголовкам сообщений 

Иван Федотов все ближе к НХЛ? ЦСКА начал информационную войну. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 3 августа 2023) 
Дело Ивана Федотова претендует на то, чтобы стать главным сериалом не 
только прошлого, но и этого лета. Казалось, что ЦСКА обошел "Филадельфию" в 
борьбе за игрока и оставит вратаря в России. Но в НХЛ активизировались.  
Через авторитетных журналистов выступил североамериканский агент Федотова 
и заявил, что решение будет приниматься не на уровне лиг, а юридическим 
департаментом ИИХФ. В Международную федерацию хоккея ушло 
мотивировочное письмо от НХЛ - так как Федотов служил в армии, он не смог 
отработать годичный контракт с "Филадельфией", то соглашение должно было 
быть отложено до момента, когда Иван будет способен его выполнить. То есть 
до этого межсезонья. 
В Северной Америке, похоже, взяли паузу, изучили все документы, попробовали 
спрогнозировать возможный исход дела и последствия. И пошли разбираться.  
Чем ответили в России? Похоже, информационной войной. Практически 
одновременно в прессе появились заявления самого Федотова, президента 
ЦСКА Игоря Есмантовича и главного тренера команды Сергея Федорова.  
Если коротко. Иван готов играть там, где ему скажут. Разбираться в вопросе не 
его задача. Видимо, с такими мыслями он и подписывал новое соглашение с 
ЦСКА. Есмантович утверждает, что никакого отъезда голкипера в НХЛ не будет, 
а юристы клуба "работают". Федоров же больше рассуждал о перспективах 
вратаря в Москве. Место стартового кипера серебряному призеру Олимпиады-
2022 не гарантировано: "Он может быть даже третьим".  
Насколько можно судить, жесткую позицию заняли в ФХР. Там намерены 
дождаться решения ИИХФ и при необходимости отказать ЦСКА в регистрации 
Федотова на новый сезон КХЛ.  

https://tass.ru/sport/18436275


 

 

Есть ощущение, что этот вариант снова стал самым вероятным. Неспроста в 
"Филадельфии" так долго выжидали с выражением клубной позиции. Хоть 
Федотов команде сейчас и не очень нужен - два вратаря с опытом игры в НХЛ в 
команде имеются. При любых раскладах в в любой команде Иван в новом сезоне 
останется третьим голкипером своей команды?  

https://www.sportsdaily.ru/articles/ivan-fedotov-vse-blizhe-k-nkhl-tsska-nachal-
informatsionnuyu-voynu 

К заголовкам сообщений 

Где будет играть Иван Федотов, последние новости на данный момент, 
что думает ИИХФ, когда будет вынесено решение (Чемпионат.com, 
Москва, 3 августа 2023) 
Развязка в скандальном вопросе отложена как минимум до начала следующей 
недели. 
Победитель двух последних чемпионатов КХЛ и действующий обладатель Кубка 
Гагарина ЦСКА в начале этой недели приступил к тренировочному процессу. Уже 
по устоявшейся традиции команда Сергея Федорова одной из последних (в этом 
году за это право с ней решили поспорить в "Торпедо") вышла из отпусков и 
начала подготовку к новому сезону. Первое ледовое занятие армейцы Москвы 
провели во вторник, 1 августа, а сегодня состоялась открытая тренировка для 
представителей средств массовой информации. 
Разумеется, в центре внимания собравшихся журналистов оказался 
возвращающийся в хоккей после вынужденного годичного простоя голкипер 
Иван Федотов. Отслуживший в армии 26-летний вратарь в межсезонье подписал 
контракт с ЦСКА, который теперь является предметом обсуждения по обе 
стороны океана. Все дело в том, что перед тем, как попасть в армию, год назад 
российский вратарь заключил контракт новичка с клубом НХЛ "Филадельфия 
Флайерз". 
"Флайерз" и лига утверждают, что, поскольку Федотов пропустил весь сезон, то 
первоначальный однолетний контракт, подписанный им в мае 2022 года, не 
должен считаться истекшим до июля следующего года, поскольку он так и не 
выполнил условия соглашения. В силу естественной неявки в расположение 
"летчиков" американская команда воспользовалась пунктом в регламенте НХЛ и 
перенесла срок действия контракта Федотова на сезон-2023/2024. С чем сейчас 
и спорят юристы армейского клуба, уверенные в том, что раз Иван подписал 
контракт исключительно на сезон-2022/2023, то сейчас он является свободным 
от юридических обязательств перед "Флайерз". Однако в американском клубе с 
подобной позицией категорически не согласны. 
Причем в данной ситуации "Филадельфия" действительно, похоже, просто идет 
на принцип. Пропустивший год россиянин в лучшем случае мог бы начать сезон 
НХЛ в фарм-клубе и только при невероятно идеальном стечении обстоятельств 
через некоторое время мог бы надеяться на вызов в основу. Реальной пользы 
Федотов после службы в армии практически наверняка "летчикам" не принес бы, 
но создавать прецедент в Америке явно не хотят. Поэтому Ивана и не 
выставляют на безусловный драфт отказов с целью расторжения контракта - 
"Флайерз" хочет заслушать позицию ИИХФ. 
Меньше чем через месяц - 1 сентября - подопечные Федорова откроют новый 
сезон КХЛ матчем за Кубок открытия с казанским "Ак Барсом", но полной 
уверенности, что ворота ЦСКА в этой встрече будет защищать Федотов, сейчас 
ни у кого нет. Ни у кого, кроме президента армейского клуба Игоря Есмантовича. 

https://www.sportsdaily.ru/articles/ivan-fedotov-vse-blizhe-k-nkhl-tsska-nachal-informatsionnuyu-voynu
https://www.sportsdaily.ru/articles/ivan-fedotov-vse-blizhe-k-nkhl-tsska-nachal-informatsionnuyu-voynu


 

 

Сегодня функционер выступил с новым заявлением относительно сложившейся 
ситуации, снова заявив о полной уверенности в своей правоте. 
"Есть ли вероятность, что Иван Федотов уедет в НХЛ? Нет, это исключено, наши 
юристы работают. Настанет момент, когда Международная федерация хоккея 
поймет, что контракт с "Филадельфией" не имеет юридической силы", - цитирует 
Есмантовича ТАСС. 
Сам же Федотов от обсуждения юридических деталей вопроса логичным 
образом уклонился. "Как удается абстрагироваться от шумихи по контракту? 
Просто выхожу на лед, занимаюсь своим делом, больше провожу времени на 
арене, не захожу в интернет, не читаю лишнюю информацию. Это не моя забота, 
моя задача - быть в порядке. Каждый занимается своим делом, у агента своя 
деятельность, у меня - своя", - цитирует Федотова ТАСС. 
Решать вопрос двух контрактов российского голкипера теперь должна 
Международная федерация хоккея. Именно об этом еще несколько недель назад 
в своем заявлении подчеркнула Федерация хоккея России, сообщив, что не 
допустит Федотова до участия в чемпионате без соответствующей санкции от 
ИИХФ. 
Напомним, именно ФХР передает КХЛ право на проведение чемпионата, а сама 
российская национальная федерация является действующим членом ИИХФ. 
Оттуда нас никто не исключал, несмотря на отстранение от международных 
турниров, так что идти на конфликт с ИИХФ никто не будет. Вот только сама 
международная федерация продолжает тянуть резину, если не использовать 
более известное выражение. 
Изначально глава организации Люк Тардиф говорил, что решение по "делу 
Федотова" будет принято до конца прошлой недели. Сейчас на дворе уже среда, 
а решения нет. Более того, по новой информации, его не появится даже до конца 
этой недели. Об этом сегодня сообщил сам Тардиф в комментарии для 
"Чемпионата". 
"Когда будет принято решение по ситуации с Федотовым? Обсуждение все еще 
продолжается. Раньше следующей недели ничего не произойдет", - сказал 
Тардиф. 
Таким образом, ЦСКА и Федотов продолжают оставаться в подвешенном 
состоянии. Причем Ивану в данной ситуации намного проще, чем его клубу. Его 
североамериканский представитель Джей Пи Бэрри уже сообщил, что 26-летний 
россиянин спокойно примет любое решение ИИХФ. Если Международная 
федерация постановит, что голкипер должен исполнять североамериканский 
контракт, то в этом случае он отправится в Америку. 
При таком сценарном развитии ЦСКА может оказаться в крайне неприятном 
положении, ведь прошлогодний первый номер армейского клуба Адам 
Рейдеборн уже давно подписал контракт в Швейцарии, а найти иностранного 
вратаря сейчас на рынке будет невероятно сложно. Во вратарском вопросе 
армейцы поставили все на Федотова. И теперь им кровь из носу нужно 
положительное решение ИИХФ. Иначе ситуация для ЦСКА окажется патовой.  

https://www.championat.com/hockey/article-5193099-gde-budet-igrat-ivan-fedotov-
poslednie-novosti-na-dannyj-moment-chto-dumaet-iihf-kogda-budet-vyneseno-
reshenie.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

КХЛ проинспектирует новую арену в Новосибирске в 20-х числах августа 
(ТАСС, Москва, 3 августа 2023) 

https://www.championat.com/hockey/article-5193099-gde-budet-igrat-ivan-fedotov-poslednie-novosti-na-dannyj-moment-chto-dumaet-iihf-kogda-budet-vyneseno-reshenie.html
https://www.championat.com/hockey/article-5193099-gde-budet-igrat-ivan-fedotov-poslednie-novosti-na-dannyj-moment-chto-dumaet-iihf-kogda-budet-vyneseno-reshenie.html
https://www.championat.com/hockey/article-5193099-gde-budet-igrat-ivan-fedotov-poslednie-novosti-na-dannyj-moment-chto-dumaet-iihf-kogda-budet-vyneseno-reshenie.html


 

 

Континентальная хоккейная лига (КХЛ) посетит новый ледовый дворец в 
Новосибирске с инспекцией в период с 22 по 26 августа. Об этом сообщил 
журналистам министр физической культуры и спорта региона Сергей Ахапов.  
"Официальное открытие арены произойдет 13 августа, и после этого мы 
ожидаем инспекцию. У нас будет проходить традиционный турнир имени 
Белосохова (региональный предсезонный турнир - прим. ТАСС) с 22 по 26 
августа здесь [на арене], и в рамках этого турнира как раз инспекция КХЛ сюда 
приедет. Будут играть шесть команд нашей молодежной лиги", - сказал министр, 
добавив, что именно во время турнира и пройдет финальное тестирование 
спортивного объекта.  
Ахапов подчеркнул, что арену планируется использовать не только под 
спортивные мероприятия, также на площадке планируется проведение 
концертных и выставочных мероприятий. Предложения по таким мероприятиям 
уже поступают в министерство спорта области.  
Как сообщалось ранее, первым официальным матчем на "Сибирь-Арене" станет 
встреча юниорских сборных России и Белоруссии по хоккею, которая пройдет 13 
августа.  
Открытие спортивного объекта станет продолжением Дня физкультурника, 
который в России отмечается каждую вторую субботу августа. С 12:00 по 
местному времени (08:00 мск) на прилегающей к арене территории будет 
организована концертная программа. Церемония открытия начнется красочным 
шоу и продолжится матчем между сборными.  
Возведение ледового дворца спорта на левом берегу Оби в Новосибирске 
началось для матчей молодежного чемпионата мира по хоккею, однако в 2022 
году Международная федерация хоккея лишила Россию права проведения 
соревнований из-за ситуации на Украине. Планировалось сдать объект к 
сентябрю 2022 года, позднее стало известно, что сроки ввода объекта 
перенесены на декабрь 2022 года. Акт ввода в эксплуатацию был получен 30 
декабря 2022 года. Новый дворец рассчитан на 10,5 тыс. зрителей. 
Шестиэтажный комплекс включает в себя основную и тренировочную арены с 
трибунами.  

https://tass.ru/sport/18435543 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Вице-президент КХЛ: "В России идеальные условия для занятий хоккеем. 
Самая глобальная проблема - тренерские кадры" (Sport24.ru, Москва, 3 
августа 2023) 
Вице-президент КХЛ по хоккейной вертикали Виталий Прохоров высказал свое 
мнение о системе подготовки хоккейных тренеров в России.  
 - Считаете ли вы совершенной существующую вертикаль ДЮСШ - МХЛ - ВХЛ - 
КХЛ?  
 - В России идеальные условия для занятий хоккеем. Возводятся прекрасные 
дворцы, проводится много соревнований. Человек может строить карьеру шаг за 
шагом. Во всех регионах создана конкурентная среда - очень сильные 
чемпионаты среди школ в Москве, Поволжье, Сибири, на Урале. Далее - 
юниорская лига. Затем - МХЛ и НМХЛ. И - взрослые соревнования: Первая лига, 
ВХЛ, КХЛ. Даже не знаю, что еще нужно для продуктивных занятий. Впрочем, 
есть и проблемы. Самая глобальная - тренерские кадры.  

https://tass.ru/sport/18435543
https://allhockey.ru/news/show/485291-Stalo_izvestno_kogda_KHL_proinspektiruet_novuju_arenu_v_Novosibirske


 

 

 - Десять лет назад вы говорили, что в России нет системы подготовки тренеров. 
С тех пор что-то изменилось?  
 - Ничего. Вообще ничего. Да, есть институты, есть Высшая школа тренеров, 
существует повышение квалификации. Но это базовые навыки, стандартное 
обучение - для того, чтобы получить "корочку" и идти работать. А в моем 
понимании тренер должен знать и понимать, как идет весь процесс обучения 
ребенка с шести лет и до выпуска, - цитирует Прохорова пресс-служба КХЛ.  

https://sport24.ru/hockey/news-564567-vitse-prezident-kkhl-v-rossii-idealnyye-
usloviya-dlya-zanyatiy-khokkeyem-samaya-globalnaya-problema-trenerskiye-kadry 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Вице-президент КХЛ: в России идеальные условия для занятий, но 
тренеры - проблема (Чемпионат.com, Москва, 3 августа 2023) 
Вице-президент КХЛ по хоккейной вертикали Виталий Прохоров назвал главную 
проблему детского хоккея. 
"В России идеальные условия для занятий хоккеем. Возводятся прекрасные 
дворцы, проводится много соревнований. Человек может строить карьеру шаг за 
шагом. Во всех регионах создана конкурентная среда - очень сильные 
чемпионаты среди школ в Москве, Поволжье, Сибири, на Урале. Далее - 
юниорская лига. Затем - МХЛ и НМХЛ. И - взрослые соревнования: Первая лига, 
ВХЛ, КХЛ. Даже не знаю, что еще нужно для продуктивных занятий. Впрочем, 
есть и проблемы. Самая глобальная - тренерские кадры. 
Десять лет назад говорил, что в России нет системы подготовки тренеров, что-
то изменилось? Ничего. Вообще ничего. Да, есть институты, есть высшая школа 
тренеров, существует повышение квалификации. Но это базовые навыки, 
стандартное обучение - для того чтобы получить "корочку" и идти работать. А в 
моем понимании тренер должен знать и понимать, как идет весь процесс 
обучения ребенка с шести лет и до выпуска. Здесь речь не только о тренировках. 
Еще о физических нагрузках, координации, технике, соединении всего этого с 
групповыми упражнениями, построении игры в целом, работе на скамейке. 
Нужно знать, в каком возрасте и что давать. Учитывать многочисленные детские 
нюансы, так как ребята все разные - воспитание, среда, молекулярная генетика, 
психология. На кого-то нужно крикнуть, а кого-то мотивировать по-другому. У 
кого-то быстрее развивается префронтальная кора - центр понимания, игровое 
мышление. А у кого-то тело больше приспособлено к физическим нагрузкам. И 
таких нюансов множество. А у нас если что-то не получается: "Лентяй, больше 
работай". Идет давление. А если ребенок не может физически? Ему как раз 
нужно помочь, но вместо этого ставят крест. Хоккеист Виталий Прохоров до 12 
лет играл в пятом звене. И только потом пошел рост. Скольких ребят списали, 
назвали "бесперспективными", потому что в 10-12 лет у них что-то не 
получалось? Если начинающего хоккеиста Прохорова поставить в сегодняшние 
условия, то он, наверное, вообще бы не заиграл. Тренеру на него просто не 
хватило бы терпения", - цитирует Прохорова сайт КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5192959-vice-prezident-khl-v-rossii-
idealnye-usloviya-dlya-zanyatij-no-trenery-problema.html 

Похожие сообщения (3): 

• Чемпионат.com, Москва, 3 августа 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 августа 2023 

https://sport24.ru/hockey/news-564567-vitse-prezident-kkhl-v-rossii-idealnyye-usloviya-dlya-zanyatiy-khokkeyem-samaya-globalnaya-problema-trenerskiye-kadry
https://sport24.ru/hockey/news-564567-vitse-prezident-kkhl-v-rossii-idealnyye-usloviya-dlya-zanyatiy-khokkeyem-samaya-globalnaya-problema-trenerskiye-kadry
https://www.khl.ru/news/2023/08/03/515278.html
https://www.championat.com/hockey/news-5192959-vice-prezident-khl-v-rossii-idealnye-usloviya-dlya-zanyatij-no-trenery-problema.html
https://www.championat.com/hockey/news-5192959-vice-prezident-khl-v-rossii-idealnye-usloviya-dlya-zanyatij-no-trenery-problema.html
https://www.championat.com/hockey/news-5193199-vice-prezident-khl-faktor-roditelej-seryoznaya-problema-oni-pishut-zhaloby-dayut-vzyatki.html
https://www.khl.ru/news/2023/08/03/515278.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Вице-президент КХЛ: "В России перестают появляться звезды. Капризов, 
Сергачев, Свечников и все" (Sport24.ru, Москва, 3 августа 2023) 
Вице-президент КХЛ по хоккейной вертикали Виталий Прохоров высказал 
мнение о проблемах с развитием молодых игроков в России.  
" Важно, что в наше время не было блата. Играли лучшие. Тренеры были 
энтузиастами своего дела и ровно относились ко всем детям, давали шансы. А 
сейчас есть "специалисты", которые думают: "Ага, с этого я поимею, а с этого 
нет. Поэтому первый будет играть 30 минут за матч, а второй - пять".  
Еще нюанс - мы росли во дворах. Играли не только со своими одногодками, но 
постоянно общались и выходили на лед со старшими. Нынешнее поколение 
замкнуто среди сверстников, из-за чего ограничивается в развитии. Можно 
добавить еще дороговизну хоккея, при этом обучение в российских школах 
бесплатное.  
Если мы сможем нивелировать эти проблемы, сделаем большой шаг вперед. А 
пока, как итог всех этих трудностей, мы видим, что у нас в стране перестают 
появляться звезды. Давайте посчитаем наших реальных звезд с 1997 года 
рождения до 2005. Капризов, Сергачев, Свечников. Все, - цитирует Прохорова 
пресс-служба КХЛ .  

https://sport24.ru/hockey/news-564578-vitse-prezident-kkhl-v-rossii-perestayut-
poyavlyatsya-zvezdy-kaprizov-sergachev-svechnikov-i-vs 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 августа 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Глава Ассоциации агентов КХЛ о натурализации: "Получить гражданство 
РФ не так просто, как кажется. Думаю, это будут единичные случаи" 
(Sports.ru, Москва, 3 августа 2023) 
Виктор Меркулов высказался о получении легионерами гражданства России.  
Ранее президент РФ Владимир Путин подписал указ о приеме в гражданство 
России защитника "Динамо" Бреннана Менелла. 
Также о желании стать гражданином РФ заявили нападающий СКА Брендан 
Лайпсик и защитник "Амура" Кэмерон Ли.  
"На наш взгляд, массового характера нет. На сегодняшний день только один 
случай, в перспективе обсуждается возможность еще двух. 
Надо понаблюдать, как будет складываться ситуация, но, думаю, что это будут 
единичные случаи. 
Здесь необходимо понимать, что получить российское гражданство не так 
просто, как кажется. И если тот или иной игрок его получит, то он становится 
гражданином нашей страны и будет обладать правами и нести обязанности на 
ряду с другими гражданами", - сказал президент Ассоциации хоккейных агентов 
КХЛ.  

https://www.sports.ru/hockey/1115352168-glava-assocziaczii-agentov-kxl-o-
naturalizaczii-poluchit-grazhdanstvo-.html 

К заголовкам сообщений 

В СКА рассказали, на какой стадии находится процесс получения 
гражданства России Лайпсиком (ТАСС, Москва, 3 августа 2023) 

https://sport24.ru/hockey/news-564578-vitse-prezident-kkhl-v-rossii-perestayut-poyavlyatsya-zvezdy-kaprizov-sergachev-svechnikov-i-vs
https://sport24.ru/hockey/news-564578-vitse-prezident-kkhl-v-rossii-perestayut-poyavlyatsya-zvezdy-kaprizov-sergachev-svechnikov-i-vs
https://allhockey.ru/news/show/485319-Vice_prezident_KHL_v_Rossii_perestajut_poyavlyat_sya_zvezdy
https://www.khl.ru/news/2023/08/03/515278.html
https://www.sports.ru/hockey/1115352168-glava-assocziaczii-agentov-kxl-o-naturalizaczii-poluchit-grazhdanstvo-.html
https://www.sports.ru/hockey/1115352168-glava-assocziaczii-agentov-kxl-o-naturalizaczii-poluchit-grazhdanstvo-.html


 

 

Процесс получения российского гражданства канадским хоккеистом СКА 
Бренданом Лайпсиком находится на финальной стадии. Об этом ТАСС 
рассказал главный тренер СКА Роман Ротенберг.  
О желании Лайпсика стать гражданином России Ротенберг сообщил 11 июля, 
форвард написал письмо президенту России Владимиру Путину.  
"Он может успеть [получить гражданство РФ до начала сезона 1 сентября]. Но 
это не значит, что он будет лишен статуса легионера - эти вопросы никак не 
связаны. Там сейчас дело на финальной стадии", - сказал Ротенберг.  
Комментарий первого вице-президента Федерации хоккея России Романа 
Ротенберга  
Ранее российский паспорт получил американский защитник московского 
"Динамо" Бреннан Менелл. "Чем больше будет граждан России, которыми станут 
спортсмены высокого уровня, тем лучше для России. Рано говорить о том, будут 
ли они кандидатами в сборную. Есть понятие спортивного гражданства, надо 
посмотреть, играл ли ранее хоккеист за какую-либо сборную. Не надо опережать 
события, надо сначала получить гражданство РФ", - подчеркнул Ротенберг.  
В составе СКА легионером также является шведский вратарь Юхан Матссон. С 
сезона-2023/24 в Фонбет - Континентальной хоккейной лиге российские клубы 
могут заявлять на матчи не более трех иностранных хоккеистов. Исключение 
составляют граждане стран Евразийского экономического союза, членами 
которого, кроме России, являются Армения, Белоруссия, Казахстан и Киргизия.  

https://tass.ru/sport/18434489 

Похожие сообщения (9): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 августа 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 3 августа 2023 

• Sport24.ru, Москва, 3 августа 2023 

• Sports.ru, Москва, 3 августа 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 августа 2023 

• Р-Спорт, Москва, 3 августа 2023 

• Sports.ru, Москва, 3 августа 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Президент ЦСКА прокомментировал натурализацию хоккеистов (Р-Спорт, 
Москва, 3 августа 2023) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович заявил журналистам, что нормально 
относится к тенденции натурализации хоккеистов.  
Ранее президент России Владимир Путин подписал указ о приеме в гражданство 
РФ защитника московского "Динамо" Бреннана Менелла. Также сообщалось, что 
российское гражданство планируют получить канадский нападающий 
петербургского СКА Брендан Лайпсик, чешский форвард тольяттинской "Лады" 
Остап Сафин и канадский защитник хабаровского "Амура" Кэмерон Ли.  
"Я очень спокойно отношусь к натурализации. Если это волеизъявление 
человека - играть в нашей стране, то почему бы и нет? Вы должны понимать, что 
инициатива таких вещей должна исходить не от клубов, а от самих людей. Если 
иностранец скажет, что хотел бы, то мы с удовольствием. ЦСКА относится к 
этому с уважением", - сказал Есмантович.  

https://rsport.ria.ru/20230803/cska-1887941997.html 

Похожие сообщения (6): 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 3 августа 2023 

https://tass.ru/sport/18434489
https://allhockey.ru/news/show/485282-Roman_Rotenberg_o_polucheni_grazhdanstva_RF_Lajpsikom_delo_na_final_noj_stadii
https://www.championat.com/hockey/news-5192943-prezident-cska-esmantovich-vyskazalsya-o-naturalizacii-hokkeistov.html
https://sport24.ru/hockey/news-564566-prezident-tsska-prokommentiroval-naturalizatsiyu-khokkeistov
https://www.sports.ru/hockey/1115352168-glava-assocziaczii-agentov-kxl-o-naturalizaczii-poluchit-grazhdanstvo-.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925836_Prezident_khokkejnogo_CSKA_rasskazal_o_svojem_otnoshenii_k_naturalizacii_severoamerikanskih_igrokov
https://rsport.ria.ru/20230803/cska-1887941997.html
https://www.sports.ru/hockey/1115351842-rotenberg-o-naturalizaczii-chem-bolshe-budet-grazhdan-rossii-kotorymi-.html
https://allhockey.ru/news/show/485282-Roman_Rotenberg_o_polucheni_grazhdanstva_RF_Lajpsikom_delo_na_final_noj_stadii
https://rsport.ria.ru/20230803/cska-1887941997.html
https://www.championat.com/hockey/news-5192943-prezident-cska-esmantovich-vyskazalsya-o-naturalizacii-hokkeistov.html


 

 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 3 августа 2023 

• Sports.ru, Москва, 3 августа 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 августа 2023 

• Sport24.ru, Москва, 3 августа 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Канадец Смит вошел в тройку самых высокооплачиваемых вратарей КХЛ 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 августа 2023) 
Канадский вратарь Джереми Смит недавно подписал трехлетний контракт с 
"Куньлунем". Как стало известно "СЭ", зарплата Смита составит около 55 
миллионов рублей за сезон.  
Таким образом, Смит вошел в тройку самых высокооплачиваемых вратарей КХЛ. 
Больше него получает только Эдди Паскуале из "Барыса" (65 миллионов рублей 
в год). Третье место занимает вратарь "Автомобилиста" Евгений Аликин (52).  
В сезоне-2022/23 Смит провел 36 матчей за "Куньлунь" при 91,4 процента 
отраженных бросков и коэффициенте надежности 3,02. 34-летний голкипер 
выступает за "Ред Стар" с июня 2019-го.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kanadec-smit-voshel-v-troyku-samyh-
vysokooplachivaemyh-vratarey-khl-2108147/ 

К заголовкам сообщений 

Август - не месяц для хоккея. Что делать с летними турнирами? (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 3 августа 2023) 
Можно либо сократить сроки их проведения, либо сдвинуть начало сезона на 
середину сентября. 
 Все о Sochi Hockey Open: состав клубов, что ждать от клубов 
Сегодня в Сочи стартовал традиционный и самый жаркий предсезонный турнир 
- Sochi Hockey Open. Он будет проходить по 8 августа, и за это время 
температура воздуха днем, согласно прогнозам синоптиков, ни разу не опустится 
ниже 27 градусов. К чему такие подробности? Сейчас узнаете.  
Август, как правило, является самым жарким летним месяцем. Люди в это время 
года стараются брать отпуска, чтобы перед началом учебного года съездить с 
детьми на море. Многих хоккейных болельщиков попросту нет дома. Но в это 
время мы проводим множество предсезонных турниров. Для кого? 
Разумеется, в первую очередь для команд, чтобы они смогли наилучшим 
образом подготовиться к сезону. Но кому нужна максимальная форма в 
сентябре? Всем давно прекрасно известно, что решающие матчи регулярного 
чемпионата играются в январе-феврале. Поэтому клубы, которым нужно просто 
попасть в плей-офф, стараются выстроить свою подготовку таким образом, 
чтобы выйти на пик к зиме. О топ-командах и говорить нечего, у них главная и 
самая жаркая пора сезона наступает весной.  
В связи с этим возникает вопрос: а нужен ли нам целый месяц, состоящий из 
предсезонных турниров? Наладить сочетания можно и по ходу сезона, тем паче, 
что матчей стало больше. К тому же, давайте вспомним, сколько раз игроки, на 
которых делалась ставка, травмировались летом, из-за чего пропускали 
значительную часть сезона? 
Наконец, из-за причин, которые были обозначены выше, аудитория 
предсезонных матчей в августе не так велика. Ну не станут люди, лежа на пляже 
или жаря шашлыки на даче, держать рядом телефон с трансляцией игры своей 
любимой команды. В этот момент они заняты более важными и приятными 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1076921
https://www.sports.ru/hockey/1115352439-esmantovich-o-naturalizaczii-esli-inostranecz-skazhet-chto-xotel-by-to.html
https://allhockey.ru/news/show/485312-Prezident_CSKA_Esmantovich_ya_ochen_spokojno_otnoshus_k_naturalizacii
https://sport24.ru/hockey/news-564566-prezident-tsska-prokommentiroval-naturalizatsiyu-khokkeistov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925836_Prezident_khokkejnogo_CSKA_rasskazal_o_svojem_otnoshenii_k_naturalizacii_severoamerikanskih_igrokov
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kanadec-smit-voshel-v-troyku-samyh-vysokooplachivaemyh-vratarey-khl-2108147/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kanadec-smit-voshel-v-troyku-samyh-vysokooplachivaemyh-vratarey-khl-2108147/


 

 

делами, при всем уважении к хоккею. Позагорать и искупаться в речке зимой не 
получится, вот и пользуются они этой возможностью, которая в наших северных 
широтах предоставляется лишь летом.  
В связи с этим у меня есть два предложения. Первое: мы можем сократить срок 
проведения предсезонных турниров до двух недель и начинать чемпионат, как 
обычно, - 1 сентября. Таким образом, у нас существенно понижается риск 
получения травм игроками. Не забудем и о финансовом вопросе. Участие в 
предсезонном турнире и тем более его организация стоят денег. В наши 
непростые времена этот вопрос, как вы сами прекрасно понимаете, стоит 
достаточно остро.  
Предложение второе: оставить то же количество предсезонных турниров, но 
начинать чемпионат в середине сентября. Что это нам дает? С таким вариантом 
календаря все клубы гарантированно сыграют в марте, который на большей 
части территории России с точки зрения климата является зимним месяцем. К 
тому же, часть предсезонки мы сдвинем на осень - время, когда людей все-таки 
проще заманить на стадион. Да, заканчивать чемпионат мы будем в середине 
мая. Но давайте будем честными: в текущей политической ситуации нас вряд ли 
допустят до участия в чемпионате мира в течение следующей пары лет. А 
удерживаться от экспериментов из-за "Барыса" и минского "Динамо", чьи игроки 
выступают на первенстве планеты, нет никакого смысла. Эти клубы не входят в 
число лучших в лиге, следовательно, они вряд ли попадут в полуфинал или 
финал Кубка Гагарина. Соответственно, их хоккеисты и при таком раскладе 
смогут подготовиться к ЧМ.  
Словом, с предсезонными турнирами в их нынешнем формате нужно что-то 
делать. Недавно мы обсуждали идею Алексея Кудашова о кубке между лучшими 
командами КХЛ и ВХЛ. Это отличная идея, которая способна поднять уровень 
популярности хоккея в регионах. А пока - смотрим хоккей из Сочи и жалеем о 
том, что нас там нет. 
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К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Новости дня в хоккее за 3 августа 2023 года, ЦСКА исключил отъезд в НХЛ 
Федотова, чье дело рассматривает ИИХФ (Чемпионат.com, Москва, 3 
августа 2023) 
ИИХФ продолжает рассматривать дело российского вратаря - решение будет не 
раньше следующей недели. 
Представляем дайджест главных событий из мира хоккея за 3 августа 2023 года. 
В ИИХФ рассказали, когда примут решение по делу Федотова 
Президент ИИХФ Люк Тардиф рассказал о сроках принятия решения по 
контракту голкипера ЦСКА Ивана Федотова. 
"Когда будет принято решение по ситуации с Федотовым? Обсуждение все еще 
продолжается. Раньше следующей недели ничего не произойдет", - сказал 
Тардиф в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Марией Куцубеевой. 
Напомним, 31 июля появилась информация, согласно которой в НХЛ хотят 
продлить контракт Федотова с "Филадельфией" из-за непредвиденных 
обстоятельств. В июне появились новости о том, что контракт вратаря с 
"Филадельфией Флайерз", заключенный перед сезоном-2022/2023, был 
автоматически продлен на год. Однако в июле ЦСКА объявил о подписании 
контракта с Федотовым. В Федерации хоккея России сообщили, что примут 
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решение о допуске Федотова к игре в чемпионате КХЛ только после 
консультации с ИИХФ. 
В ЦСКА исключили отъезд Федотова в НХЛ 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович заявил, что вратарь Иван Федотов не уедет 
в НХЛ перед стартом нового сезона. Вратарь подписал контракт с армейским 
клубом, хотя Международная федерация хоккея усомнилась в его легитимности. 
"Есть ли вероятность, что Иван Федотов уедет в НХЛ? Нет, это исключено, наши 
юристы работают. Настанет момент, когда Международная федерация хоккея 
поймет, что контракт с "Филадельфией" не имеет юридической силы", - цитирует 
Есмантовича ТАСС. 
Федотов, в свою очередь, также высказался о ситуации и шумихе вокруг его 
контракта. 
"Как удается абстрагироваться от шумихи по контракту? Просто выхожу на лед, 
занимаюсь своим делом, больше провожу времени на арене, не захожу в 
интернет, не читаю лишнюю информацию. Это не моя забота, моя задача - быть 
в порядке. Каждый занимается своим делом, у агента своя деятельность, у меня 
- своя", - цитирует Федотова ТАСС. 
СКА проиграл "Адмиралу" на Sochi Hockey Open, ведя 2:0 по ходу встречи 
В Сочи завершился первый матч турнира Sochi Hockey Open, в котором СКА 
играл с "Адмиралом". Победу со счетом 3:2 в овертайме одержали 
дальневосточники. 
Счет в матче открыл 17-летний нападающий СКА Иван Демидов. Ему 
ассистировали Матвей Мичков и Эмиль Галимов. Вторую шайбу забросил уже 
сам Мичков с передачи Николая Полякова. Отметим, что шайбы Демидова и 
Мичкова стали первыми для нападающих в официальном матче за СКА. 
В конце второго периода Колби Уильямс с передач Алексея Соловьева и Антона 
Берлева размочил счет в матче. На восьмой минуте третьего периода Алексей 
Соловьев с передач Дениса Голубева и Даниила Гутика восстановил равенство 
в счете. В дополнительное время победу "Адмиралу" принес Прохор Корбит. 
Премьер-министру России хоккей нравится больше футбола 
Председатель правительства РФ Михаил Мишустин заявил, что ему больше по 
душе хоккей, хотя за российским футболом он тоже следит. 
"Какое мое отношение к футболу? За какую команду болею? Скажу честно, я не 
сильно увлекаюсь футболом, но уважаю его. Смотрю российский чемпионат, у 
нас бывают дерби команд, которые на виду - "Зенит", ЦСКА, "Локомотив", 
"Динамо"... Посматриваю, скажем так. 
Но мне больше нравится хоккей. Так случилось, что с детства им увлекаюсь, он 
мне больше по душе. Иногда пытаюсь играть в него, правда, не совсем 
регулярно", - цитирует Мишустина "РИА Новости". 
Американский нападающий Барбер перешел в "Барыс" 
"Барыс" заключил контракт с нападающим Райли Барбером. Как сообщает пресс-
служба казахстанского клуба, одностороннее соглашение с 29-летним 
американским форвардом рассчитано на один сезон до 30 апреля 2024 года. 
Всю свою карьеру Барбер, задрафтованный в 2012 году "Вашингтоном", провел 
в Северной Америке. Ранее Райли входил в состав юниорской и молодежной 
сборной США. В 2022 году спортсмен дебютировал в национальной команде на 
чемпионате мира в элитном дивизионе. В целом в его статистике числятся 16 
матчей в НХЛ и более 430 игр в АХЛ. 
Минувший сезон Барбер провел в фарм-клубе "Далласа" "Техасе". За 69 встреч 
в регулярном чемпионате АХЛ он заработал 64 (32+32) балла, что стало лучшим 
результатом в команде. В плей-офф Райли добавил в свой актив 5 (2+3) очков 
за восемь игр. 
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В каком клубе КХЛ будет играть экс-финалист Кубка Стэнли - 2020 Антон 
Худобин в сезоне-2023/2024, "Металлург", "Лада" (Чемпионат.com, Москва, 
3 августа 2023) 
До старта регулярки КХЛ осталось меньше месяца, а Антон Худобин до сих пор 
находится без клуба. 
Говоря о главных ветеранах НХЛ предстоящего сезона, я вскользь упомянул о 
десятке игроков в возрасте 37+, которые находятся в статусе свободных агентов. 
Даже в такой сравнительно небольшой компании можно увидеть несколько 
выдающихся имен - здесь и легенда "Бостона" Давид Крейчи, который, по 
слухам, вот-вот объявит о завершении карьеры, и не менее легендарный Эрик 
Стаал, попыливший в прошедшем сезоне с "Флоридой", и даже 41-летний 
голкипер Майк Смит, который пропустил весь предыдущий сезон, но официально 
пока так и не повесил коньки на гвоздь. 
Формально к числу энхаэловских НСА принадлежит и российский коллега Смита 
по амплуа Антон Худобин. С завершением сезона подошло к концу и трехлетнее 
соглашение, которое 37-летний вратарь подписывал еще с "Далласом". 
Вероятно, контракт жизни, который Худобин заключил со "звездами" после 
героического выступления в Кубке Стэнли - 2020, позволившего клубу из Техаса 
впервые за 20 лет добраться до решающей серии, станет последним в его 
североамериканской карьере, а его тернистый путь за океаном, включивший в 
себя не только АХЛ, но даже и лигу Восточного побережья, а также драфт 
отказов всего через год после пика формы, закончится в Городе Ветров - 
последним пристанищем Антона в НХЛ был "Чикаго". 
Теперь все дороги ведут его в КХЛ - спустя 16 лет пребывания на другом конце 
света (за исключением краткосрочной командировки в "Атлант" во время локаута 
2012 года) Худобин готов вернуться в российский хоккей. Сам Антон 
неоднократно заявлял о желании завершить карьеру в магнитогорском 
"Металлурге", где он когда-то и делал первые шаги в качестве профессионала: 
"Считаю, что будет здорово собраться всем ребятам в Магнитогорске, сыграть 
сезон перед завершением карьеры, выиграть кубок и пойти на пенсию", - 
поделился голкипер в интервью "Чемпионату" зимой 2022 года. 
Естественно, что "Магнитка" и была первым клубом, с которым слухи связывали 
опытного голкипера. Однако, по словам агента игрока Александра Черных, 
"однозначного ответа" от южноуральского клуба так и не последовало. Что 
довольно странно, учитывая нынешний вратарский корпус "сталеваров": после 
ухода Эдди Паскуале "Металлург" подписал лишь Александра Судницина, 
который вместе с Артемом Загидулиным пока что и составляет основную пару 
стражей ворот команды Андрея Разина. Насколько разумно для клуба, 
традиционно являющегося одним из фаворитов сезона, делать ставку именно на 
этот дуэт, судите сами, но есть ощущение, что наличие в составе такого вратаря, 
как Худобин, который к тому же мотивирован играть именно в Магнитогорске, в 
этой ситуации было бы как минимум не лишним. 
Еще один вариант, который был озвучен агентом Антона - "Лада". Как 
справедливо заметил Черных, к комплектации вратарской линии тольяттинцев 
есть вопросы, и здесь Худобин также пришелся бы ко двору. Да и в медийном 
поле такой переход для "Лады" был бы очень выгоден - в конце концов, не 
каждый клуб КХЛ может похвастаться наличием финалиста Кубка Стэнли в 
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составе, а когда речь идет о команде, только-только вернувшейся в элитный 
эшелон, эффект от трансфера увеличивается вдвойне. 
Кстати, о медийной составляющей - некогда любивший пошуметь "Сочи" тоже 
мог бы взорвать информационную бомбу и пригласить к себе 37-летнего 
ветерана. Вопрос лишь в том, что тогда делать с игровым временем Максима 
Третьяка, который в прошлом сезоне провел аж 41 матч. 
Если же рассматривать исключительно игровой аспект, то Худобин пригодился 
бы большей части клубов КХЛ. Командам из подвала таблицы он определенно 
подошел бы как первый номер, а многим претендентам на проход дальше 
первого раунда плей-офф - как ментор и надежный бэкап (вроде Василия 
Кошечкина образца последних лет), да еще и с богатым кубковым опытом 
(которого, к примеру, не хватило голкиперам "Сибири" несколько месяцев назад). 
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Все о Sochi Hockey Open: состав участников, что ждать от клубов 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 августа 2023) 
Коротко о самом громком хоккейном турнире лета. 
На побережье Черного моря стартует ежегодный турнир Sochi Hockey Open. Это 
первые крупные соревнования этого лета. Что нужно знать об одном из самых 
медийных турниров предсезонки. 
Sochi Hockey Open: СКА сыграет с "Адмиралом", "Сочи" против России U23  
Состав участников 
В турнире примет участие пять команд. Четыре клуба - СКА, "Адмирал", ХК 
"Сочи", "Авангарда", а также сборная России - U23. Участники сыграют в 
формате "каждый с каждым". Начнется Sochi Hockey Open 3 августа в 15:00 игрой 
Питера против Владивостока, а закончится 8 августа.  
При этом болельщики могут посмотреть матчи не только на стадионе или по ТВ-
трансляции. "Леопарды" и главный спонсор турнира запустили фан-зону на 
большом экране в молле с бассейном, повторив таким образом фишку "Вегаса" 
в Кубке Стэнли. Минувшей весной болельщики "Рыцарей" смотрели матчи на 
выбывание не на площади, а на шезлонгах.  
У игроков СКА большой стимул проявить себя 
Костяк "Армейцев" присоединился к команде недавно. Это сборники и ключевые 
хоккеисты клуба - лидеры. Питер на турнире в Сочи будет просматривать резерв, 
поэтому данные соревнования - отличный шанс проявить себя молодым. Танков, 
Бучельников (даже не смотря на то, что играет в составе сборной России), 
Мичков и другие - они должны выгрызать место в основном составе через такие 
товарищеские турниры. 
СКА подключит основной костяк, скорее всего, на домашнем турнире в Питере, 
чтобы игроки успели набрать форму. 
Мы увидим новые "Адмирал", ХК "Сочи" и "Авангард" 
Каждый клуб претерпел изменения. "Моряки" точечно усиливались, подписывая 
новичков вокруг фундамента, который выстроили в прошлом сезоне. На данный 
момент "Адмирал" сыграл один матч с Минском, в котором уступил. Правда, 
сделать анализ по поводу игры команды и новичков сложно. А вот выборка из 
трех игр дает больше возможностей оценить сильные и слабые стороны 
"Моряков". 
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ХК "Сочи" сильно возмужал. Команду пополнили лидеры других команд-
середняков: Корягин, Рассказов, подписали хороших по меркам нынешней КХЛ 
легионеров. В общем, можно будет оценить, готовы ли "Леопарды" биться за 
плей-офф в следующем сезоне. 
А вот по поводу "Авангарда" главный вопрос - стал ли клуб слабее. Команда 
потеряла многих хоккеистов, под вопросом участие Корбэна Найта на турнире в 
Сочи и вообще за "Ястребов". Хочется посмотреть на новичков омичей в деле - 
Венгрыжановского, Гераськина, Шулака и Панюкова. 
Дебют Воеводина в сборной 
Николай Анатольевич в прошлом году возглавлял "Чайку" в МХЛ, с которой стал 
чемпионом. В межсезонье перешел в "СКА-Неву", а на турнире в Сочи возглавил 
сборную России - U23.  
Будет интересно посмотреть на молодых ребят против взрослых - Грудинин, 
Евсеев, Абросимов, Буруянов, Бучельников и другие. Для Воеводина это первый 
турнир на уровне команд КХЛ. 

https://allhockey.ru/article/show/485299-
Vse_o_Sochi_Hockey_Open_sostav_uchastnikov_chto_zhdat_ot_klubov 

К заголовкам сообщений 

Кто покинет СКА перед стартом сезона. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 3 августа 2023) 
Очередным хоккеистом, покидающим СКА, стал Николай Прохоркин. Но даже 
когда центрфорварду найдут новый клуб, армейцы будут превышать потолок 
зарплат почти на 200 миллионов. Размышляем, кто может покинуть Петербург 
до старта сезона. Тем более, что Роман Ротенберг обещал чистки в составе 
после турнира в Сочи. Изменения ожидаются в каждой из линий.  
Владислав Подъяпольский - главный кандидат на выход среди вратарей. В его 
конкурентах только приехавший Юхан Маттссон, подписавший сравнительно 
небольшой контракт, и клубный воспитанник СКА Дмитрий Николаев, неплохо 
отыгравший в прошлом сезоне. Есть и альтернативный вариант, что СКА покинут 
сразу два вратаря - например, по ходу сезона. А в подмогу одному оставшемуся 
переедет кто-то, хорошо себя зарекомендовавший на старте чемпионата. 
Обменный фонд и деньги в Петербурге найдутся. 
В обороне главный под прицелом - Никита Зоркин. Экс защитник "Сочи" не 
вписался в состав СКА по ходу прошлого сезона после переезда в Петербург и 
практически сразу отправился в аренду в Минск. Если на предсезонных турнирах 
Зоркин не прыгнет выше головы Степана Фальковского, то снова покинет СКА. 
Вопрос лишь в формате трансфера.  
Может попасть под чистку и Михаил Пашнин. Жесткий защитник несколько раз 
садился на банку по ходу прошлого сезона, в том числе и в плей-офф. Не 
доиграл матчи на вылет Пашнин после столкновения с хоккеистом своей же 
команды - в Михаила въехал миниатюрный Дамир Жафяров. Не исключено, что 
лучшие годы домоседа-крушителя уже позади, а контракт у него приличный. С 
другой стороны, после ухода Дмитрия Яшкина кто-то же должен вжимать 
соперников в борт. Одним Педаном сыт не будешь.  
В нападении в группу риска попадают прежде всего кандидаты в боттом-6. 
Писали о возможном обмене в другой клуб Данилы Моисеева. Под вопросом 
перспективы Никиты Комарова, которому летом предложили новый контракт. 
Большое соглашение получил и Степан Старков, потенциальная важность 
которого для команды пока сомнительна. Ну и Михаила Воробьева сюда 
запишем. Центрфорвард хоть и подписал новое соглашение в межсезонье, но 
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может стать третьим-четвертым центром команды. С зарплатой в районе 50 млн 
рублей - удовольствие дорогое.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/kto-pokinet-ska-pered-startom-sezona 

К заголовкам сообщений 

СКА избавился от олимпийского чемпиона. Случилось это прямо по ходу 
игры (Советский спорт, Москва, 3 августа 2023) 
Для Николая Прохоркина двусторонка на тренировке питерцев стала последней 
в форме клуба. 
Клубы КХЛ выходят из отпуска, готовясь стартовать в предсезонных 
товарищеских турнирах. Многие уже укомплектовали составы, поэтому громкие 
переходы неожиданные, как гром среди ясного неба. И у нас намечается как 
минимум один такой. СКА проводил вроде бы обычную двусторонку, но 
начавший ее в первом звене Прохоркин еще до перерыва был переведен в пятую 
тройку нападения. Это стало игроку сигналом, что в его услугах более не 
нуждаются. 
Что подтолкнуло СКА избавиться от Прохоркина прямо перед началом 
предсезонки? Если это обдуманное, а не спонтанное решение, то почему тянули 
так долго? Вопросов много, ответов мало. Давайте постараемся их найти. 
Тенденция на очищение или перезагрузку состава питерцев была заметна и 
раньше: клуб покинули ряд звезд и просто очень сильных игроков - Дмитрий 
Яшкин, Дамир Жафяров, Никита Гусев и Александр Волков. Можно по-разному 
относиться к очередной перестройке команды из Северной столицы, но в череде 
перечисленных уходов избавление от Прохоркина вполне логично и вписывается 
в общую канву: форвард был травмирован большую часть сезона, пропустив 
почти всю регулярку (три матча) и лишь частично помог в плей-офф (восемь игр). 
Любопытно, что СКА, приглашая Прохоркина год назад, дал ему контракт сразу 
на три года, что является солидным сроком по меркам КХЛ. Из-за этого такое 
поспешное расставание, да еще и менее чем за месяц до начала сезона, 
становится еще менее понятным. И наставник команды Роман Ротенберг помог 
пролить свет на происходящие события лишь намеками: "Это всегда очень 
тяжело и очень больно. С Николаем мы очень многое прошли вместе, выиграли 
Кубок Гагарина. Он проявил себя с наилучшей стороны на Олимпиаде в Корее. 
Но это было, скажем так, давно. Хоккей идет вперед и развивается с каждым 
днем. Задача каждого игрока - тренироваться и быть дисциплинированным, 
готовиться к каждой игре и тренировке, обращать внимание на питание и 
восстановление. Я считаю, что в хоккее, как и любом виде спорта, игрок должен 
все отдать ради победы и ради команды. Если на каком - то этапе он перестает 
уделять стопроцентное внимание хоккею, то КПД падает. Наша задача - 
выигрывать, нам нужен счет на табло ". 
Интересно, что Николай уже ранее играл за СКА на протяжении трех сезонов - в 
2016-2019 годах. Он сходу стал с клубом обладателем Кубка Гагарина, вот 
только после этого так нигде и не сумел закрепиться. Попробовал свои силы в 
НХЛ, но потом вернулся на родину, проведя по году в "Металлурге", "Авангарде" 
и вот теперь питерском клубе. Он играл хорошо, поэтому не сказать, что от него 
избавлялись из-за разочарования, как в хоккеисте. В том же Магнитогорске 
ходили слухи о его конфликтах в коллективе, поэтому частично в постоянных 
переходах может быть виноват непростой характер. Собственно, слова главного 
тренера СКА подтверждают мысль о возможных проблемах с дисциплиной. 
Однако Прохоркин по-прежнему остается талантливым игроком, которого будут 
рады у себя видеть многие команды КХЛ. 
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По слухам, олимпийским чемпионом интересуется "Амур". Это мог быть 
интересный вариант как для самого хоккеиста, так и клуба. Николаю нужно 
перезагрузить карьеру после тяжелой травмы и почти полностью пропущенного 
сезона, доказать, что он по-прежнему остается топовым игроком, претендующим 
на роль лидера. А у "Амура" почти перманентно имеется нехватка классных 
хоккеистов, способных в нужный момент потащить команду за собой, поэтому 
дальневосточники наверняка готовы предоставить 29-летнему форварду 
свободу на льду: в прошлом сезоне только один игрок хабаровчан преодолел 
отметку в 30 набранных очков. Прохоркину эта планка покорялась уже в пяти 
сезонах. Готов ли он сам стать акулой в маленьком пруду, чтобы потом после 
шага назад сделать два вперед? 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1076898 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг разочаровался в олимпийском чемпионе, который пропустил 
почти год из-за травм. Куда перейдет Прохоркин? (Sport24.ru, Москва, 3 
августа 2023) 
29-летнему нападающему ищут варианты для обмена.  
СКА в межсезонье затеял глобальную перестройку. Питерские армейцы, в 
очередной раз вылетев от ЦСКА в финале Западной конференции, решили 
изменить концепцию и значительно обновить состав. Команду покинуло ряд 
звездных игроков, такие как Никита Гусев, Дмитрий Яшкин, Дамир Жафяров, 
Игорь Ожиганов. На этом "чистка" в Санкт-Петербурге не закончилась. Уже после 
старта предсезонных сборов стало известно, что клуб покидает еще один 
звездный и дорогой нападающий. Николай Прохоркин больше не сыграет за СКА. 
Об этом заявил главный тренер команды Роман Ротенберг накануне старта 
предсезонного турнира в Сочи.  
"На сегодняшний день мы идем дальше без Николая Прохоркина и вместе с его 
агентом ищем другой вариант продолжения карьеры", - заявил тренер на пресс-
конференции.  
Кроме этого, Ротенберг сообщил, принял решение об обмене Прохоркина во 
время двустороннего матча на первом сборе в Новогорске. В Сочи 29-летний 
нападающий не сыграет.  
Прохоркин перешел в СКА в прошлое межсезонье. Ранее он уже выступал за 
команду из Санкт-Петербурга. В 2016 году перешел из "Салавата Юлаева" за 
компенсацию в 120 млн рублей. В свой первый приезд в Северную столицу 
отыграл три сезона, после чего отправился покорять Северную Америку. В "Лос-
Анджелесе" у нападающего не получилось и через год он вернулся в Россию. 
Год отыграл в "Металлурге", а затем сезон в "Авангарде". 1 мая 2022 года 
подписал трехлетний контракт со СКА. По данным СМИ, его зарплата составляла 
70 млн рублей. Но, как и многие другие хоккеисты, не доиграл свой контракт. С 
Прохоркиным вообще вышла непростая история. В прошедшем сезон он провел 
только 10 матчей, практически полностью пропустив регулярный чемпионат.  
Летом, когда у армейцев стартовали сборы, стало известно, что Николая на них 
не будет. Оказалось, что летом он травмировался. Перед стартом сезона игрок 
говорил, что восстановился и готов играть. Но возвращение затянулось - на лед 
он впервые вышел только в январе. Никто только не объяснял, какие проблемы 
со здоровьем были у форварда. Писали, что игрок перенес две операции на 
бедре, после чего у него возникли проблемы с суставом, в организм попала 
инфекция. Сыграв три матча в регулярке, Прохоркин вновь вернулся в список 
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травмированных. На этот раз было повреждение задней поверхности бедра. В 
следующий раз он вышел на лед в плей-офф и в 7 матчах набрал 4 (1+3) очка.  
Со старта межсезонья Прохоркина стали называть главным кандидатом на 
обмен. Он входит в тройку самых высокооплачиваемых игроков СКА, при этом 
пропустил большую часть сезона из-за травм. У армейцев и без Николая 
собирается мощный состав центральных: пришел Кадейкин, остались 
Хуснудинов, Воробьев, Бардаков. Есть еще Зинченко, Моисеев, Демидов, 
Танков, Комаров. Учитывая проблемы с потолком зарплат (питерцы в какой-то 
момент стали превышать его на 350 млн рублей), легче отказаться от Николая.  
Где теперь окажется олимпийский чемпион Пхенчхана? Обменять игрока с 
зарплатой в 70 млн не просто. На щедрую компенсацию рассчитывать не 
приходится. Но вряд ли о ней в Петербурге думают - Игоря Ожиганова с большой 
зарплатой в "Динамо" отдали за 10 тыс рублей. В игроках СКА не нуждается. 
Известно, что "Авангард", где ранее играл Прохоркин, не заинтересован в игроке 
(омский клуб смотрит на другого армейского центра - Воробьева). Претендентом 
на Николая называют магнитогорский "Металлург", где также он ранее выступал. 
Вот только большой вопрос - готов ли Сергей Гомоляко взять игрока на такую 
высокую зарплату. А если нет, согласится ли хоккеист расторгнуть контракт и 
подписаться на более скромные условия? Издание Metaratings сообщало, что 
игрока могут обменять в "Амур". Интересно, что по такому маршруту уже 
отправлялись бывшие игроки СКА. Наиль Якупов три года назад также 
разочаровал руководство армейцев и был обменян в Хабаровск. В Санкт-
Петербурге каждый год сильно меняется состав, однако очень многое 
повторяется.  

https://sport24.ru/hockey/article-rotenberg-razocharovalsya-v-olimpiyskom-
chempione-kotoryy-propustil-pochti-god-iz-za-travm-kuda-pereydet-prokhorkin 

К заголовкам сообщений 

Как будет выглядеть состав СКА на старте сезона. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 3 августа 2023) 
Роман Ротенберг анонсировал чистку в составе СКА после турнира в Сочи. Уже 
известно, что в новом сезоне за петербуржцев точно не будет играть Николай 
Прохоркин. Размышляем, как будет выглядеть идеальный состав армейцев на 
старте "регулярки". 
Предполагаемый состав СКА в сентябре 2023 года  
Лайпсик - Кадейкин - Толчинский 
 Грицюк - Хуснутдинов - Хайруллин 
 Алистров - Воробьев - Глотов 
 Зыков - Бардаков - Дедунов 
 Мичков 
Фальковский - Никишин 
 Педан - М. Федотов 
 Сапего - Сергеев  
 Пашнин 
Николаев, Маттссон 
Легковесную связку из первого звена должен скрепить крупный Кадейкин, 
который пока восстанавливается после операции. Лайпсика и Толчинского же 
уже наигрывают в одном сочетании. Пока нет Кадейкина, можно либо сдвинуть 
всех центров на звено, добавив в четвертую тройку Ивана Зинченко, либо 
забрать из запаса кого-то из крайних нападающих, поставив в центр Василия 
Глотова.  
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Верят в клубе в Марата Хуснутдинова. Форвард хоть и не выделяется 
габаритами, но шикарно и резво катается, умело обороняется и при 
необходимости готов пожертвовать собой ради команды - в плей-офф он 
выходил на лед даже после того, как ему порвало губу после удара клюшкой по 
лицу. С Хайруллиным у них в прошлом сезоне у них была неплохая связка, 
практически гарантировано получит шанс в верхних звеньях и Арсений Грицюк - 
у клуба на него долгосрочные планы.  
В третьем звене парни, которые в любой момент готовы залететь в топ-6. Именно 
из-за них в четвертую тройку спустилась сыгранная связка Зыков - Бардаков. В 
прошлом сезоне они часто выходили вместе с уехавшим в Минск Александром 
Волковым. Теперь, видимо, придет очередь Павла Дедунова. Опытного 
форварда брали именно с прицелом на нижние сочетания. Так что первое время 
Галимову, Моисееву, Полякову, Гребенщикову, Комарову и другим придется 
потерпеть - сначала шанс дадут новичку.  
Лимитчиком будет Матвей Мичков, что позволит посадить седьмым защитником 
кого-то опытного. По сути это единственная интрига в обороне. Точно будут 
давать много игрового времени Максиму Федотову - в него верит Роман 
Ротенберг. Не исключено, что меньше будет играть в равных составах Андрей 
Педан, чтобы Сергеев мог разбить пару Фальковский-Никишин и получать 
больше игрового времени. Место в третьем сочетании пока получает и Сергей 
Сапего - у Зоркина, Пашнина, Камалова и Коромыслова он выигрывает в том 
числе из-за того, что пришел последним.  
С вратарями все тоже понятно. Дмитрий Николаев начнет первым номером - 
свой петербургсикй воспитанник, в прошлом сезоне побивший несколько 
рекордов и показавший хорошую игру. Юхан Маттссон станет его конкурентом. 
Во-первых, опять же новичок. Во-вторых, швед видится голкипером сильнее 
Владислава Подъяпольского. Не исключено, что уроженец Новокузнецка и вовсе 
к сентябрю уже будет тренироваться с другой командой КХЛ.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/kak-budet-vyglyadet-sostav-ska-na-starte-sezona 

К заголовкам сообщений 

Как СКА вписаться в потолок, зарплатный фонд питерского клуба 
превышает миллиард (Чемпионат.com, Москва, 3 августа 2023) 
У петербуржцев много игроков и, соответственно, много вариантов, но одна 
комбинация выглядит логичнее остальных. 
Неспешные попытки СКА уместиться под потолком зарплат - один из главных 
сюжетов российского межсезонья. Поначалу армейцы с королевской щедростью 
выписывали громадные контракты лидерам других клубов, но в июле пришлось 
начать движение в обратную сторону и указать нескольким статусным игрокам 
на выход. В результате команду покинули Дмитрий Яшкин, Никита Гусев, Игорь 
Ожиганов, Дамир Жафяров, Роман Рукавшников и еще с десяток молодых 
хоккеистов, а накануне СКА объявил о расставании с Николаем Прохоркиным. 
Однако даже после такой чистки платежная ведомость клуба не соответствует 
регламенту. 
Исходя из ранее опубликованных данных "Спорт-экспресса", на сегодняшний 
день сумма контрактов в СКА составляет 1,147 млрд рублей при потолке в 900 
млн. Мизерная часть приходится на соглашения с двумя молодыми игроками - 
Матвеем Мичковым и Иваном Федотовым. Каждый из них получит по 15 млн, и 
благодаря возрасту хоккеистов их деньги будут выведены из-под потолка. Кроме 
того, не учитывается и зарплата Артема Швеца-Рогового, поскольку он из-за 
травмы полностью пропустит предстоящий сезон. 

https://www.sportsdaily.ru/articles/kak-budet-vyglyadet-sostav-ska-na-starte-sezona


 

 

В то же время объем общей платежки видоизменился после того, как клуб 
переподписал соглашения с Эмилем Галимовым и Иваном Зинченко. Первый, 
как утверждают инсайдеры из других изданий, умерил аппетиты с 40 до 25 млн, 
а второй, напротив, дождался повышения. 
Итого общий зарплатный фонд петербуржцев на данный момент составляет 
1,067 млрд плюс контракт Зинченко, который вряд ли превышает 30 млн. То есть, 
чтобы с комфортом войти под требуемую планку, армейцам нужно избавиться от 
обязанности выплачивать еще около 200 млн. 
Очевидно, новички могут чувствовать себя спокойно. Трудно представить, что 
нужно сделать, чтобы в тебе разочаровались за пару недель предсезонной 
подготовки. Кроме того, логично предположить, что в рамках ближайшей недели, 
во время предсезонного турнира в Сочи, СКА не пойдет на трансферные 
маневры, чтобы в условиях, приближенных к боевым, проверить всех, в ком 
сомневается. 
Впрочем, список основных кандидатов на выход понятен уже сейчас. Можно 
поспорить с банком на крупную сумму, что команду покинет один из трех 
вратарей, и почти наверняка им станет Владислав Подъяпольский (зарплата 45 
млн). По ходу прошлого сезона СКА вытащил голкипера из "Северстали", 
надеясь с его помощью решить эпизодические проблемы на последнем рубеже. 
Но ставка не сработала, Подъяпольский не удержал планку при переходе из 
середняка в топ-клуб и вошел в плей-офф в качестве бэкапа. 
Особой шаткостью отличаются позиции Михаила Пашнина (зарплата 45 млн). 34-
летний защитник впадал в опалу еще в регулярном сезоне: после одной 
кошмарной ошибки в гостевом матче с "Авангардом" его отправили в запас и, по 
слухам, даже командировали обратно в Петербург. 
 "Авангард" четыре раза отыгрался в матче со СКА и вырвал победу, прервав 
серию поражений   
Давно и настойчиво в прессу просачиваются новости о потенциальном обмене 
Михаила Воробьева (зарплата 50 млн). Для СКА партнер Капризова по 
бронзовой молодежке так и не стал системообразующим центрфорвардом, а вот 
"Авангарду", угодившему в непрекращающийся кадровый кризис, он очень 
нужен. В июле различные источники сообщали о предметном интересе омского 
клуба к 26-летнему игроку. 
Еще один претендент на выход - Данила Моисеев. В апреле считалось, что 
нападающего отправят все в тот же "Авангард" в обмен на Арсения Грицюка. 
Этого не случилось, но у СКА нет никаких причин, чтобы держаться за хоккеиста. 
В 22 матчах регулярки у игрока с 35-миллионным окладом только один ассист, в 
плей-офф он участия не принимал. 
Вчетвером Подъяпольский, Пашнин, Воробьев и Моисеев "съедают" 175 млн. С 
прежним контрактом Зинченко на два миллиона этого бы хватило, чтобы 
расчистить платежку. Но сейчас армейцам может понадобиться "скинуть" еще 
один небольшой договор.  

https://www.championat.com/hockey/article-5192505-kak-ska-vpisatsya-v-potolok-
zarplatnyj-fond-piterskogo-kluba-prevyshaet-milliard.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг об обмене Прохоркина: "По-человечески это больно и тяжело, 
но главное - это результат" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 
августа 2023) 
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Главный тренер СКА Роман Ротенберг ответил на вопрос о причине расставания 
с центрфорвардом Николаем Прохоркиным, а также не стал комментировать 
информацию об обмене другого центрфорварда - Михаила Воробьева. 
 - Правда, что вы решили расстаться с Прохоркиным на основании двусторонней 
игры?  
 - Я работаю с Прохоркиным с 2016 года. Было достаточно много времени, чтобы 
хорошо узнать игрока и принять решение. Это больно и тяжело по-человечески. 
Но главное - это результат.  
 - Михаила Воробьева сватают в другие команды...  
 - Я не хочу комментировать слухи. Интриги - это работа журналистов. У нас своя 
работа. Команда, которая у нас сейчас здесь - это та команда, которая будет 
готовиться к сезону. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/roman-rotenberg-rasskazal-o-prichine-
rasstavaniya-s-prohorkinym-2108113/ 

К заголовкам сообщений 

Артюхин рассказал, какая команда КХЛ подойдет нападающему 
Прохоркину (Чемпионат.com, Москва, 3 августа 2023) 
Бывший нападающий СКА Евгений Артюхин заявил, что нападающему Николаю 
Прохоркину подойдет команда с комбинационным хоккеем. Вчера стало 
известно, что форвард покинет состав СКА. 
"Из-за травм у Прохоркина последние годы не так хорошо складывалась карьера. 
Для него сейчас хороший шанс перезагрузить ее: набрать оптимальные 
кондиции и игровую форму. В Петербурге много кадров, его уход не скажется на 
команде. Уверен, в дальнейшем увидим Николая в топовом клубе. 
Какой клуб подойдет ему? Он любит комбинационный хоккей, знаю его стиль, его 
игровые качества. Нужны хорошие партнеры, кому он будет отдавать, и чтобы 
ребята забивали. У них была связка с Гусевым. Было бы интересно посмотреть, 
может сработать этот вариант". 

https://www.championat.com/hockey/news-5192731-artyuhin-rasskazal-kakaya-
komanda-khl-podojdyot-napadayuschemu-prohorkinu.html 

К заголовкам сообщений 

В Сочи состоялась пресс-конференция перед стартом турнира "Лига 
Ставок Sochi Hockey Open-2023" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 августа 
2023) 
В Сочи состоялась пресс-конференция перед стартом турнира "Лига Ставок 
Sochi Hockey Open-2023"  
В среду, 2 августа, в пресс-центре арены "Шайба" прошла пресс-конференция, 
посвященная стартующему третьего августа предсезонному турниру "Лига 
Ставок Sochi Hockey Open-2023", одного из самых популярных турниров в летнем 
календаре КХЛ. 
В пресс-конференции приняли участие Президент букмекерской компании "Лига 
Ставок" Юрий Красовский, а также главные тренеры, чьи команды будут 
бороться на Федеральной территории "Сириус" за главный трофей: Роман 
Ротенберг (СКА), Дмитрий Кокорев ("Сочи"), Николай Воеводин (сборная 
России), Леонид Тамбиев ("Адмирал"). По видеосвязи с журналистами 
федеральных и местных СМИ пообщался главный тренер "Авангарда" Михаил 
Кравец - омская команда прилетит на Черноморское побережье 3 августа. Пресс-
конференция в подобном расширенном формате прошла в рамках турнира 
впервые. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/roman-rotenberg-rasskazal-o-prichine-rasstavaniya-s-prohorkinym-2108113/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/roman-rotenberg-rasskazal-o-prichine-rasstavaniya-s-prohorkinym-2108113/
https://www.championat.com/hockey/news-5192731-artyuhin-rasskazal-kakaya-komanda-khl-podojdyot-napadayuschemu-prohorkinu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5192731-artyuhin-rasskazal-kakaya-komanda-khl-podojdyot-napadayuschemu-prohorkinu.html


 

 

В приветственном слове Юрий Красовский отметил, что БК "Лига Ставок" второй 
год подряд является титульным спонсором престижного турнира в Сочи, 
продолжая важную миссию компании по развитию и продвижению хоккея в 
стране, по поддержке профессионального спорта и привлечению людей по всей 
стране к здоровому образу жизни. Юрий Красовский напомнил, что турнир "Лига 
Ставок Sochi Hockey Open" отличает душевная и доброжелательная атмосфера, 
болельщики в этом году смогут по традиции не только увидеть яркие матчи с 
участием популярных клубов КХЛ и сборной России, но и принять участие в 
различных активностях, которые организаторы турнира приготовили совместно 
с БК "Лига Ставок". 
Тренеры команд поделились с представителями СМИ особенностями 
предсезонной подготовки, рассказали о задачах на предстоящий турнир и 
ответили на вопросы журналистов. 
В завершении пресс-конференции Президент букмекерской компании "Лига 
Ставок" Юрий Красовский пожелал участникам турнира красивой и 
бескомпромиссной игры, а болельщикам - ярких и позитивных эмоций от встречи 
с большой Игрой. 
Президент букмекерской компании "Лига Ставок" Юрий Красовский:  
"Мы гордимся той поддержкой, которую мы можем оказывать национальному и 
клубному хоккею. "Лига Ставок Sochi Hockey Open" - это отличный повод всем 
увидеться и раскататься перед сезоном. Уверен, что трибуны будут полные, все 
соскучились по хоккею. В этом году также обратите внимание на наших 
супергероев, которые представлены в комиксах "Лиги Ставок" и интегрированы 
в турнир. Если посмотреть более широко, то наши спортсмены, сборные - это и 
есть супергерои, которые дарят нашим зрителям радость эмоции и счастье". 
Роман Ротенберг (главный тренер СКА):  
"Наша команда всегда с огромным удовольствием приезжает в замечательный 
город Сочи. Благодаря нашим партнерам из компании "Лига Ставок" и ПАО 
"Газпром" мы имеем отличную возможность здесь работать и проводить 
полноценную подготовку к сезону. Сыграем на турнире четыре матча с сильными 
соперниками, увидим, как наши ребята подготовлены. Затем сыграем турнир 
3×3, который тоже станет заметным явлением в летнем хоккейном календаре. 
Привлекаем молодежь, открываем новые горизонты, наша основная задача - 
радовать наших болельщиков. Ждем всех на трибунах, уверен, болельщики 
увидят яркий хоккей. Огромная благодарность Федеральной территории 
"Сириус", где созданы лучшие в мире условия для развития хоккеистов". 
Дмитрий Кокорев (главный тренер "Сочи"):  
"Турнир для нас очень значимый, здесь собрались хорошие команды. У нас 
молодая коман-да, собрались 15 июля, было три микроцикла. Хорошо 
поработали, дали хорошие нагрузки. Довольны, как ребята приехали, 
подготовились. Это большая проверка для нас, будем играть только на победу. 
Конечно, волнуюсь и я, и весь наш тренерский штаб. Строится новая ко-манда, 
много что еще надо сделать, чтобы был сплоченный коллектив. Основная цель 
сейчас - построение команды, чтобы мы были конкурентоспособными и могли 
играть с грандами на равных. Будем стараться делать это в каждом матче". 
Николай Воеводин (главный тренер сборная России):  
"Хочу поблагодарить Федерацию хоккея России за возможность возглавить 
сборную команду. Это очень ответственный для меня этап как для тренера. 
Талантливые ребята, собранные в сборной, с удовольствием приехали на 
турнир, чтобы показать себя на фоне серьезных и сильных команд КХЛ. Для 
ребят важно хорошо подготовиться к сезону, и турнир в Сочи - это важный этап 



 

 

в тренировочном процессе. Спасибо клубам, которые идут навстречу и 
делегируют в сборную молодых, перспективных игроков". 
Леонид Тамбиев (главный тренер "Адмирала"):  
"Наша команда с большим удовольствием приезжает на турнир в Сочи, спасибо 
организаторам за приглашение. Для нашей команды это будет хорошая 
проверка. С 13 июля мы тренировались, сейчас настало время, чтобы 
посмотреть на ребят в игровом режиме. Турнир сильный, турнир 
представительный, который проходит в прекрасном городе. Для нас это важный 
этап подготовки и, повторю, хорошая проверка". 
Михаил Кравец (главный тренер "Авангарда"):  
"Я участвовал в самом первом сочинском турнире - тогда еще был туман и лед 
не самого высокого качества. Турнир становится все лучше, сильнее. Рады, что 
болельщики имеют возможность приходить на трибуны. Для нас этот турнир - 
проверка. Ребятам нужно узнать себя, потому что у нас 70-80% новичков. 
Посмотрим молодежь. Задача - создать хорошую команду, поражения и победы 
сейчас не важны, главное, чтобы ребята узнали себя, поняли, что они могут 
сделать для города и команды". 
Популярный летний хоккейный турнир "Лига Ставок Sochi Hockey Open-2023" 
пройдет с 3 по 8 августа на льду арены "Шайба". Болельщиков, жителей и гостей 
города-курорта ждут многочисленные активности с ценными подарками, 
красочные церемонии открытия и закрытия матчей, большая развлекательная 
программа и - главное - зрелищный и интересный хоккей, который станет 
отличным прологом к стартующему в сентябре очередному чемпионату КХЛ. 
Предсезонный турнир Лига Ставок Sochi Hockey Open стартует 3 августа матчем 
СКА - "Адмирал". "Авангард" днем позднее встретится с "Сочи".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925802_V_Sochi_sostojalas_press_konf
erencija_pered_startom_turnira_Liga_Stavok_Sochi_Hockey_Open_2023 

Похожие сообщения (1): 

• Большой спорт (bolshoisport.ru), Москва, 3 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Наш ответ НХЛ: в Сочи можно посмотреть хоккей из бассейна и 
сфоткаться с Загитовой (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 
августа 2023) 
В день открытия Sochi Hockey Open для любителей хоккея подготовили 
необычный сюрприз. 
Самый популярный летний турнир КХЛ удивляет с первого дня. Открывали Sochi 
Hockey Open матчи СКА с "Адмиралом" и "Леопардов" против сборной России. 
Любителям хоккея предложили альтернативу: насладиться играми на арене 
"Шайба" или посетить уникальную фан-зону с бассейном под открытым небом и 
прочими прелестями курортного Сочи. Трансляцию организовали на большом 
экране. Необязательно выходить из воды, чтобы увидеть, как молодой талант 
СКА Иван Демидов забросил первую шайбу турнира, а матч затянулся до 
овертайма, в котором "моряки" вырвали победу у команды Романа Ротенберга. 
После отпусков клубы КХЛ возобновили борьбу за аудиторию. "Авангард" и 
"Трактор" пригласили на открытые тренировки соскучившихся по треску бортов 
болельщиков. В Омске собралось 3000 человек. Солидный ажиотаж вызвала 
встреча с командой в Челябинске. Болельщикам всегда интересно погрузиться в 
часть жизни команды, которая скрыта от общего доступа. Открытая тренировка 
дает такой шанс. В Сочи шагнули дальше и разнообразили программу самого 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925802_V_Sochi_sostojalas_press_konferencija_pered_startom_turnira_Liga_Stavok_Sochi_Hockey_Open_2023
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925802_V_Sochi_sostojalas_press_konferencija_pered_startom_turnira_Liga_Stavok_Sochi_Hockey_Open_2023
https://www.bolshoisport.ru/posts/2023-08-03-v-sochi-sostoyalas-press-konferentsiya-pered-startom-turnira-liga-stavok-sochi-hockey-open-2023


 

 

востребованного летнего турнира курортной фан-зоной. С бассейном, лежаками, 
баром, приятной музыкой и просмотром матчей. 
Организованная "Сочи" фан-зона - российский ответ "Вегасу", который 
предложил болельщикам насладиться финалом Кубка Стэнли возле открытых 
бассейнов. Крупный гостиничный комплекс устроил массовый просмотр серии 
против "Флориды", чем привлек множество фанатов. Активности на 
черноморском побережье по атмосфере не уступали Лас-Вегасу. Не подвела и 
погода. Отдыхающие радовались палящему солнцу и боролись с жарой 
освежающими коктейлями. Только люди железной силы воли сохраняли рабочий 
настрой в такой расслабляющей атмосфере. Все располагало к получению 
удовольствия от хоккея и ощущению полного релакса. 
На открытие турнира пригласили олимпийскую чемпионку Алину Загитову. 
Фигуристка встретилась с поклонниками: раздавала автографы, 
фотографировалась, принимала поздравления. Алине подарили большой букет 
цветов. Правда, любителей фигурки собралось неприлично мало. Сочинская 
автограф-сессия, вероятно, посоревнуется за звание самой короткой за карьеру 
Загитовой. 
Бассейн и прочие прелести фан-зоны не отвлекали болельщиков от просмотра 
матчей. С воодушевлением гости встретили Матвея Мичкова, который часть 
прошлого сезона провел в "Сочи" на правах аренды. Нападающего узнавали 
даже - по виду - не самые погруженные в хоккейные страсти отдыхающие. 
Посетили фан-зону игроки "Сочи" и сборной России, которые не участвовали в 
вечернем матче. 
Межсезонье - время смелых экспериментов и максимальной открытости команд. 
Аудитория изголодалась по хоккею. Плей-офф завершился 30 апреля, а для 
"Сочи" сезон закончился еще в конце февраля. Подобные активности - 
превосходный шанс завоевать новых зрителей и разнообразить жизнь давних 
фанатов. Курортные особенности Сочи влияют на работу с болельщиками. 
Летний турнир справедливо можно считать пиком популярности команды в 
сезоне. Нужно пользоваться каждой возможностью, чтобы привлечь внимание 
болельщиков и представителей СМИ. В "Сочи" это понимают и готовы удивлять.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sochi-hockey-open-predsezonnyy-
turnir-v-sochi-avtograf-sessiya-aliny-zagitovoy-2108327/ 

К заголовкам сообщений 

Мичков рассказал, за что благодарен Ротенбергу (Р-Спорт, Москва, 3 
августа 2023) 
Нападающий петербургского СКА Матвей Мичков признался, что хотел начать 
новый сезон Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) в амплуа центрального 
форварда, и поблагодарил главного тренера армейцев Романа Ротенберга за то, 
что тот предоставил ему такую возможность.  
"Это новый вызов для меня. Раньше сыграл пару матчей в центре. Например, 
еще выступая за "Сочи", в игре против "Металлурга". Но мне всегда нравилась 
эта позиция, выигрывать вбрасывания. Вся игра проходит через 
центрфорвардов, они дирижируют звенья. Для меня это комфортно. Роман 
Борисович сказал, что хотел бы видеть меня в центре нападения. Что мне скажут 
делать, то и буду, везде буду играть на максимум возможностей - хоть 
защитником, хоть вратарем. Это решение было совместным. Я сам хотел 
попроситься начать новый сезон на позиции центрфорварда, но Роман 
Борисович меня опередил. Рад, что так все сложилось. С каждой игрой буду 
учиться новому", - сказал Мичков журналистам.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sochi-hockey-open-predsezonnyy-turnir-v-sochi-avtograf-sessiya-aliny-zagitovoy-2108327/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sochi-hockey-open-predsezonnyy-turnir-v-sochi-avtograf-sessiya-aliny-zagitovoy-2108327/


 

 

"Когда узнал, что буду играть в центре, пришел домой и включил компьютер, 
чтобы посмотреть, как действуют центрфорварды. Смотрел нарезки игры Сидни 
Кросби. Не его голы и передачи, а как он действует в обороне. Аналитики 
помогли мне с видео остальных центрфорвардов. Пока недочеты у меня 
имеются, но с каждой игрой я буду их исправлять. Классно, что есть над чем 
работать", - добавил он.  

https://rsport.ria.ru/20230803/michkov-1888053118.html 

К заголовкам сообщений 

"В Сочи было комфортно жить, хотя есть и неприятные эмоции" - Мичков 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 августа 2023) 
"В Сочи было комфортно жить, хотя есть и неприятные эмоции" - Мичков  
Нападающий СКА Матвей Мичков, в прошлом сезоне выступавший в составе " 
Сочи ", сказал, что ему было комфортно жить в южном городе, хотя он и 
вызывает в том числе неприятные эмоции. 
В четверг СКА с Мичковым уступил "Адмиралу" в стартовом матче предсезонного 
турнира Лига Ставок Sochi Hockey Open в овертайме со счетом 2:3. В минувшем 
сезоне КХЛ Мичков провел 27 матчей за "Сочи" на правах аренды, набрав 20 
очков (9+11). В апреле близ Сочи был найден мертвым отец хоккеиста Андрей 
Мичков. 
 - Сочи стал для тебя вторым домом?  
 - Безусловно, это классный город. Есть приятные эмоции, есть неприятные, все 
смешано. Но город сильно нравится, тут много разных заведений, много мест, 
которые стоит посетить каждому туристу. Мне тут было комфортно жить. 
 - Кого‑то встретил тут уже?  
 - Мы ходили по набережной, гуляли. Всегда приятно подышать морским 
воздухом. Вышел на набережную, включил музыку и пошел в своих мыслях. 
Идешь, наслаждаешься жизнью, можно в себе покопаться и подумать. Много 
людей, все веселые. 
 - Подходят, фотографируются?  
 - Бывает, пару человек попросили фото, это фанаты хоккея. Всегда приятно, 
когда узнают, понимают, что играешь не только ради себя, семьи и команды, но 
и ради болельщиков, - передает слова Мичкова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1926012_V_Sochi_bylo_komfortno_zhit_k
hota_jest_i_neprijatnyje_emocii__Michkov 

К заголовкам сообщений 

"Беттмэн пожелал удачи и сказал, что ждет меня в НХЛ" - Мичков (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 3 августа 2023) 
Нападающий СКА Матвей Мичков заявил, что у него остались приятные 
впечатления от общения с комиссионером НХЛ Гэри Беттмэном, который сказал, 
что ждет россиянина в лиге. 
В минувшем сезоне КХЛ Мичков провел 27 матчей за "Сочи" на правах аренды, 
набрав 20 очков (9+11). Его контракт со СКА действует еще три года. На драфте 
НХЛ Мичков под седьмым номером был выбран клубом "Филадельфия Флайерз". 
 - В Нэшвилле тебя узнавали?  
 - Да, довольно много. Когда драфт проходил, там было много народу, большая 
узнаваемость. Очень много освещали именно драфт, и когда я в майке вышел 
после мероприятия, многие ко мне подходили. 
 - Как тебе сама церемония?  

https://rsport.ria.ru/20230803/michkov-1888053118.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1926012_V_Sochi_bylo_komfortno_zhit_khota_jest_i_neprijatnyje_emocii__Michkov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1926012_V_Sochi_bylo_komfortno_zhit_khota_jest_i_neprijatnyje_emocii__Michkov


 

 

 - Классное событие. Приятно находиться среди лучших. С кем‑то удалось 

пообщаться, узнать что‑то новое. Были люди, которые многого достигли. Были и 
Беттмэн, и ребята, которые со мной драфтавались. 
 - Какой Беттмэн в общении?  
 - Да я английский-то и не знаю (смеется). Но он обычный человек, пожелал 
удачи, сказал двигаться дальше, развиваться, и он ждет меня в лиге, - передает 
слова Мичкова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1926010_Bettmen_pozhelal_udachi_i_ska
zal_chto_zhdet_mena_v_NKhL__Michkov 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Форвард СКА Демидов уйдет на драфте НХЛ под первым или вторым 
номером, надеется Мичков (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 августа 2023) 
Форвард СКА Демидов уйдет на драфте НХЛ под первым или вторым номером, 
надеется Мичков  
Форвард СКА Матвей Мичков, сыгравший на Лига Ставок Sochi hockey Open в 
одном звене с 17‑летним Иваном Демидовым, высказался о его перспективах. 
В стартовом матче турнира против "Адмирала" Мичков и Демидов отметились 
заброшенными шайбами. Ранее Мичков был выбран в первом раунде драфта 
НХЛ 2023 года "Филадельфией". 
 - У нас есть определенная химия в звене. Мы с Иваном играли и ранее. Это 
здорово, что он моложе меня. Моя задача - поделиться с ним свои опытом, 
помочь ему раскрыть свои самые лучшие качества. Он очень талантливый 
парень. На следующий год у него драфт. Я верю, что он уйдет очень высоко. Дай 
Бог, чтобы он стал первым или вторым номером. Но сейчас ему нужно 
сконцентрироваться на этом турнире в Сочи, - сказал Мичков "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1926051_Forvard_SKA_Demidov_ujdet_n
a_drafte_NKhL_pod_pervym_ili_vtorym_nomerom_nadejetsa_Michkov 

К заголовкам сообщений 

Форвард СКА Мичков рассказал, что сам хотел попробоваться на позиции 
центрфорварда (ТАСС, Москва, 3 августа 2023) 
Нападающий СКА Матвей Мичков сам хотел предложить главному тренеру СКА 
Роману Ротенбергу попробовать сыграть на позиции центрального 
нападающего. Об этом Мичков рассказал журналистам.  
18-летний крайний форвард сыграл на позиции в центре атаки в матче 
предсезонного турнира в Сочи против "Адмирала" (2:3 ОТ), забросив одну шайбу.  
"Пару матчей играл в центре, мне всегда это нравилось, потому что вся игра идет 
через тебя и ты дирижируешь тройкой и всей пятеркой, - сказал Мичков. - Роман 
Борисович [Ротенберг] сказал, что хочет меня там видеть. Но главное, чтобы 
команда выигрывала, и где скажут, там я и буду играть. Я хотел сам попроситься 
в этом сезоне в центр, но Роман Борисович меня опередил. Играл на этой 
позиции за "Сочи" в матче с "Магниткой". Я рад, что так сложилось, и это что-то 
новое для меня".  
"Когда узнал, что буду играть в центре, то пришел домой, открыл свой компьютер 
смотреть повторы, как играют центральные. Я смотрел повторы Сидни Кросби, 
как он действовал в обороне, и еще мне аналитики с видео помогли, показали, 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1926010_Bettmen_pozhelal_udachi_i_skazal_chto_zhdet_mena_v_NKhL__Michkov
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как центральные играют в обороне. Разберем свою игру, будем исправлять 
недочеты", - добавил он.  

https://tass.ru/sport/18440007 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг заявил, что рассматривает Мичкова как центрального 
нападающего (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 августа 2023) 
Ротенберг заявил, что рассматривает Мичкова как центрального нападающего  
Главный тренер СКА Роман Ротенберг заявил, что планирует и дальше 
использовать Матвея Мичкова в качестве центрального нападающего. 
В четверг СКА уступил "Адмиралу" в стартовом матче предсезонного турнира 
Лига Ставок Sochi Hockey Open в овертайме со счетом 2:3. Мичков отыграл 
встречу на позиции центрального нападающего, хотя раньше играл на краю 
атаки. 
 - Хорошая игра с нашей стороны, молодые ребята здорово себя проявили - 
Демидов, Мичков и другие ребята. Но удаления подвели нас сегодня. Надо 
убрать эти удаления, потому что пять на пять игра была наша. Мы работаем 
дальше. 
 - Надолго ли Мичков в центре?  
 - Мичков обладает лучшим игровым мышлением. Видно прекрасно, как он 
мыслит на льду. Это решение интереснее. Матвей сказал, что всегда мечтал 
играть в центре. Он не самый крупный игрок, у него сумасшедшее мышление, 
есть навыки, которых нет у других игроков. Вы видели статистику по 
вбрасываниям, он выиграл практически все. В атаке играли очень здорово. Мы 
надеемся, что это наше будущее, это центральный нападающий, который 
поможет и нам, и нашей сборной. На сегодняшний день это очень правильное, 
совместное решение с Матвеем. Как центральный он обладает такими 
качествами, которыми обладали хоккеисты в советское время - Быков и другие. 
Он с первого дня сборов играет в центре, - приводит слова Ротенберга 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925989_Rotenberg_zajavil_chto_rassma
trivajet_Michkova_kak_centralnogo_napadajushhego 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Адмирала" Тамбиев отреагировал на победу над СКА в 
турнире Sochi Hockey Open (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 
августа 2023) 
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев прокомментировал победу над 
СКА (3:2 ОТ) в первом матче турнира Лига ставок Sochi Hockey Open. 
"Провели хороший матч. СКА очень мощно выглядел в начале, мы не 
справлялись. Скорректировали ребят после первого периода. Хорошо, что они 
прислушались к нам и проявили характер. Во втором периоде перебросали 
соперника, выстояли "3 на 5". Очень важная победа с точки зрения становления 
команды. После таких матчей создается философия команды. Сейчас мы 
создаем хорошую рабочую атмосферу. Многие вещи мне сегодня понравились", 
- сказал Тамбиев после матча.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-admirala-tambiev-
otreagiroval-na-pobedu-nad-ska-v-turnire-sochi-hockey-open-2108239/ 

К заголовкам сообщений 

https://tass.ru/sport/18440007
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925989_Rotenberg_zajavil_chto_rassmatrivajet_Michkova_kak_centralnogo_napadajushhego
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925989_Rotenberg_zajavil_chto_rassmatrivajet_Michkova_kak_centralnogo_napadajushhego
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-admirala-tambiev-otreagiroval-na-pobedu-nad-ska-v-turnire-sochi-hockey-open-2108239/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-admirala-tambiev-otreagiroval-na-pobedu-nad-ska-v-turnire-sochi-hockey-open-2108239/


 

 

Владимир Юрзинов: "Мичков и Демидов делают заявку. Теперь на 
очереди Симашев" (Russia-hockey.ru, Москва, 4 августа 2023) 
О старте первого летнего турнира в КХЛ - Кубка Сочи - патриарх тренерского 
цеха страны, трехкратный олимпийский чемпион, консультант главного тренера 
СКА, для Russia-Hockey.ru  
ЛОЗУНГ СОВЕТСКОГО ХОККЕЯ: "НА СВОИХ, НА МОЛОДЫХ!"  
- Что скажете о первом дне сочинского турнира?  
- Поздравляю болельщиков - новый сезон наконец-то стартовал. Да, пока идут 
контрольные игры, результат не принципиально важен. Но многие вещи мне уже 
нравятся.  
- Какие?  
- Посмотрите, как многие клубы начали доверять молодежи. Никто уже не ворчит 
по поводу сокращения лимита на легионеров, в нынешних условиях многие 
клубы даже тройку иностранцев набрать не могут. Как следствие - пристальный 
взгляд внутрь своих клубных систем, на воспитанников.  
"На своих, на молодых!", - таким был тренерский лозунг в советском хоккее. Не 
только у меня, но у многих тренеров тогда существовало задание подготовить 
тройку новичков для сборной СССР. Рад, что новое поколение российских 
тренеров нашего лозунга старается придерживатся.  
ДЕМИДОВ - ИНТЕРЕСНЫЙ МАЛЬЧИШКА, С ПОТЕНЦИАЛОМ  
- Примеры?  
- В СКА позиции двух ведущих центров заняли совсем молодые Танков и Мичков. 
А это самое ответственное и дефицитное амплуа в нашем хоккее.  
Связка Мичков - Демидов сделала заявку, организовала оба гола Санкт-
Петербурга. О талантах Матвея Мичкова сказано многое. А я с особым 
интересом слежу и за еще более молодым Иваном Демидовым, в том числе по 
армейской команде из МХЛ.  
- Почему?  
- По материнской линии я из рода Демидовых - из села Высоцкое неподалеку от 
Тулы. В позапрошлом веке в Тульской области были большие мануфактуры 
промышленника Демидова, там он набирал к себе на фабрики людей со всей 
области, не все были, скажем так, благополучными. Но всех его работников 
называли демидовскими - отсюда и пошла одна из самых популярных фамилий.  
Так что за юниором из Питера Иваном Демидовым слежу ообенно внимательно. 
Интересный мальчишка, с потенциалом.  
- Он случайно не ваш родственник?  
- (смеется) Нет. Возможно, в августе удастся посетить турнир имени Пучкова в 
Санкт- Петербурге. Дам Ивану несколько советов, заодно и узнаю, не тульские 
ли у него корни.  
НУЖНЫ СМЕЛЫЕ РЕШЕНИЯ - КАК С МИЧКОВЫМ  
- Что еще порадовало в первый день турнира?  
- Молодежь проявляет себя во многих командах. Корбит из "Адмирала" забил 
победный гол в овертайме, Бучельников из сборной U23 тоже проявил себя как 
снайпер.  
Самое главное, чтобы такое доверие к молодым было и в официальном 
чемпионате. Мое пожелание, чтобы молодежь в КХЛ получала места в ведущих 
звеньях, в большинстве и в меньшинстве. Нужны интересные, смелые решения 
- как с переводом Мичкова в центр. Только в этом случае молодежи обеспечен 
полноценный рост.  
- По-прежнему много говорится о Мичкове, но на последнем драфте НХЛ первым 
из россиян был выбран не он, а защитник из Ярославля Симашев. Что о нем 
думаете?  



 

 

- Это еще одна важная часть разговора о молодых. Дмитрий Симашев - 
талантливый, современный защитник. Его нужно больше замечать, больше о 
нем рассказывать, мотивировать. Жду, что он заявит о себе в КХЛ так же, как 
Мичков.  
У СИМАШЕВА ОТЛИЧНЫЕ УЧИТЕЛЯ - НИКИТИН И ЮШКЕВИЧ  
- Некоторые специалисты сомневаются, что Симашев сможет раскрыть свои 
атакующие навыки современного защитника в оборонительной системе 
"Локомотива". А вы сомневаетесь?  
- В Ярославле работают мои добрые знакомые Игорь Никитин и Дмитрий 
Юшкевич, это не только интересные тренеры, но и замечательные в прошлом 
защитники, тот же Юшкевич формировался у нас в "Динамо". Загадок в этом 
амплуа для них нет, так что у Симашева отличные учителя.  
Вообще о качестве работы тренерских штабов и клубов в целом имеет смысл 
судить по количеству молодых открытий. Да, от всех требуют прежде всего 
результат. Но нельзя собрать урожай - и не думать о том, как это дерево будет 
расти дальше.  
Наш хоккей должен стать мощным, многолетним деревом. С моей стороны это 
самое главное пожелание.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/yurzinov_michkov_demidov_zayavka_na_ocheredi_timashev
/ 

К заголовкам сообщений 

"Стремимся действовать мощно и агрессивно" - новый член тренерского 
штаба "Авангарда" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 августа 2023) 
"Стремимся действовать мощно и агрессивно" - новый член тренерского штаба 
"Авангарда"  
Специалист из Словакии Андрей Подконицки, который вошел в тренерский штаб 
"Авангарда", в эфире "Матч ТВ" рассказал о своих задачах в омской команде. 
Подконицки занял должность старшего тренера "Авангарда". В сезоне‑2022/23 
он работал тренером в братиславском "Словане" и ассистентом главного 
тренера сборной Словакии на чемпионате мира. 
 - В команде я отвечаю за игру в меньшинстве и действия в зоне обороны. Я 
обращаю внимание на многие компоненты, в том числе на давление в средней 
зоне. Работаю в том же ключе, как мы это делали в сборной Словакии. Мы 
стремимся действовать мощно и агрессивно. У нас есть для этого классные 
хоккеисты с хорошим катанием, которые могут оказывать давление на 
противника. Это пойдет на пользу команде, - сказал Подконицки в эфире "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925725_Stremimsa_dejstvovat_moshhno
_i_agressivno__novyj_chlen_trenerskogo_shtaba_Avangarda 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 3 августа 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

"С "Ак Барсом" играла роль не столько принципиальность, сколько 
проход в финал". Интервью Зията Пайгина (Meta Ratings (metaratings.ru), 
Москва, 3 августа 2023) 

http://russia-hockey.ru/articles/stars/yurzinov_michkov_demidov_zayavka_na_ocheredi_timashev/
http://russia-hockey.ru/articles/stars/yurzinov_michkov_demidov_zayavka_na_ocheredi_timashev/
http://russia-hockey.ru/articles/stars/yurzinov_michkov_demidov_zayavka_na_ocheredi_timashev/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925725_Stremimsa_dejstvovat_moshhno_i_agressivno__novyj_chlen_trenerskogo_shtaba_Avangarda
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925725_Stremimsa_dejstvovat_moshhno_i_agressivno__novyj_chlen_trenerskogo_shtaba_Avangarda
https://www.sports.ru/hockey/1115351776-trener-avangarda-podkoniczki-stremimsya-dejstvovat-moshhno-i-agressivn.html
https://allhockey.ru/news/show/485286-Trener_Avangarda_Podkonicki_stremimsya_dejstvovat_moschno_i_agressivno


 

 

Клубы КХЛ начинают серию товарищеских игр: 3 августа стартует ежегодный 
турнир в Сочи, в котором примет участие и "Авангард". Защитник команды Зият 
Пайгин в начале прошлого сезона перестал попадать в состав "Торпедо", но 
раскрылся в омском клубе и дошел с ним до финала Восточной конференции. 
28-летний хоккеист, игравший ранее за "Ак Барс", "Сочи", фарм-клуб 
"Эдмонтона", "Локомотив", "Нефтехимик" и шведский "Тимре", перешел в новую 
команду в октябре и стал одним из лидеров оборонительной линии. 
В интервью Metaratings.ru серебряный призер молодежного чемпионата мира и 
финалист Кубка Гагарина рассказал: 
- каким получился переход в "Авангард" по ходу сезона; 
- что помешало пройти в финал Кубка Гагарина; 
- чем запомнилась работа с Билялетдиновым и Брагиным; 
- что КХЛ только начинает перенимать у Северной Америки. 
"Наша арена может конкурировать с любой в мире" 
- Зият, говорят, что Омск - это хоккейный город. Это ощущается? 
- Самая настоящая хоккейная атмосфера. Помню это, когда с "Ак Барсом" 
приезжали в Омск еще по детям, играть на финале. Хорошо чувствовалась эта 
атмосфера еще в старом дворце, который весь был забит болельщиками. 
Сейчас построили новую арену, практически всегда здесь по 12 тысяч 
болельщиков. Омичам интересен хоккей, наша команда - все болеют за нее и 
переживают. Не каждый город может похвастаться уровнем знаний о команде. 
Люди смотрят на весь уровень хоккея в Омске - от малышей до взрослых. В 
"Авангарде" маркетинг проделывает большую работу в социальных сетях и не 
только. "Авангард" делает акцент на этом, за счет этого хоккей в регионе 
популяризируется. Люди работают не просто так: все, чтобы болельщикам и 
СМИ было интересно. 
- Вы поиграли в Северной Америке, вам есть с чем сравнивать "G-Drive Арену". 
Как вам она по функционалу? 
- Наша арена может конкурировать с любой в мире. Есть все необходимое для 
нас, но все люди разные. Кому-то нравится, кому-то - нет. Я как игрок могу судить, 
меня лично арена устраивает. Все знакомые, моя семья говорит, что арена 
классная. Сейчас все строят новые, современные арены, есть с чем сравнивать. 
- В "Авангарде" до недавнего времени работал, пожалуй, самый яркий 
председатель совета директоров клуба КХЛ - Александр Крылов. Часто ли 
приходилось пересекаться с ним? 
- Наверное, только после игр, когда он заходил поздравить с победой. 
- Каким показался со стороны? 
- Тяжело сказать, потому что мы не контактировали друг с другом. Я видел после 
матчей, что человек болел командой, он хотел сделать Омск суперхоккейным 
городом, построить арену. Не каждому руководителю удастся за короткий срок 
привлечь инвесторов, построить арену - это большая работа и немаловажный 
фактор. Как говорится, результат налицо. 
- Как оцените минувший сезон и выход в финал конференции? 
- В целом хорошо. Всегда есть, куда расти и стремиться. Важно сделать выводы 
и идти дальше. Если оценивать сезон по пятибалльной шкале, то, наверное, 
четыре или четыре с минусом можно поставить. 
- Довольны своей игрой? 
- Есть моменты, которыми доволен, и противоположные. Когда в течение 
регулярного чемпионата приходится переходить в другую команду, где своя 
система, то приходится перестраиваться. В каких-то моментах сразу получается, 
а иногда тренерский штаб работает над этим. Другое дело, когда сезон 
начинаешь с командой и идешь с ней дальше. Тогда можно полноценно оценить, 



 

 

доволен ли своей игрой или нет. Поэтому тяжело оценить, но скорее я 
удовлетворен, чем наоборот. 
- Какими моментами остались недовольны? 
- Игра в обороне: в этом сезоне нам забивали слишком много голов. Не скажу, 
что они глупые, но можно было избежать ошибок и сыграть более рационально. 
"Было бы проще, если бы Кравец работал с начала сезона" 
- Интересное совпадение: Дмитрия Рябыкина уволили 10 октября, а вы перешли 
в "Авангард" на следующий день... 
- Действительно, совпало так. Мне кажется, что Рябыкин был в курсе о моем 
переходе. С ним разговаривали или советовались, ведь без ведома главного 
тренера не могут взять игрока. Так совпало, что я зашел в "Авангард" в момент, 
когда происходили перестановки. 
- Какая атмосфера была в раздевалке, когда вы только пришли? 
- Никаких упаднических настроений ни у кого не было. Все понимали, что сезон 
длинный, и все в наших руках. Может быть, что-то было до меня, когда я еще 
находился в "Торпедо". Но после - все отлично. Никакого уныния, лишь позитив. 
Мы и так находились внизу турнирной таблицы, нужно было исправлять эту 
ситуацию. 
- Удалось ли в полной мере адаптироваться в системе Михаила Кравца? 
- В принципе, да. С Михаилом Григорьевичем мы давно знакомы: я знал, что он 
требовательный тренер, у него своя система игры. Как и я, он пришел в 
"Авангард" после начала сезона. Возможно, было бы проще, если бы он начал 
сезон сразу главным. Он тоже перестраивался, смотрел и анализировал, как 
лучше поступить, кого куда поставить и так далее. Это тоже целая наука и 
система. 
- Хоккей, который ставил Кравец оказался привычным? 
- Все, понятно, объясняли, если команда делала ошибки. Без ошибок нельзя, но 
системных было меньше. Все зависит от индивидуализма игроков. 
- Насколько удобно было играть в большинстве, учитывая, что акцент в 
последнем броске делают на крайних нападающих? 
- Система была заточена на эти моменты, голов забили много. Насколько я 
помню, мы были первыми по реализации большинства, поэтому тренерский 
штаб делал все правильно. Он пробовал разные варианты, смотрел на 
эффективность. Они делали так, как будет лучше команде. Зачем что-то менять, 
если это работает? Да, возможно, не всегда работало, были спады, но потом 
вновь работало. 
- Были ожидания, которые в итоге не осуществились? 
- Никаких мыслей не было, потому что просто хотелось играть в хоккей. В Нижнем 
Новгороде, перед уходом из "Торпедо", я в состав не проходил, меня в нем не 
видели, а я хотел играть. Тренировки не заменят игру, и уже было не до того, 
приходилось думать об околохоккейных новостях. Больше стараешься быть 
готовым к официальной игре. 
- В чем сильная сторона Кравца как тренера и человека? 
- Михаил Григорьевич - хороший человек, которому можно позвонить и 
обратиться за помощью. Он готов помочь и подсказать в разных моментах. Я с 
ним, конечно, первый раз работаю, как с главным тренером. В "Сочи", когда мы 
пересекались, он был вторым. И это чуть разные обязанности в плане 
ответственности. Сейчас он несет ее больше и чаще спрашивает с игроков за 
результат. 
- Рассказывают, что он хороший психолог, который чувствует ментальность 
человека... 



 

 

- Конечно. В этом плане, наверное, заключается главная работа тренера. Ведь 
мы все разные по темпераменту, с каждым необходимо работать 
индивидуально. 
"У нас команда не хуже, чем у "Ак Барса" 
- Что не получилось в плей-офф? Какие факторы не сложились? 
- Основной фактор - это реализация. В последней серии фортуна от нас 
отвернулась, хотя в играх с "Сибирью", "Металлургом" реализация была на 
высоте. Не могу кого-то упрекнуть, что мы не играли или не горели. 
- Какая из серий оказалась наиболее тяжелой? 
- Во всех было непросто. Все команды бились и старались. Кто-то из ребят у нас 
с первого раунда играл с травмами. Это плей-офф - игра кость в кость, малой 
кровью здесь не отделаешься. 
- Порез руки Дамира Шарипзянова в Магнитогорске выглядел со стороны 
страшно. Как команда отнеслась к такой травме? 
- Да, со стороны это выглядит жутко - у меня такой же порез был с "Торпедо". 
Когда мы узнали, что серьезного повреждения у Дамира нет, то выдохнули. 
Пожелали поскорее восстановиться. 
Дамир - боец, вышел и отыграл с травмой. Дорогого стоит его поступок - капитан, 
все-таки. Он понимал, что таким поступком будет больше мотивировать команду. 
Самое обидное, что это повреждение произошло на последних минутах 
последнего матча, когда уже было понятно, что мы выиграем. Произойди это в 
начале серии или в другой ситуации, когда времени для восстановления было 
больше, не так обидно. Но хорошо, что все хорошо сложилось. 
- Была особая принципиальность в играх против "Ак Барса"? Ждали серии 
именно против них? 
- В плей-офф все равно сталкиваешься друг с другом. Сколько лет уже "Ак Барс" 
с "Авангардом" играют в плей-офф - это хорошие игры, в которых получаешь 
максимальное удовольствие, отдаешься ради них. Бывает, что-то не получается, 
но когда выигрываешь, случается эмоциональный подъем. Игры идут через день 
и нет времени расстраиваться, просто идешь дальше. 
В серии с "Ак Барсом" не столько принципиальность играла свою роль, сколько 
проход в финал Кубка Гагарина. Все игры в плей-офф были принципиальными 
из-за желания пройти дальше - это лучше для всей команды. Чем выше команда 
заходит, тем сильнее тебя оценивают и наблюдают за всей командой. 
- Вы работали с Зинэтулой Билялетдиновым. Понимали, насколько тяжело будет 
против "Ак Барса", учитывая их мастеровитый состав? 
- Не особо акцентировали на этом внимание. Мы разбирали их игру, но старались 
акцентировать моменты на своей. Нам надо было играть в свой хоккей, а не 
подстраиваться под "Ак Барс". Да, у них много игроков, которые выигрывали 
трофеи, но и у нас не хуже команда. Не повезло, проиграли, но будем дальше 
работать. 
- После первой встречи пошли разговоры, что "Авангард" проигрывает из-за 
тренерских ошибок. Согласны ли с этим? И почему уступили в финале 
конференции? 
- Из-за нереализации моментов. Возможно, надо было больше их создавать у 
ворот казанцев, но мы уже сыграли и проиграли. 
- Что сказал Кравец в раздевалке после последней игры? 
- Я точно не помню. Поблагодарил за игру, за тот шаг, который мы сделали, когда 
находились на десятом месте. В принципе, результат неплохой, но могли 
сыграть лучше. Не было никакого негатива, только позитивные моменты. 
- Продолжали следить за плей-офф после вылета? 



 

 

- Конечно, смотрели. В том числе, за тем, чтобы почерпнуть что-то для себя. Тот 
же ЦСКА, который столько седьмых игр забрал. "Ак Барс", который проигрывал 
1-3 и вернулся в серию. Это все не просто так: опыт, система, прочие 
определенные вещи. 
- Персонально за кого-то болели в финале? 
- Такого не было. Когда получалось - смотрели, в основном, обзоры. 
- Удивились победе ЦСКА над "Ак Барсом"? 
- Ничего не ожидал и не болел ни за кого. Просто смотрел как болельщик за игрой 
и получал удовольствие. 
"Сейчас берут пример с НХЛ, где каждый приходит в команду после отпуска 
готовым" 
- В одном из интервью вы говорили, что хотели бы улучшить скорость и катание, 
получается ли это сейчас? Как готовитесь к сезону? 
- Собираемся с ребятами, у нас есть тренер, который помогает. Много в хоккей 
играем: например, три-четыре тренировки на льду, а в пятый день - игровая. 
Сейчас все хорошо катаются, поэтому надо подтягивать этот компонент. Надо 
работать над всеми качествами, нет предела совершенству. Чуть больше 
времени, наверное, уделяю броску, но хочется над всем по чуть-чуть работать, 
чтобы довести до автоматизма. 
- Правда, что в современном хоккее можно становиться лучше в 30 и более лет? 
- Конечно. Идет тенденция, когда все работают над собой по сравнению с 
прошлыми сезонами. Нет разницы, сколько лет спортсмену - все стараются 
следить за собой. Есть понимание, что питание, восстановление и подготовка 
дают большой результат. 
- Сколько вам времени достаточно для отдыха в межсезонье? 
- Чем больше отдыхаешь, тем тяжелее входить в рабочий ритм. В нынешнем 
году мы работаем с начала июня, а до этого съездили с семьей отдохнуть. Потом 
постепенно начал готовиться: сначала земля, потом потихоньку занятия на льду. 
- Клубы начинают командную подготовку чуть ли не в августе. Вам как хоккеисту 
это в плюс или в минус? 
- Хотя ты и тренируешься самостоятельно с тренером, но больше времени 
проводишь с семьей. Сейчас берут пример с НХЛ, где каждый приходит в 
команду готовым. 
- В 16 лет ваш рост примерно составлял 190 см. Не тяжело ли приходилось 
организму в тот момент и в дальнейшем, учитывая резкое развитие физических 
данных? 
- Как видите, все нормально сложилось (улыбается). Сейчас все в порядке, но 
все равно поддерживаю форму. Разминки, заминки, чтобы все суставы хорошо 
себя чувствовали. После сезона восстанавливаешься, все болячки убираешь - 
для этого лето и дано. 
- Ваш отец на любительском уровне играл в баскетбол. Не было ли желания 
заниматься этим видом спорта? 
- Иногда играли ради разнообразия. В детстве в лагере в разные игры играешь. 
Командных видов спорта много, и близких к хоккею в том числе. Но 
целенаправленно не занимался другим видом спорта. Только в целях развития 
кругозора. Сестра у меня играла в большой теннис, я тоже играл. Разрывали 
меня там как тузик грелку. 
"Брагин понимал каждого, за него всегда бились" 
- В 2014 году вас вызвали в молодежную сборную России, которую возглавлял 
Валерий Брагин. Не дрожали коленки в первое время? 
- Такого не было. У нас тогда бригада в тренерском штабе была супер: Анвар 
Гатиятулин, Евгений Корешков, Владимир Куликов, Брагин - главным. 



 

 

Тренерский коллектив был великолепным. Они в совокупности дали нам все. 
Благодаря их наработкам заняли второе место на турнире. 
- Каким показался Валерий Николаевич, когда увидели и пообщались с ним 
впервые? 
- Очень интересный человек. Открытый и тренер-психолог, как вы говорили. 
Брагин понимал каждого, за него всегда бились. Каждый игрок, который там был, 
хотел победить за тренера, команду и страну. Атмосфера внутри команды 
будоражила, мурашки шли по коже. 
- Какую философию прививали команде? 
- Чтобы мы играли и наслаждались игрой. По-моему, когда мы датчан по 
буллитам еле-еле обыграли, Брагин зашел в раздевалку и сказал, что все 
нормально. Он излучал максимальный позитив, не было никакого негатива. И мы 
с командой чувствовали спокойствие, не было вообще никакой паники. Потом 
Чехии проиграли, но микроклимат был, как и после игры с Данией. Расстроились, 
но собрались и пошли до финала. 
- Помимо финала, был ли еще памятный матч на турнире? 
- Победа над США 3:2 в четвертьфинале. Потом также Швецию обыграли: игры 
в группе (2:3) и в полуфинале (4:1) - совершенно разные. А финал - это всегда 
50 на 50. 
- В финале вы проигрывали канадцам 1:5, но отыграли 3 шайбы. Оставался еще 
период, чего не хватило, чтобы сравнять? 
- Времени во втором периоде. Начали забивать, хорошо пошло у нас. Если бы 
побольше времени, то, возможно... Но это из серии "если бы да кабы". 
"В Швеции мне много помогали - у них это в порядке нормы" 
- Был ли интерес от команд НХЛ на тот момент? 
- Никто ничего не говорил, даже голова не была этим забита. Мы никуда и не 
ходили, арена находилась рядом с гостиницей. 
- В 2017 году вы поехали в Канаду. Были какие-то вау-моменты? 
> Как таковых не было. Классная арена была в Эдмонтоне, просто космическая. 
У них система подготовки была иной, чем у нас в России. Мы только сейчас 
стремимся к этому подходу: поздний приезд на сборы, самостоятельная 
подготовка и профессиональное отношение к питанию. Возможно, в каких-то 
моментах было удивление, но не особо критичное и фундаментальное. Я 
понимал, что там другая культура, быт, под который необходимо было 
перестроиться. Например, в России на тот момент еще не было маленьких 
площадок. Также важно было привыкнуть к силовому и мобильному хоккею. 
- Удивлялись их отношению к хоккею? Или их подготовке к матчам и прочему? 
- Главное, что бросалось в глаза - это отношение к питанию. Работа с 
диетологами - им важно было, как и чем питаться. Это сейчас есть в каждой 
команде, а тогда было не так развито. Конечно, когда оттуда возвращаешься, 
уже по-другому начинаешь мыслить и готовиться. Возвращаешься уже другим 
человеком, опять приходится привыкать к новому менталитету, уже с более 
профессиональным отношением в первую очередь к себе. 
- После этапа в Канаде было легче адаптироваться в Швеции? 
- Да, все было не просто так. Когда я играл в системе "Эдмонтона", там был Антон 
Ландер. Я поехал в Швецию и играл в команде, где вторым тренером был отец 
Антона. По ходу сезона он стал главным. Случился бы ряд этих событий, не 
поиграй я в Канаде, не знаю. Каждый этап - это знакомство с людьми. 
- Как вам игралось в шведском чемпионате за "Тимре"? 
- Мне понравилось, я там быстро адаптировался. Динамичный, быстрый хоккей. 
Не так много силовой борьбы, но мне было ее достаточно. Также много быстрых 
и техничных игроков. Например, Линус Умарк, Сами Леписто, Либор Шулак. 



 

 

В Швеции мне много помогали - у них это в порядке нормы. Постоянно 
предлагали подвезти в первое время там. Взаимопомощь у них - это стандартная 
вещь для шведов. 
- В какой момент в Канаде поняли, что придется вернуться в Россию? 
- Сначала я просил обмен. Когда понял, что не буду играть, смысла не было 
просто так сидеть, тренироваться. Спокойное, легкое решение - без всяких 
стрессов вернуться в Россию. 
"Когда моложе, боишься тестов, а сейчас наоборот акцентируешь внимание на 
этом" 
- Вы вернулись в Россию в "Локомотив", но не было желания попробовать себя 
вновь в системе "Ак Барса"? 
- Так сложились обстоятельства. Прямых разговоров с "Ак Барсом" у меня не 
было, агент общался со всеми сторонами. Помню, Дмитрий Квартальнов звонил, 
спрашивал, в каком я состоянии и готов ли приехать. Я сказал, что, конечно, 
готов. Мне было приятно, что тренер, который хочет тебя видеть в команде, 
позвонил и поинтересовался состоянием дел. У меня времени думать не было, 
уже шел сезон и надо было входить, доигрывать его. 
- Каково было работать с Зинэтулой Билялетдиновым? 
- Мы с Дамиром Мусиным зашли в основную команду, нам было лет по 19. Нас 
никто не ругал, спокойно относились. Было право на ошибку, но на второй год 
его уже не было. Применялись бы и санкции, и требования были другие. Спасибо 
Билялетдинову, что многому нас научил и дал понять, как и что. "Ак Барс" - это 
полезная школа, никаких обид не осталось. Была возможность - нас выпускали, 
нам было-то по 19 лет. 
Я благодарен всем тренерам, с которыми работал. Даже негативный опыт для 
меня играл в плюс. Каждый хотел слепить из меня что-то полезное для команды. 
- Читаете хоккейные телеграм-каналы? 
- Я подписан на некоторые каналы, но читаю их редко. Бывает, что иногда захожу 
посмотреть, особенно, когда команда играет. Интересно почитать, но не бегу 
сразу читать, как приходят уведомления. 
- Как относитесь ко всему, что пишут в хоккейном пространстве? 
- К критике - спокойно. Для всех хорошим не будешь. Что-то получается, что-то - 
нет. Главное, что есть поддержка со стороны. Возможно, людям со стороны 
виднее, как я играю. Я делаю это, как умею. Вбросы и прочие дела - это, 
наверное, работа журналистов. Сейчас мы записываем интервью - и кому-то это 
будет интересно. А кто-то скажет, что ересь несу. Все люди разные, у всех свои 
интересы. 
- Блиц! Лучший партнер за всю карьеру? 
- Ринат Мамашев, Евгений Медведев, Янне Яласваара, Шон Хешка и Крис 
Уайдман. С тем же Медведевым мы, возможно, играли немного, но сразу нашли 
общий язык. Евгений много помогал, я многому научился у него, когда следил за 
его игрой, будучи молодым. 
С Хешкой было максимально комфортно. Мы много играли в одной паре, было 
очень легко это делать вместе с ним. Всегда находили взаимопонимание. Мы не 
общались на одном языке, но Шон был своим парнем, как и Яласваара. 
С Мамашевым сидели рядом в раздевалке. Ринат - очень умный и не просто так 
получил аккредитацию агента в НХЛ. Рад за него. 
- Самый неудобный соперник в сезоне? 
- "Ак Барс". 
- А самый неудобный игрок? 
- Наверное, Александр Радулов. Прыткий, тяжело к шайбе подобраться. 
- Нелюбимое упражнение? 



 

 

- Нет таких. Раньше не сказал бы, что любил тренажерный зал, а сейчас 
наоборот. С возрастом замечаю, что проще к этому отношусь. Когда моложе, то 
боишься тестов и остального, а сейчас наоборот акцентируешь внимание на 
этом. 
- В чем сила хоккея? 
- В единстве. Те, кто едины, как коллектив, команда, вся организация, у тех все и 
получается. Это путь к победе. 

https://metaratings.ru/blog/intervyu-zashchitnika-avangarda-ziyata-pajgina-o-sezone-
v-omske-ak-barse-bragine-i-bilyaletdinove/ 

К заголовкам сообщений 

Вратарь "Авангарда" Демченко рассказал, как преодолел 
психологический кризис (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 августа 2023) 
Вратарь "Авангарда" Демченко рассказал, как преодолел психологический 
кризис  
Голкипер "Авангарда" Василий Демченко рассказал, как после перехода в омский 
клуб поборол психологический кризис. 
Россиянин выступает за "ястребов" с мая 2021 года. В апреле 2023‑го хоккеист 
продлил контракт с омичами на два сезона. 
 - В прошлом сезоне, учитывая плей‑офф, вы провели 69 матчей, и это на 20 
больше, чем за три предыдущих сезона. Стала ли шоком для организма и 
психики такая нагрузка?  
 - Нет, в принципе. Я по молодежке много играл, в школе бывало, что и по два 
матча за день. Так что, вспомнил молодость. 
 - Было ли внутреннее желание доказать скептикам, которые списали вас со 
счетов?  
 - Нет смысла кому‑то что‑то доказывать. Ведь всегда есть недовольные люди. 
 - Вообще, если вспоминать тот отрезок в 2019-2021 годах: обмен из родного 
Челябинска, пребывание в Магнитогорске, отъезд в Америку, возвращение в 
Омск в роли запасного вратаря. Что это было с вашей точки зрения?  
 - Возможно, это был психологический кризис, который надо было перетерпеть и 
переработать. В принципе, получилось. Думаю, одной из причин стала большая 
перестройка в "Тракторе", какая‑то паника была, постоянно вратарей меняли. 
Вроде говорили, что я буду первым номером, а потом началась тасовка. Может, 
это роль сыграло, но и с себя, конечно, ответственности не снимаю. 
 - Чем объясните отъезд за океан в разгар пандемии?  
 - Тогда приехал скаут, сказал, что я у него несколько лет первый в списке, и он 
хочет видеть меня там. Посовещался с семьей и решил попробовать. 
 - Как в итоге охарактеризуете ту поездку?  
 - Там я научился спокойнее ко всему относиться. То есть, не важно, сколько 
пропустил - игра продолжается. Раньше в "Тракторе", если забьют много, 
начинал нервничать. Сейчас отношусь к этому гораздо спокойнее. 
Тренировочный процесс там более интенсивный, есть определенные 
требования, которые нужно выполнять - вот и все. В Северной Америке 
пришлось много работать, много терпеть, и это помогло мне в 
профессиональном становлении, - цитирует Демченко официальный сайт КХЛ. 
"Авангард" в минувшем сезоне дошел до финала Восточной конференции, 
проиграв казанскому "Ак Барсу" в серии со счетом 1-4. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1926037_Vratar_Avangarda_Demchenko
_rasskazal_kak_preodolel_psihologicheskij_krizis 
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Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 августа 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

"С мотивацией проблем нет, готовимся доказывать, что мы лучшие". 
Хоккеист ЦСКА Нестеров - о предстоящем сезоне (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 3 августа 2023) 
Хоккеист московского ЦСКА Никита Нестеров рассказал, что не имеет проблем с 
мотивацией в преддверии нового сезона КХЛ. 
В прошлом сезоне "красно-синие" стали обладателями Кубок Гагарина. Нестеров 
провел 27 игр в плей-офф, набрал 18 очков (2+16). В четверг армейцы провели 
открытую тренировку. 
 - В целом, как оцениваете свое состояние?  
 - Прекрасное состояние, рад выйти из отпуска. Набираем обороты потихонечку, 
соскучились друг по другу. 
 - Два сезона подряд выигрываете Кубок Гагарина, насколько сложно лично вам, 
как одному из самых опытных в команде, найти какую-то мотивацию на 
следующий сезон?  
 - Ну, я думаю, с мотивацией проблем нет. Мы же профессиональные 
спортсмены, нам всегда хочется выигрывать, поэтому готовимся доказывать, что 
мы лучшие. От игры к игре будем идти по остальным целям. 
 - Сергей Федоров сказал, что сейчас подтягивают молодых игроков, которым по 
19, 20 лет. Как бы вы оценили их уровень подготовки к сезону?  
 - Я не могу оценить их уровень подготовки к сезону, потому что есть тренеры, 
которые это оценят, а так встретили молодых хорошо. Это нормальная практика, 
что молодые доказывают, заслуживают место в составе, поэтому у нас их вполне 
предостаточно. Они составляют нам конкуренцию, и нам тоже надо работать. 
Поэтому все впереди. Если он будет лучше кого-то из ветеранов, думаю, именно 
молодой будет играть, - передает слова Нестерова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925856_S_motivacijej_problem_net_goto
vimsa_dokazyvat_chto_my_luchshije_Khokkeist_CSKA_Nesterov__o_predstojashhe
m_sezone 

К заголовкам сообщений 

Федоров: награда - это не только положительная история, но и стимул 
двигаться вперед (Чемпионат.com, Москва, 3 августа 2023) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров рассказал об оценке своих трудов и 
подготовке к новому сезону. Специалист получил благодарность от президента 
Российской Федерации Владимира Владимировича Путина. 
"Награда - это всегда не только положительная история, но и стимул двигаться 
вперед. Будь работа в сборной или клубе ЦСКА - нужно всегда вместе с 
командой двигаться вперед к максимально высокой цели. 
Как оценю свою работу на посту главного тренера ЦСКА? Победы в спорте ценны 
прежде всего, ради этого мы каждый день просыпаемся и работаем, а 
болельщики приходят на трибуны. ЦСКА вновь стал лидером отечественного 
хоккея, три Кубка Гагарина - не случайность, а результат закономерной, 
скрупулезной работы. Наша цель - развивать этот успех, воспитывать молодежь, 
прославлять славные традиции армейского спорта. К тому же не мне давать 
оценку своей работы, для этого есть руководство клуба, наш лидер Игорь 
Иванович Сечин, наблюдательный совет - все очень пристально следят и 
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координируют нашу работу. Конечно, также те, кто может оценивать наш труд - 
это болельщики. Все победы для них. 
Как прошла встреча? Было ли напутствие? Все прошло в штатном режиме. 
Пожелали дальнейших успехов на благо российского хоккея. 
Команда 1 августа вышла из отпуска. Достаточно ли отдохнули ребята, учитывая, 
что впереди длинный сезон? Ребята вернулись свежими, получили эмоции в 
отпуске - это очень важно. Вы правильно сказали, что сезон впереди вновь 
длинный. Мы это учитываем при подготовке, верю, что ребята готовы держать ту 
планку, которую нам удалось поднять. 
Какие ближайшие планы у команды? Сегодня мы заканчиваем небольшой цикл 
тренировок в Москве, а после - отправляемся на сборы в Минск. Как оценю 
физическое состояние ребят? Еще рано об этом говорить. Видно, что парни 
действительно работали летом индивидуально. Это не пустые слова, а 
остальное мы подтянем на сборах - для этого они и проводятся. Все в плановом 
режиме. 
Доволен ли я составом, учитывая минимальные изменения? Наш состав 
складывался не один сезон, это проверенный коллектив. В ЦСКА мало быть 
просто хорошим игроком, здесь целый спектр качеств - в том числе 
человеческих. Эти моменты ценны в нашем коллективе. Отсюда и стабильность. 
Конечно, нельзя не отметить наш менеджмент, который в постоянном процессе, 
делает все, чтобы команда была в оптимальном состоянии. 
Скоро ЦСКА в рамках предсезонной подготовки отправится в Минск? Мы не 
первый год будем там готовиться к сезону, вы правильно это заметили. План 
работы нам ясен, будем его поступательно реализовывать. 
Матчи Кубка мэра Москвы? На Кубке мэра мы получим необходимую игровую 
практику перед сезоном. Не стали ребят насыщать большим количеством 
товарищеских встреч - в сезоне все успеют наиграться. Также отмечу, что мы 
проведем одну игру в рамках сбора в Минске. 
В прессе обсуждают ситуацию с Иваном Федотовым. Как обстоят дела? А что тут 
обсуждать? Все хорошо. У Ивана долгосрочный контракт с нашим клубом. Он 
успешно тренируется в основном составе ЦСКА. Надеюсь, что динамика набора 
формы останется такой же положительной", - сказал Федоров в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5192813-fyodorov-nagrada-eto-ne-tolko-
polozhitelnaya-istoriya-no-i-stimul-dvigatsya-vperyod.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sport24.ru, Москва, 3 августа 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 августа 2023 

• Sport24.ru, Москва, 3 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Матч между минским "Динамо" и "Адмиралом" побил рекорд по 
просмотрам среди игр с участием "зубров" на YouTube-канале "Хоккей 
Беларуси" (Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 3 
августа 2023) 
Показываем товарищеские встречи белорусского представителя в КХЛ.  
Матч между минским "Динамо" и "Адмиралом", который состоялся 31 июля, 
побил рекорд по просмотрам среди игр с участием "зубров" на YouTube-канале 
"Хоккей Беларуси". Больше 48 тысяч зрителей наблюдали за поединком. 
Одновременно за игрой смотрели 5765 болельщиков. Это максимальный 
показатель.  

https://www.championat.com/hockey/news-5192813-fyodorov-nagrada-eto-ne-tolko-polozhitelnaya-istoriya-no-i-stimul-dvigatsya-vperyod.html
https://www.championat.com/hockey/news-5192813-fyodorov-nagrada-eto-ne-tolko-polozhitelnaya-istoriya-no-i-stimul-dvigatsya-vperyod.html
https://sport24.ru/hockey/news-564590-vidno-chto-parni-rabotali-letom-individualno-eto-ne-pustyye-slova-fedorov-o-podgotovke-tsska-k-novomu-sezonu
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Отметим, прошлый рекорд также был установлен в товарищеском поединке 
против "Адмирала" еще в 2021 году. Тогда за трансляцией наблюдали чуть 
больше 44 тысяч зрителей.  
Следующий поединок "зубры" проведут 6 августа против "Сибири" на "Чижовка-
Арене". Начало - в 15:00. Этот матч также смотрите на нашем YouTube-канале.  

https://hockey.by/news/sobytie/news247750.html 

К заголовкам сообщений 

Дер-Аргучинцев: "Трактор" - хорошая команда с потенциалом и в этом, и в 
следующем сезоне (Чемпионат.com, Москва, 3 августа 2023) 
Нападающий "Трактора" Семен Дер-Аргучинцев прокомментировал тренировки 
в составе челябинского клуба и заявил о хорошей взаимосвязи с партнерами по 
звену. 
"У всех прекрасные впечатления. У нас в звене есть связь между мной, Антоном 
Бурдасовым и Никитой Сошниковым. В ногах чуть-чуть не получается на фоне 
усталости, а так задумки хорошие. 
Готов ли я быть первым центром? Да, готов. В Челябинске все очень круто, меня 
приняли тепло. "Трактор" - хорошая команда с потенциалом и в этом, и в 
следующем сезоне. Поэтому я очень рад играть здесь", - цитирует нападающего 
пресс-служба КХЛ. 
В сезоне-2022/2023 22-летний Дер-Аргучинцев принял участие лишь в одной 
встрече НХЛ за "Торонто", не отметившись результативными действиями. 
Бóльшую часть сезона россиянин провел в АХЛ, выступая за "Торонто Марлис". 
Форвард набрал 40 (12+28) очков в 50 матчах регулярного чемпионата. В плей-
офф он сыграл в пяти встречах, записав на свой счет 3 (2+1) балла.  

https://www.championat.com/hockey/news-5192637-der-arguchincev-traktor-
horoshaya-komanda-s-potencialom-i-v-etom-i-v-sleduyuschem-sezone.html 

К заголовкам сообщений 

"Игроки приехали в удовлетворительном состоянии". Гатиятулин - о 
тренировках "Трактора" (Чемпионат.com, Москва, 3 августа 2023) 
Главный тренер "Трактора" Анвар Гатиятулин рассказал, как проходит 
тренировочный процесс в межсезонье и о состоянии травмированных игроков. 
Специалист ответил на вопрос, планирует ли челябинский клуб усилиться 
нападающим Николаем Прохоркиным которому не нашлось места в СКА. 
"Мы начали третий микроцикл. Первые два были больше направлены на 
физическую подготовку, а сейчас уже переходим к тактической. Будем менять 
сочетания, смотреть их через игры и находить более сильные. Игроки приехали 
в удовлетворительном состоянии. Видно, что все ребята готовились. Каждому 
была отправлена программа, у кого-то есть персональные тренеры. Мы 
довольны их состоянием. Все профессионалы. 
Зак Фукале готовится по индивидуальной программе. Мы дали ему возможность 
побыть дома с семьей, потому что сезон у него получился длинным. Он должен 
прилететь в Челябинск 13 августа, а 15-16 у него запланированы 
индивидуальные занятия с тренером по вратарям. На турнире в Казани он не 
сыграет, туда поедут Сергей Мыльников, Никита Подскребалин и Вячеслав 
Бутеец. Андрей Чибисов получил повреждение, готовится по индивидуальной 
программе. Сроки его восстановления узнаем чуть позже. 
Благодарю болельщиков и журналистов, что уделили время команде. 
Болельщики - это наш шестой игрок. Видно, как они нас поддерживали и 
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радовались заброшенным шайбам. Обязательно заострим внимание на том, что 
болельщикам нравится, когда команда забивает. 
Рассматривает ли "Трактор" подписание Николая Прохоркина? По поводу 
подписаний все вопросы к генеральному менеджеру". 

https://www.championat.com/hockey/news-5192627-igroki-priehali-v-
udovletvoritelnom-sostoyanii-gatiyatulin-o-trenirovkah-traktora.html 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

"Если бы в Херши были фонтаны, праздновал победу как Овечкин". 
Канадский вратарь едет в "Трактор" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 3 августа 2023) 
Интервью нового голкипера челябинцев Зака Фукале.  
Новобранец "Трактора" подавал большие надежды в юности, играл в 
молодежной сборной Канады и становился победителем МЧМ вместе с 
будущими звездами мирового хоккея. Однако по-настоящему пробиться в НХЛ 
так и не смог. Чемпион АХЛ последнего сезона в эксклюзивном интервью "СЭ" 
рассказал о своей карьере, почему выбрал Россию, дружбе с Евгением 
Кузнецовым и тренировках с Александром Овечкиным . 
- Вы - единственный игрок, который пока не присоединился к команде.  
 - У меня есть уважительная причина. "Херши" играл в плей-офф АХЛ до 21 июня, 
потому после такого длинного сезона надо было обязательно восстановить 
израсходованные силы и эмоции. Пару недель я отдыхал, а потом приступил к 
подготовке. Сейчас чередую занятия в тренажерном зале и на льду. Перед 
вашим звонком как раз завершил очередную тренировку. Планирую прилететь в 
Челябинск в середине августа, чтобы успеть адаптироваться на новом месте, 
сыграть в нескольких выставочных матчах и подойти к старту сезона в хорошей 
форме. Не вижу проблемы в том, что приеду чуть позже.  
 - С тренером вратарей "Трактора" Петером Шкрабе лом консультируетесь?  
 - Да, мы с Петером несколько раз связывались, обсудили разные моменты 
относительно моей подготовки. Знаю, кто он такой, поскольку общался с 
вратарями, которые с ними работали и получили в тренировочном процессе 
хороший опыт. Я провел собственное исследование по этому вопросу (смеется).  
 - Многие североамериканцы сейчас опасаются ехать в КХЛ из-за политической 
ситуации.  
 - Я говорил с массой разных людей и только потом принял окончательное 
решение. Когда был в "Вашингтоне", то немного пообщался с Евгением 
Кузнецовым. В "Херши" обсуждал разные вопросы с Алексеем Протасом, 
который несколько лет отыграл в КХЛ за минское "Динамо", и Богданом 
Тринеевым. Вы помните такого хоккеиста Франсиса Паре?  
 - Он поиграл в КХЛ и даже сделал покер в одном из матчей за "Трактор".  
 - Франсис, как и я, родом из провинции Квебек. Мы хорошо знакомы, поэтому с 
моей женой расспросили его и супругу обо всем. Еще консультировался с 
Филиппом Майе. Он играл в Магнитогорске. Эта команда считается самым 
принципиальным соперником "Трактора". Я получил много информации, все 
проанализировал, только потом дал согласие на переход и теперь рад стать 
частью такого замечательного клуба.  
 - В "Тракторе" играет канадец Роберт Хэмилтон.  
 - Я с ним тоже разговаривал. Не волнуйтесь.  
 - Вы знаете, кто такой Майкл Гарнетт?  

https://www.championat.com/hockey/news-5192627-igroki-priehali-v-udovletvoritelnom-sostoyanii-gatiyatulin-o-trenirovkah-traktora.html
https://www.championat.com/hockey/news-5192627-igroki-priehali-v-udovletvoritelnom-sostoyanii-gatiyatulin-o-trenirovkah-traktora.html
https://www.khl.ru/news/2023/08/03/515276.html


 

 

 - Эту фамилию припоминаю с трудом. Лично с ним не знаком.  
 - Гарнетт - легенда "Трактора", один из лучших вратарей в истории клуба, он 
играл в одной команде с Кузнецовым.  
 - Интересно. Надо будет узнать об этом побольше.  
 - Кузнецов, когда заезжал этим летом в клуб, отрекомендовал вас как хорошего 
вратаря и отличного человека.  
 - Приятно слышать. Когда меня поднимали в "Вашингтон", то я работал изо всех 
сил, чтобы остаться в команде как можно дольше. С Евгением всегда было 
интересно заниматься во время тренировок. Он любит поиграться и поболтать - 
совсем как я. В "Кэпиталз" мне не удалось провести много времени, но с 
Кузнецовым мы успели сдружиться. Надеюсь, что делом в "Тракторе" смогу 
подтвердить все хорошее, сказанное им в отношении меня.  
 - С другими русскими игроками в НХЛ близко общались?  
 - С Никитой Щербаком вместе играли в системе "Монреаля". Он же был в 
"Тракторе", пусть и недолго. Мы с ним об этом тоже говорили. Еще в лиге Квебека 
поиграл в "Ремпартс" с Владимиром Ткачевым. Их же двое с такими именем и 
фамилией в КХЛ?  
 - Да, и второй выступает в "Тракторе".  
 - Было бы неплохо увидеться с первым (смеется).  
- Не могу не спросить про Александра Овечкина.  
 - В "Кэпиталз" я провел не так уж много времени. Меня иногда поднимали в НХЛ 
на неделю или всего на три дня. Но когда я оказывался в "Вашингтоне" даже на 
короткое время, Ови устанавливал какой-нибудь рекорд или превосходил какое-
нибудь старое достижение. Поэтому можно сказать, что мне часто везло 
оказаться рядом (смеется). Овечкин год за годом продолжает играть на 
высочайшем уровне, вдохновляя тем самым многих людей в хоккейном мире. Он 
- отличный человек, к которому у меня не было ни одного вопроса. 
Тренироваться с ним интересно и здорово.  
 - Все помнят, как он праздновал Кубок Стэнли, купаясь в фонтане. Вы недавно 
выиграли титул в АХЛ с "Херши". Устроили что-нибудь похожее?  
 - Были бы в Херши такие фонтаны, я бы вместе со всей командой отпраздновал 
победу, как Овечкин (смеется). Но это небольшой город, фонтанов там нет. Хотя 
повеселились мы тоже неплохо. Невероятный сезон, незабываемые эмоции, 
огромный опыт и победа в овертайме седьмого матча в финале - лучшего и не 
придумаешь.  
 - Но в плей-офф вы почти не играли, в отличие от регулярного чемпионата, когда 
делили время с Хантером Шепардом. В чем причина?  
 - Хороший вопрос. Когда немного оглядываешься назад, то сначала думаешь : 
раз ты старше, имеешь больше опыта и чаще играл в регулярном чемпионате - 
значит и должен получить место стартового вратаря и в плей-офф. Однако 
Хантер провел отличный сезон и выглядел великолепно. Это обстоятельство 
надо принять как данность, и как хороший партне р всеми способами ты должен 
поддерживать своих товарищей по команде. Со своей стороны я делал все, 
чтобы "Херши" подошел к плей-офф в наилучшем состоянии. Переживать из-за 
сложившейся ситуации не имело смысла. Шепард проявил себя хорошо, и 
главный тренер сделал свой выбор, оказавшийся правильным. Дело же не в 
личном отношении ко мне или кому-то еще. Это профессиональный спорт. 
Хантер находился в огне и помог "Херши" выиграть титул. Какие могут быть 
вопросы?  
- Что знаете о городе, команде и будущих партнерах по "Трактору"?  
 - Когда я собирал информацию, то узнал об арене и болельщиках, которые 
всегда ее заполняют. Это лично для меня приятный бонус. Фанаты очень любят 



 

 

команду и страстно ее поддерживают - в таких условиях очень здорово играть. О 
городе знаю немного, поэтому меня в этом плане ждет своего рода приключение. 
Я уже учу базовые русские слова, чтобы быть готовым общаться.  
 - Генеральный менеджер "Трактора" Алексей Волков играл в той же самой 
команде в лиге Квебека - "Галифаксе" - и проживал в той же самой семье, что 
впоследствии и вы. Он ранее приглашал вас в "Авангард"?  
 - Да, это правда. Тот факт, что у нас есть общие знакомые и общие темы для 
разговора, помогает легче идти на контакт и решать вопросы. Мы с Алексеем 
Волковым много обсуждали мою карьеру, как я играл в "Галифаксе", различные 
вратарские нюансы. Он звал меня в КХЛ и раньше, но я чувствовал, что еще могу 
пробиться в НХЛ. Закрепиться там мне не удалось. Зато несколько хороших 
матчей за "Вашингтон" провести получилось. Классный опыт. Можно сказать, что 
в этом плане я Волкова переиграл (смеется).  
Но потом, когда сам себе доказал, что смог попасть в НХЛ и неплохо выглядеть 
на этом уровне, не все пошло по плану. В идеале здорово провести там всю 
карьеру и быть первым вратарем. Раз не сложилось - надо хвататься за лучшую 
возможность для себя сделать шаг вперед. Мы снова плодотворно пообщались 
с Алексеем, который работал уже в "Тракторе", затем я проконсультировался с 
разными людьми, о чем уже рассказал ранее, и выбрал для себя идеальный на 
данный момент вариант продолжения карьеры.  
Вс е политические моменты отодвинул в сторону  
 - Я прочитал интервью, которое вы дали канадскому изданию Journal de Quebec, 
где корреспондент задавал много вопросов о текущей политической ситуации. 
Чувствовали какое-то давление со стороны родных и близких?  
 - Перед тем как принимать решение и говорить " да " или " нет ", вы задаете 
различные вопросы, что бы иметь перед глазами максимально полную картину 
происходящего. Это касается не только меня, но и любого игрока. Я задавал 
вопросы людям, которых знаю и кому доверяю - в России, Канаде, США. Вс е 
политические моменты отодвинул в сторону и прикинул, какой следующий шаг 
будет для меня лучшим с хоккейной точки зрения. На этом и сконцентрировался.  
Я не политик и еду в КХЛ не для того, чтобы принимать участие в каких-либо 
политических процессах. Моя задача - играть в хоккей, делать это хорошо, 
получать удовольствие от процесса, помогать своей команде побеждать и, 
надеюсь, завоевать чемпионство. Вот главное, чем я руководствовался при 
выборе. Были у меня вопросы и о том, как организована лига, о безопасности, о 
логистике, об инфраструктуре. Полученные ответы от знающих людей меня 
полностью устроили. Как думаете, я честно вам ответил?  
 - Абсолютно. У меня нет сомнений. Каждый человек сам выбирает, как хочет 
жить.  
 - Так и есть! Я канадец, который игрой в хоккей зарабатывает себе на жизнь, и у 
меня есть возможность выступать на очень высоком уровне в КХЛ. Это мне 
нравится. Остальные вопросы можно всегда решить по прошестви и какого-то 
времени.  
 - Ваша семья полностью поддержала решение?  
 - Это важно для меня, супруги и нашей молодой семьи. В декабре мы ждем 
рождения нашего второго сына. Естественно, что решение отправиться в КХЛ мы 
тщательно обсуждали с женой. Семья и близкие меня поддержали.  
 - Супруга и ребенок отправятся в Россию?  
 - Нет, они останутся в Канаде.  
 - Представляете, что вас ждет в КХЛ в плане хоккея?  
 - Я слышал о различиях в игре между КХЛ и Северной Америкой. Но раз еще не 
провел в России ни одного матча, то, скажу честно, не совсем представляю, чего 



 

 

ожидать (смеется). Но для меня престижно отправиться в лигу, которая 
считается одной из лучших или даже лучшей в Европе. Насчет разницы в стиле 
пока ничего не могу сказать. Но Алексей Волков и "Трактор" очень хотели видеть 
меня в команде. Это означает, что, по их мнению, я способен помочь ей 
побеждать. Когда в тебя верят - это уже первый шаг в правильном направлении.  
- В прошлом сезоне одной из главных проблем "Трактора" стала нестабильная 
игра вратарей. Понимаете, что на этом фоне к вам изначально многие относятся 
с сомнением?  
 - Скажу за себя - когда находишься под таким давлением, то одновременно 
получаешь своего рода привилегию. Для меня это означает, что команда очень 
хочет побеждать. Здорово, ведь каждого из нас подталкивают в нужном 
направлении. Волков, агент верят, что я смогу приносить пользу. Меня это 
заряжает уверенностью. Если люди в Челябинске так переживают, то ждут 
побед. Я же при этом хочу оставаться самим собой и показывать свою лучшую 
игру.  
 - Канадский вратарь едет в Россию, чтобы узнать что-то новое и вырасти как 
игрок. Вряд ли вы раньше об этом могли подумать.  
 - Не вижу в этом ничего странного. В НХЛ сейчас полно русских вратарей, 
причем не просто качественных, а фантастически сильных. Я не скажу, что еду в 
Россию только для того, чтобы стать таким же, как и они. Хоккей в КХЛ 
приличного уровня. Это поможет мне стать лучшей версией самого себя. Мне 
еще много чему придется поучиться в своей карьере. Выступление за "Трактор" 
- вызов, который должен сделать меня сильнее как игрока. Люблю всегда 
выкладываться на полную, чтобы расти.  
 - Вам прочили очень хорошее будущее, когда вы выступали на молодежном 
уровне. Чего не хватило, чтобы закрепиться в НХЛ?  
 - В моей карьере было несколько интересных поворотов и непростых испытаний. 
Меня высоко задрафтовал "Монреаль", и ожидания были большими. Однако 
вратаря, который 15-20 лет отыграет на ведущих ролях в НХЛ, из меня не 
получилось. Иногда жизнь складывается не так, как планируешь ее изначально. 
Я в карьере многое прошел, и как вратарь все равно стал сильнее. Мне повезло 
играть на высоком уровне в молодежной сборной Канады рядом с такими 
звездами, как Коннор Макдэвид. Довелось побеждать на Кубке Шпенглера. Через 
что только не проходил и при этом продолжаю совершенствоваться.  
 - Помимо игры в хоккей вы занимаетесь проектом "жить по сису" (финское слово, 
описывающее особенность национального характера, в примерном переводе 
означающее "внутренн яя сил а ". - П рим. "СЭ"), котор ы й должен помочь 
спортсменам справляться с трудностями.  
 - Этот проект я организовал с двумя своими друзьями - тоже вратарями. Он 
базируется на финской концепции "сису". Его суть заключается в способности 
каждый день преодолевать любые трудности, используя свою внутреннюю силу, 
характер, неустанную решимость, постоянное упорство. Об этом мы уже с вами 
говорили - имею в виду вызовы, с которыми мне приходилось сталкиваться на 
разных этапах карьеры. Приходилось много работать над собой и становиться 
лучше. Именно поэтому мне нравится финский подход, который хочу 
распространить как можно шире среди других людей, чтобы помочь им. Лично 
меня он сделал психологически сильнее и устойчивее. Профессиональным 
спортсменам в любых дисциплинах важно иметь такие же ментальность и 
отношение к делу.  
 - Чего уже удалось достичь?  



 

 

 - Мы запустили этот проект пару лет назад. Мне нравится, как он развивается. 
Во время летних тренировочных лагерей продвигаем его среди хоккеистов. У нас 
появилось много партнеров, но впереди еще достаточно работы.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/zak-fukale-intervyu-kanadskogo-
golkipera-traktora-ob-obschenii-s-kuznecovym-i-ovechkinym-i-igre-v-nhl-2108077/ 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Трактора" предложил открыть тренировки в Челябинске для 
болельщиков (Вечерний Челябинск (vecherka.su), Челябинск, 3 августа 
2023) 
Такой опыт есть в НХЛ  
Нападающий "Трактора" Антон Бурдасов предложил допускать на тренировки 
команды болельщиков. По его словам, это мотивирует на победы и придает 
удачу на льду. Об этом хоккеист заявил корреспонденту "Вечерки" во время 
первой открытой тренировки в новом сезоне. 
 - Мне понравилось. Сегодня впервые за 10 дней обыграл кого-то. Поэтому пусть 
болельщики приходят почаще, будем выигрывать, - признался форвард. 
Восхищение от взаимодействия с болельщиками поддержал и новичок команды 
Семен Дер-Аргучинцев. Центрфорвард приехал в Челябинск прямиком из-за 
океана. Он отметил, что подобная практика существует и в клубах НХЛ. 
 - В Америке тоже было такое, особенно в лагерях развития. Но здесь особенно 
приятно, что русские люди дарят такую поддержку. Думаю, у всех ребят остались 
хорошие эмоции - нам было приятно тренироваться на глазах у болельщиков, - 
оценил Семен Дер-Аргучинцев. Первые матчи "Трактора" челябинцы смогут 
увидеть лишь в конце августа на ежегодном Кубке губернатора Челябинской 
области. О том, как сложится для них домашний турнир, остается лишь гадать. 
"Черно-белые" не претендуют на победу. Кроме хозяев площадки, завоевать 
летний трофей могут магнитогорский "Металлург", казанский "АК Барс" и недавно 
вошедшая в КХЛ тольяттинская "Лада". 

https://vecherka.su/articles/news/194686/ 

К заголовкам сообщений 

Глава Челябинской области рассказал о задачах, поставленных перед 
"Трактором" на сезон КХЛ (ТАСС, Москва, 4 августа 2023) 
Руководство челябинского "Трактора" ставит перед клубом максимальные 
задачи на сезон-2023/24 Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Об 
этом ТАСС рассказал губернатор Челябинской области и президент клуба 
Алексей Текслер.  
В предыдущем сезоне "Трактор" по итогам регулярного чемпионата заняв 
девятое место в турнирной таблице Восточной конференции и не попал в плей-
офф.  
"Была неплохая концовка в прошлом сезоне, но этого оказалось недостаточно. 
В этом году мы существенно обновили команду, обновили тренерский штаб 
кроме главного тренера, - сказал Текслер. - Поэтому мы рассчитываем на 
хороший результат, и задачи я ставлю максимальные. Это не только выход в 
плей-офф".  
Первый матч нового сезона "Трактор" проведет 2 сентября на выезде против 
тольяттинской "Лады". Лучшим результатом челябинского клуба в КХЛ является 
выход в финал плей-офф в 2013 году.  

https://tass.ru/sport/18442619 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/zak-fukale-intervyu-kanadskogo-golkipera-traktora-ob-obschenii-s-kuznecovym-i-ovechkinym-i-igre-v-nhl-2108077/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/zak-fukale-intervyu-kanadskogo-golkipera-traktora-ob-obschenii-s-kuznecovym-i-ovechkinym-i-igre-v-nhl-2108077/
https://vecherka.su/articles/news/194686/
https://tass.ru/sport/18442619


 

 

К заголовкам сообщений 

Олег Болякин стал гененеральным менеджером "Барыса" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 3 августа 2023) 
"Барыс" объявил о назначении на должность генерального менеджера клуба 
Олега Болякина. 
"К работе на посту генерального менеджера "Барыса" официально приступил 
Олег Болякин. Специалист, имеющий звание Заслуженного тренера РК, хорошо 
известен по работе с молодежной сборной Казахстана, которую он выводил в 
элитный дивизион и сохранял там прописку", - говорится в заявлении клуба. 
Также 57-летний специалист ранее был главным тренером павлодарского 
"Иртыша", карагандинской "Сарыарки", которую приводил к чемпионству, 
"Торпедо" из Усть-Каменогорска, "Алматы" и ангарского "Ермака". 
В минувшем сезоне Болякин входил в тренерский штаб атырауского 
"Бейбарыса". 
Ранее пост генерального менеджера "Барыса" занимал Вячеслав Белан. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/oleg-bolyakin-stal-geneneralnym-
menedzherom-barysa-2108210/ 

Похожие сообщения (13): 

• Sputnik (ru.sputnik.kz), Астана, 3 августа 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 августа 2023 

• Sport24.ru, Москва, 3 августа 2023 

• Sports.ru, Москва, 3 августа 2023 

• Vesti.kz, Алматы, 3 августа 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 3 августа 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 августа 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 3 августа 2023 

• Sports.kz, Караганда, 3 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

"Невключение в тройку лучших тренеров ударило по самолюбию". 
Тамбиев - о запретах и задачах на сезон (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 3 августа 2023) 
Интервью главного тренера "Адмирала".  
"Адмирал" в прошлом сезоне преподнес, пожалуй, главную сенсацию плей-офф, 
выбив в первом раунде "Салават Юлаев". Главный тренер команды из 
Владивостока Леонид Тамбиев в интервью "СЭ" рассказал о задачах на новый 
сезон, требованиях к игрокам и введенных им запретах.  
 - В прошлом году на турнире в Сочи вы говорили, что попадете в плей-офф. И в 
новом сезоне попадете?  
 - А что-то разве поменялось? Попадем, куда мы денемся? Я же сказал на пресс-
конференции, что мы хотим выиграть Кубок Гагарина. Честно говоря, я на задачи 
не обращаю внимания, есть планка требования к игрокам. Если мы будем 
хорошо готовы - будет и игра.  
 - Была вероятность, что уйдет вратарь Никита Серебряков. Это вы его 
уговорили?  
 - Я вообще его не уговаривал. У человека контракт, который он подписал. Из 
какой команды он попал в сборную? Из "Адмирала", не из СКА же. Наша игра 
завязана на вратаря, и роль Серебрякова очень важна. Хотелось бы, чтобы он 
побыстрее влился, сконцентрировался, чтобы его ничего не отвлекало.  
 - Какие выводы для себя сделали за межсезонье?  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/oleg-bolyakin-stal-geneneralnym-menedzherom-barysa-2108210/
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925815_Barys_objavil_ima_novogo_generalnogo_menedzhera
https://shaiba.kz/news/759530
https://www.sports.kz/news/baryis-ofitsialno-naznachil-novogo-generalnogo-menedjera


 

 

 - Я же знаю, какие у меня пчелы в руках и какой мед они будут нести. От этого и 
строим работу и игру. Главное, чтобы мою философию ребята приняли.  
 - Требования к игрокам у вас прежние?  
 - Конечно, стараешься быть гибче. Креативным игрокам позволяешь немного 
больше. Зачем просить игрока о том, что он не может делать?  
- К вам по-прежнему не могут подходить игроки с вопросом: "Почему я не играю"?  
 - Да.  
 - Сколько человек уже пострадало от этого.  
 - Кто?  
 - Тот же Верба.  
 - Марк хотел перезагрузиться и всем видом показывал, что хочет перейти в 
другую команду. У меня ответ всегда один: "Работайте лучше и доказывайте". Я 
же не дурак, чтобы хорошего игрока не ставить в состав.  
 - Запрет жалоб на перелеты тоже сохраняется?  
 - Я же не жалуюсь. Смысл? Когда игроки подписывают контракт, они же знают, 
куда едут. Я - не любитель оправданий, нужно находить решения и делать 
правильные выводы.  
 - Не ударило по самолюбию, что вас не выбрали лучшим тренером сезона КХЛ?  
 - Ударило, честно скажу. Думал, что в тройку войду. Дальний Восток настолько 
специфичен, что сразу видно, кто есть кто - и тренер, и игрок. Было немного 
обидно, конечно. Но выбрали заслуженных людей.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/leonid-tambiev-intervyu-glavnogo-
trenera-admirala-o-trebovaniyah-k-igrokam-zadachah-na-sezon-2108179/ 

К заголовкам сообщений 

Каких легионеров хочется видеть в России, какие иностранцы могут 
приехать в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 3 августа 2023) 
Даже в нынешних условиях североамериканцы охотно едут в Россию - и места 
для них еще остаются. 
Даже в нынешних политических и экономических условиях неплохие американцы 
и канадцы едут в клубы-середняки КХЛ. Энди Андреофф и Райли Барбер, 
которые подписались соответственно в "Сибири" и "Барысе" - 11-й и 12-й 
бомбардиры прошлого сезона АХЛ. Несмотря на урезанный лимит, даже сейчас 
в лиге есть несколько вакансий, которые клубы могут успеть заполнить до старта 
сезона. Отмечаем тех опытных игроков НХЛ/АХЛ, которые могли бы эти вакансии 
заполнить: 
в. Алекс Стэлок 
Статистика в прошлом сезоне НХЛ: 27 матчей, 9 побед, 90,8% ОБ, КН 3,01 
36-летний Стэлок - вечный бэкап НХЛ, который в этой роли кочевал по 
нескольким клубам и лишь раз в своей карьере подписывал контракт на сумму 
более $ 1 млн в год. Все остальное время вратарь играл за минимальную 
зарплату лиги или вообще в фарм-клубе. Однако прошлый сезон для Стэлока 
стал если не откровением, то приятным удивлением: в "Чикаго" вратарь держал 
худший по составу клуб лиги на плаву и в условиях краха вратарской статистики 
во всей лиге показал вполне приличные цифры. 
В отличие от многих американцев, которые в последнее время перебираются в 
КХЛ, Стэлок не обзывал ничьих жен и считается прекрасным одноклубником с 
правильным характером. Среди его сильных сторон отмечается отличное для 
вратаря умение играть с шайбой и даже начинать атаку точным пасом а-ля 
футбол: маленький Алекс начал кататься уже в три года. Стать крепким вратарем 
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в НХЛ ему во многом помешали сравнительно скромные габариты (180/77), но в 
евролигах вратарский размер имеет куда меньше значения. 
з. Адам Кленденинг 
Статистика в прошлом сезоне АХЛ: 68 матчей, 33 (4+29) очка, "-12" 
Весной 2021-го Кленденинг, который даже играл на ЧМ в составе США, 
рассматривался как возможный претендент на замену Оливеру Каски в 
"Авангарде". Финн решил свои контрактные споры, вернулся в Балашиху, чтобы 
уехать посреди сезона, ну а американский габаритный защитник остался в 
Америке. Чуть ранее его предлагали минскому "Динамо" - по крайней мере, два 
года назад игрок был точно не против переезда в нашу лигу. 
Защитник, который сменил несколько клубов в лиге, чаще всего играл либо в 
третьей паре основы, либо в ведущей пятерке АХЛ. Там он выступал в роли 
"квотербека", дирижировавшего большинством и разгонявшего атаки, но 
которому не хватает данных для того, чтобы делать это в НХЛ. При этом 
Кленденинг - не черная дыра в защите, обладает хорошими габаритами. 
Наконец, он праворукий, что для нынешнего рынка преимущество вдвойне. 
Сравнительно слабая статистика этого сезона объясняется тем, что игрок 
бóльшую часть чемпионата провел в фарме "Чикаго", откуда бóльшая часть 
игроков ушла в основу. 
з. Райан Меркли 
Статистика в прошлом сезоне АХЛ: 58 матчей, 22 (2+20) очка, "-16" 
А вот и тот самый типаж "проблемного американца". Меркли был выбран в 
первом раунде драфта-2018, при этом у каких-то команд он в списках драфта 
отсутствовал вообще: слишком очевидны были нюансы с характером, которые 
нередко проявлялись на льду. Юный Райан получал дисквалификации за грубую 
игру, попадал в запас. Его описывали как раздражительного, не до конца 
повзрослевшего, но очень талантливого. 
Атакующий талант Меркли остается несомненным даже сейчас, когда он не 
получил квалификационного предложения в НХЛ - и, в принципе, для 
европейского уровня этого может хватить. Однако отличное катание и хороший 
бросок сочетаются у Меркли с не самым высоким хоккейным IQ и то ли 
нежеланием, то ли неумением играть в обороне. Повторимся: в Европе в 
правильной системе эти проблемы можно и скрыть. В самом оптимистичном 
случае Меркли может стать Джереми Роем №2. 
н. Рокко Гримальди 
Статистика в прошлом сезоне АХЛ: 70 матчей, 73 (33+40) очка, "-8" 
На беззвездном чемпионате мира американская сборная выделялась именно как 
команда - благодаря современному стилю игры, который сочетал в себе 
молодость, скорость и безумное количество неограненного таланта. 30-летний 
Гримальди был одним из немногих ветеранов этой команды, но показал, что 
великолепно чувствует себя на европейских площадках, набрав 14 очков и попав 
в символическую сборную чемпионата мира. 
То, что Гримальди со своим ростом в 168 вообще пробился в НХЛ и провел там 
две сотни матчей за не самые плохие команды, уже вызывает уважение. Как и 
другие "малыши" НХЛ, Гримальди плотно сбит (81 кг), при этом выгрыз место в 
составе не только техникой, но и желанием пахать на каждом участке льда. За 
это его полюбили в "Нэшвилле", не просто так весной его отправляли в 
"Магнитку". Гримальди казался идеальным игроком для того хоккея, что ставит 
Андрей Разин - но, увы для местных фанатов, слухи пока не оправдались. Может, 
еще смогут договориться? 
н. Райан Дзингел 
Статистика в прошлом сезоне АХЛ: 22 матча, 11 (2+9) очков, "-5" 



 

 

Резкая деградация Дзингела в последние сезоны вызывает удивление. Пять лет 
назад он набирал по 40 очков за сезон, был частью масштабной закупки 
"Коламбуса", которая помогла сенсационно вынести "Тампу" - и все как будто 
развалилось после ковидных сезонов. Форвард сменил четыре клуба за два 
сезона, не прижился нигде и прошлый год провел в фарм-клубе. Обычно это 
связано либо с нехоккейными причинами, либо с какими-то проблемами со 
здоровьем (осложнение после ковида, возможно?) 
Дзингела мы здесь вспоминаем из-за того, что его уже успели сосватать в 
"Авангард" вместо Корбана Найта, жена которого якобы категорически не хочет 
ехать в Россию. Смущает то, что Дзингел, хотя и указан в большей части 
источников как центр, бóльшую часть карьеры в лиге играл на фланге. Большого 
опыта игры в меньшинстве и элитной игры на точке, как у Найта, у игрока нет. 
Однако в качестве прямой замены Дзингел выглядит странновато, но в КХЛ в 
целом хоккеист может вписаться - если, конечно, снова вспомнить про свое 
умение хорошо и точно бросать. 
н. Дэнни О'Реган 
Статистика в прошлом сезоне АХЛ: 66 матчей, 49 (17+32) очков, "-21" 
Бывший форвард американский молодежки в свое время пробивался в основу 
"Сан-Хосе", но в рамках обмена Эвандера Кейна уехал в "Баффало", после чего 
провел лишь восемь игр в НХЛ за все это время. Причиной этого опять же могут 
быть скромные габариты: 178/82 - не так уж и много для бойца четвертого звена, 
которым О'Реган проецировался в момент своего обмена. 
О'Реган - центр с хорошими оборонительными навыками, отмечался как хороший 
снайпер, неплохой плеймейкер и трудолюбивый игрок в целом. У него богатый 
опыт игры в NCAA, где он выходил в звене с Джеком Айкелом. В НХЛ, судя по 
всему, не получилось закрепиться опять же из-за габаритов - один из скаутских 
отчетов даже назвал его "удручающе низкорослым". Однако этот форвард всегда 
может выбрать Германию - он родился в Берлине, когда его отец, поигравший за 
США на ЧМ, сам выступал в немецком клубе.  

https://www.championat.com/hockey/article-5192939-kakih-legionerov-hochetsya-
videt-v-rossii-kakie-inostrancy-mogut-priehat-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

"Зимой можно на летней резине ездить, но неудобно". Нужен ли "Салавату 
Юлаеву" генеральный менеджер? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 4 августа 2023) 
Такой должности в клубе нет уже пять лет. 
Сегодня "Салават Юлаев" проведет свой первый предсезонный матч, а через 
месяц начнет новый сезон КХЛ. Количество трансферов в клубе считают 
достаточным, а закрытие еще двух легионерских позиций находится в 
подвешенном состоянии. С куда большей вероятностью иностранцы в это 
межсезонье до Уфы так и не доедут, и текущую команду можно считать 
сформированной. Хотя на бумаге она выглядит едва ли не хуже прошлогодней. 
В этой связи и возникают вопросы о необходимости усиления спортивного блока 
и прихода генерального менеджера, которого в "Салавате" нет уже пять лет. 
Кто такой генеральный менеджер?  
Начнем с общего и определимся с самой ролью генменеджера. Грубо говоря, это 
сотрудник, напрямую отвечающий за формирование всей команды - от тренеров 
до игроков. Но для более детального и компетентного разъяснения обратимся к 
профессионалам. Во-первых, к Леониду Вайсфельду, работавшему как раз на 
этой должности в "Ладе", новокузнецком "Металлурге" и "Автомобилисте". 
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Последним клубом специалиста до ухода в экспертную и комментаторскую 
сферы был как раз "Салават Юлаев". 
"Во-первых, обязанности генменеджера - общее руководство спортивным 
блоком. Во-вторых, персональная ответственность за трансферы. Если в клубе 
такого человека нет, постоянно идут советы и так далее - это значит никто не 
отвечает. И организация работа скаутской службы, спортивного блока, 
контракты, переговоры. Огромный пласт работы", - сказал Вайсфельд "БИЗНЕС 
Online".  
Мнением о важности данной позиции в руководстве делится и легенда 
отечественного хоккея Вячеслав Быков. Будучи главным тренером, он приводил 
сборную России к "золоту" чемпионата мира, а в 2011 году выиграл с 
"Салаватом" первый и пока последний Кубок Гагарина в истории клуба. Уже в 
чемпионском СКА сезона 2014/15 Быков совмещал должности главного тренера 
и генменеджера.  
"На мой взгляд, сейчас тенденция хоккея международного уровня 
предопределяет собой роль генерального менеджера, которая является 
основополагающей. Есть клуб, президент клуба, финансовый директор и 
генеральный менеджер по спортивным операциям, с которого весь спрос и идет. 
Генменеджер, соответственно, и создает философию вместе с президентом, 
трансферную политику, финансовую политику вместе с финансовым 
директором. И, в зависимости от рынка, уже создает тот коллектив, который 
должен бороться за чемпионство или другие задачи.  
Все зависит от финансовых возможностей. Думаю, что у "Салавата" задач, кроме 
чемпионства, быть не может. Но мы знаем, что финансы - это основополагающий 
момент. Помимо спортивной составляющей, где уже главный тренер с командой 
делают результат на льду. Но именно генменеджер создает команду, под 
которую уже приглашают тренера. Также основополагающей должна быть 
работа вертикали для развития своей школы, как и всей индустрии", - сказал 
специалист.  
Как дела обстоят в "Салавате"?  
В уфимской клубе должности генменеджера нет уже более пяти лет. Ее 
упразднили в январе 2018-го как раз после увольнения Вайсфельда. Причем 
крайне неожиданного, учитывая скорый старт плей-офф. "Они сказали, что у них 
изменился вектор развития. Не знаю, в какую сторону, но они эту должность 
убрали", - сказал специалист. Основных претензий к руководителю было две. 
Первая - малое количество своих воспитанников в составе. Тогда их было всего 
двое - Александр Логинов и Станислав Гареев. Причем никакого влияния на 
результат они фактически не оказывали. Вторая причина - превышение потолка 
зарплат, который тогда еще не был жестким. 
Сейчас можно сказать, что в "Салавате" к заданной точке уже отчасти пришли. В 
прошлом сезоне в основе обосновались шестеро либо доморощенных, либо 
прошедших всю клубную вертикаль хоккеистов. Шакир Мухамадуллин и вовсе 
показал себя как лучший защитник команды. Ярко зарекомендовали себя 
форварды Алексей Пустозеров и Данил Алалыкин. Даже с учетом отъезда 
Шакира в НХЛ, число своих воспитанников в составе не изменится. Еще больше 
времени, учитывая дефицит защитников, получит Ярослав Цулыгин, продолжит 
раскрываться талант форварда Егора Сучкова, а еще обещают заигрывать 
вратаря Семена Вязового, которому едва ли не прочат будущее второго Андрея 
Василевского. 
Также не сложно заметить, что "Салават" стал экономнее. До 2022 года зарплаты 
четырех финнов и одного датчанина занимали едва ли не половину от всей 
ведомости. После их отъезда уже второй сезон подряд ожидается, что в 



 

 

зарплатной ведомости команды при потолке в 900 млн рублей останется 
свободными чуть более 200 млн. Если, конечно, "Салават" больше никого не 
подпишет.  
Сейчас руководство уфимского клуба состоит из трех человек: это генеральный 
директор Ринат Баширов, спортивный директор Василий Чижов и 
исполнительный директор Александр Курносов. Именно в таком сочетании они 
будут работать уже третий сезон. Но по отдельности, в иных должностях они 
были в клубе и ранее. Чижов вообще воспитанник клуба, после игровой карьеры 
был в его системе как тренер, а в 2019-м стал спортивным директором, сменив 
на посту Романа Беляева, который приходил еще вместе с Вайсфельдом. 
Беляев, к слову, сейчас трудится в "Спартаке" и в межсезонье собрал 
интересный коллектив во главе с Алексеем Жамновым. Курносов в системе 
"Салавата" с 2016-го, а с 2019-го по 2021-й поработал гендиректором. Его-то 
после 0-4 от "Ак Барса" и сменил Баширов, до этого бывший председателем 
совета и президентом клуба.  
Так нужен ли "Салавату" генменеджер?  
В этом вопросе наши собеседники вполне однозначны. "Генменеджер нужен 
любому клубу в принципе, не только "Салавату Юлаеву". Можно, конечно, из без 
него обойтись. Зимой можно на летней резине ездить? Можно, в принципе, но 
неудобно. Вы хоть одну команду НХЛ без генерального менеджера знаете? Они 
больше 100 лет в эту игру играют. Они разве дураки?", - говорит Вайсфельд.  
Примечательно, что в КХЛ "Салават" в этом вопросе не уникален. Должность 
генменеджера сейчас есть лишь в 6 из 23 клубов КХЛ - "Авангарде", "Ак Барсе", 
"Автомобилисте" "Витязе", "Локомотиве", "Тракторе" и "Торпедо". Хотя понятно, 
что все дело лишь в наименовании и не стоит лишний раз к ней цепляться. Так, 
в ряде остальных клубов есть как раз спортивные директоры. Или же у ЦСКА - 
мощнейшая фигура президента клуба Игоря Есмантовича. А у СКА - Александр 
Медведев, Роман Ротенберг и общее финансовое и статусное влияние клуба. В 
общем, каждый случай стоит разбирать отдельно.  
В "Салавате" есть Чижов. Он участвует в просмотре игроков, делает 
определенную экспертизу и дает советы. Но основной частью его работы, 
скорее, стоит назвать именно вертикаль клуба - "Толпар" и "Торос". Однако в 
управленческой системе последних пяти лет все ключевые решения по 
трансферам принимает гендиректор. Так было при Курносове, сейчас и при 
Баширове, который, помимо прочего, постоянно отвечает на любые вопросы о 
клубе в медиа, а в прошлом сезоне вел свой телеграм-канал. Хотя номинально 
в функциях гендиректора лежит окончательное согласование всех вопросов - не 
только по хоккеистам, но и во всем клубе. Конечно, с уходом Курносова на 
должность исполнительного директора стало проще. Он участвует в 
переговорах, но также занимается юридическими и финансовыми аспектами. 
Однако получается, что в клубе как такового нет человека, ответственного за 
комплектацию команды и только за нее. А если ответственны понемногу все, то 
конкретно никто?  
То есть, возможно, Баширову и остальным как раз и не хватает помощи в более 
глубоком погружении в рынок и поиске достойных хоккеистов, тем более 
легионеров. Мы никогда не узнаем, что было, если бы не февральские события 
2022-го.Тогда "Салават" прошел первый раунд. Но что потом? Да, в Уфе 
действительно стало играть много воспитанников, которые лишь продолжат 
прогрессировать. Но также для клуба с таким статусом и историей каждый год 
ставятся самые высокие кубковые задачи. Однако на трансферном поле шаги к 
их реализации видны не так явно. Достаточно лишь сказать, что пока на бумаге 
новый состав "Салавата" выглядит слабее прошлого.  



 

 

Можно было бы сказать, что уфимцы ограничены в финансах, еще и вспоминая 
весеннюю историю с задержками по зарплате, поэтому не могут приблизиться к 
заполнению платежной ведомости. Однако сам Баширов говорил, что деньги на 
усиление есть, пусть их и придется дополнительно согласовывать наверху. Но 
это должен быть исключительный игрок, который сходу вольется в команду и 
потащит ее. Но таких у "Салавата" привлечь пока не получается - за топовых 
свободных россиян клуб практически не боролся, нет подвижек и по легионерам. 
Хотя даже год назад вопросы с ними уже были решены.  
"Это именно талант, мастерство, гибкость, чутье и профессионализм 
генменеджера, который должен выявить, найти и пригласить тех игроков, 
способных достичь результата. Тем более, что в КХЛ сейчас есть потолок 
зарплат, который усложняет работу генменеджеров и больше выявляет их 
профессионализм. Статус клуба - это да. Но заявить о себе в командах, где уже 
много мастеров, сложнее. В более "периферийных", скажем так, клубах, ты 
можешь создать себе намного мощнее имидж. Все зависит от игрока и 
генменеджера, который будет обладать информацией о хоккеистах и их 
качествах, необходимых для его команды - человеческих, спортивных, 
амбициозных. Нужны голодные игроки, которые о себе еще не заявили. 
Неизвестные игроки, которые жаждут о себе сказать", - считает Быков.  
Хотя, конечно, нельзя и не отметить, что по-настоящему провальных подписаний 
у "Салавата" в последнее время тоже нет. Тот же Джош Хо-Сэнг не проявил себя 
из-за досадной травмы. Показал себя хуже, чем мог бы, и Райан Мерфи - тоже 
из-за травмы. Но средних легионеров, просто для числа и имитации 
деятельности, в клубе не берут. Лучше уж действительно развивать молодежь. 
"Это тоже аксиома для любого клуба. Смысл везти среднего легионера? Это 
должен быть человек, который результат делает. Понятно, есть топовые клубы, 
как СКА, ЦСКА, у которых много топовых россиян. Может, им и не нужно. Но в 
обычных клубах, конечно, это должны быть лидеры команды. В ином случае не 
вижу смысла их приглашать", - говорит Вайсфельд.  
Почему "Салават" не берет генменеджера?  
После вылета от "Адмирала" пошли разговоры и приходе новых руководителей. 
В прессе назывались имена бывших игроков "Салавата" Андрея Зюзина и Игоря 
Григоренко. Примечательно, что их тандем в данном контексте мелькал и в 2019 
году. Но что тогда, что сейчас речь шла о смене, а не усилении руководства. Но 
еще в марте глава Башкортостана Радий Хабиров выразил доверие нынешней 
команде управленцев.  
Но об усилении спортивного блока Баширову вопросы все равно задаются. Он 
отвечает, что генменеджера в клуб приглашать не намерены. "Всегда говорили: 
мы знаем, что делаем. Да, у нас были ошибки, но, пригласив генерального 
менеджера сейчас, мы дадим посыл, что мы до этого занимались ерундой, а 
теперь решили взять спасителя. Мы не думаем, что сейчас нам требуется 
усиление в этой части", - сказал Баширов, который также отметил, что в клубе 
занимаются созданием скаутского отдела. Это решение направлено на 
укрепление всей клубной вертикали. Да и имени главы этого отдела пока нет.  
Также в клубе есть мнение, что генменеджер не нужен "Салавату" ввиду общей 
скудности рынка для КХЛ, в отличии от НХЛ. И что незачем подписывать 
специалиста, который найдет лишь двух-трех игроков. Однако это мнение можно 
назвать спорным. "Кто сказал, что рынок крохотный? Это ВХЛ, МХЛ, вся Россия, 
Северная Америка, Европа тоже едет. Это оправдания какие-то. Рынок скудный, 
и из Европы очень мало людей едут. Но едут же, хоть и не пачками. Вот условный 
Клок приехал в Нижнекамск, Пулккинен играл в том году в "Тракторе". Чтобы не 
ошибиться, тем более при трех легионерских позициях, нужно очень серьезную 



 

 

работу провести. Странное мнение, что если легионеров мало, то и работы мало. 
Это значит работы больше и сложнее человека найти. Тут нечего обсуждать. Для 
такой работы нужно образование, навыки соответствующие, опыт. Это же не 
просто так", - говорит Вайсфельд.  
"Здесь как раз господин Баширов и должен принять решение, если ему 
необходима поддержка и помощь чисто в такой спортивной специфике, 
технических деталях. Это очень серьезная работа. Нужно просматривать 
игроков, общаться с агентами, видеть кто на что способен, разговаривать с 
тренером, у которого тоже есть свои вопросы и пожелания. Это серьезная 
работа, которая занимает очень много времени. Если у него есть это время, 
возможности и специализация, то почему нет? Это открытый вопрос. Раньше я 
работал с великими тренерами - Виктором Тихоновым, Владимиром Юрзиновым, 
которые тоже все держали в своих руках. В любом случае, результат дает 
доказательство правоты", - заключил Быков.  
Тем не менее, полностью провальной политику "Салавата" назвать сложно. У 
клуба есть крепкий костяк, молодежь, понятный вектор развития. Даже вылет от 
"Адмирала" можно посчитать аномалией и форс-мажором, как это и сделали в 
клубе и руководстве республики. Другой вопрос, что пока непонятно, как далеко 
с таким вектором может зайти команда. По словам Баширова, после провального 
плей-офф времени на раскачку у клуба больше нет. Поэтому следующий сезон 
должен стать для "Салавата" определяющим.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/286536 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 

 

Федоров рассказал, что ЦСКА попросит судей разъяснить новые правила 
КХЛ игрокам (ТАСС, Москва, 3 августа 2023) 
Московский хоккейный клуб ЦСКА обратится к судьям Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) за разъяснениями изменений в правилах, вступающих в 
силу с сезона-2023/24. Об этом журналистам рассказал главный тренер команды 
Сергей Федоров.  
"Слышал о новых правилах, два-три сам нашел, прочитал. Все соответствует 
интенсивности игры в связи с маленькими площадками. По основным моментам 
мы проконсультируемся с судьями, попросим у КХЛ судью, который нам более 
профессионально и подробно объяснит. Большого внимания уделять не будем, 
но в режиме собрания команды все это проговорим", - сказал Федоров.  
Согласно новым правилам, арбитры смогут накладывать двухминутный штраф 
за открытые калитки, если игрок команды противника получает травму в данном 
эпизоде. Также отменяется пункт правил о наложении 10-минутного штрафа за 
снятие элементов экипировки перед дракой, если соперник не принимает вызов 
и отказывается от боя.  
Если игрок атакующей команды в результате воздействия на него со стороны 
защищающегося игрока сдвигает ворота, после чего шайба пересекает линию, 
то взятие ворот засчитывается. Игрокам будет запрещено держать шайбу в 
трапеции за своими воротами больше трех секунд: в случае первого нарушения 
следует остановка игры и предупреждение с вбрасыванием шайбы в зоне 
команды, нарушившей правила, а в последующих - малый штраф (две минуты). 
Судьи получат право дополнительно накладывать штрафы в случае 
обнаружения любого другого нарушения со стороны любого игрока.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/286536


 

 

Новый сезон КХЛ стартует 1 сентября матчем между московским ЦСКА и 
казанским "Ак Барсом". Армейцы являются действующими обладателями Кубка 
Гагарина.  

https://tass.ru/sport/18436661 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг о судействе в КХЛ: "Главное - убрать грязь из хоккея, тогда 
болельщиков будет больше" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 августа 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг заявил, что российским судьям 
необходимо убрать грязь из хоккея, тогда игроки будут больше забивать, а на 
трибунах будет больше зрителей. 
В четверг СКА уступил "Адмиралу" в стартовом матче предсезонного турнира 
Лига Ставок Sochi Hockey Open в овертайме со счетом 2:3. В своем следующем 
матче СКА сыграет с омским "Авангардом" 5 августа. 
 - У нас вся команда - новички, многие сыграли свой первым матч в жизни за СКА. 
Вопросов по самоотдаче нет. Если вы посмотрите по составу, 90% это новички, 
молодые ребята, в том числе 2005 года рождения. Это наше будущее. И они 
здорово сыграли. Это поражение - хороший опыт. Но в концовке удалился не 
молодой игрок, а опытный, поэтому здесь есть над чем работать. Нам надо 
подтянуть дисциплину. Тем более с таким соперником, как "Авангард". 
 - Прочувствовали нововведения судейские?  
 - Конечно, нас все эти детали устраивают полностью. Наши защитники, если 
посмотрите, никогда не стояли за воротами, мы так играем уже два сезона. 
Главное - соблюдать правила. Главное - убрать грязь из хоккея. Будет много 
голов, будет больше болельщиков, и игроки наши будут больше разбираться. 
 - Дальше много будет изменений в составе?  
 - Я уже сказал вчера, что ребята, которые проходят цикл подготовки на земле, 
не будут играть на турнире, они готовятся к следующим сборам и турниру 
Пучкова. Там 14 человек, наш костяк. Мы идем по плану, даем всем шанс. У нас 
еще 8 игроков в сборной России, которые работают по своему плану. Но мы не 
можем перегружать ребят игроками, они же провели 104 матча в прошлом 
сезоне, - приводит слова Ротенберга корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925999_Rotenberg_o_sudejstve_v_KKh
L_Glavnoje__ubrat_graz_iz_khokkeja_togda_bolelshhikov_budet_bolshe 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг - о нововведениях в правилах КХЛ: все эти детали должны нас 
устраивать полностью (Чемпионат.com, Москва, 3 августа 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг оценил нововведения в правилах КХЛ и 
рассказал о подготовке армейских хоккеистов к предстоящему сезону. 
"Нововведения в правилах уже прочувствовали. Все эти детали должны нас 
устраивать полностью. Мы вообще никогда за воротами не стояли последние два 
сезона, для нас плюс, что и другие команды тоже не будут тянуть время за 
воротами. Все эти правила правильные, главное - их соблюдать. И чтобы грязи 
не было в хоккее, тогда будет больше голов, ярких моментов и болельщиков на 
трибунах. Мы только двумя руками за. 
Ребята, которые сейчас проходят цикл подготовки на земле - "городки", ОФП, на 
этом турнире играть не будут, только на турнире Пучкова. Мы идем по плану и 
даем всем шанс. Плюс восемь игроков в сборной России, плюс 14 игроков, 
которые сидят на трибунах и работают по своему плану. Мы не хотим, чтобы 
наши ребята до сезона сыграли огромное количество игр, поэтому готовимся по 

https://tass.ru/sport/18436661
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925999_Rotenberg_o_sudejstve_v_KKhL_Glavnoje__ubrat_graz_iz_khokkeja_togda_bolelshhikov_budet_bolshe
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925999_Rotenberg_o_sudejstve_v_KKhL_Glavnoje__ubrat_graz_iz_khokkeja_togda_bolelshhikov_budet_bolshe


 

 

нарастающей", - передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Елена 
Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5193043-rotenberg-o-novovvedeniyah-v-
pravilah-khl-vse-eti-detali-dolzhny-nas-ustraivat-polnostyu.html 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
"Барыс" подписал контракт с хоккеистом сборной США (Р-Спорт, Москва, 
3 августа 2023) 
Казахстанский "Барыс" подписал контракт с нападающим сборной США Райли 
Барбером, сообщается на официальном сайте клуба Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ).  
Соглашение с 29-летним форвардом рассчитано на один сезон.  
Райли был выбран клубом "Вашингтон Кэпиталз" на драфте Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ) в 2012 году под общим 167-м номером. В прошедшем 
сезоне выступал в "Техас Старз" из Американской хоккейной лиги (АХЛ), где 
сыграл в 77 встречах и набрал 69 очков (34 шайбы и 35 передач). В НХЛ на его 
счету 16 матчей за "Вашингтон", "Монреаль Канадиенс" и "Детройт Ред Уингз".  
В составе сборной США играл на чемпионате мира 2022 года, где его команда 
заняла четвертое место. Также является победителем юниорского и 
молодежного мировых первенств.  

https://rsport.ria.ru/20230803/barys-1887925740.html 
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К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
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(основные новости) 
 

Марк Сливченко: "Серебряный" дивизион - это классно для адаптации 
молодых игроков (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 3 
августа 2023) 
Нападающий "СКА-1946" 2006 года рождения готовится ко второму сезону в 
МХЛ.  
Марк Сливченко - воспитанник московского хоккея, перешедший из "Динамо" в 
СКА в 2021 году. Зарекомендовав себя в Санкт-Петербурге с наилучшей 
стороны, нападающий получил свой шанс в МХЛ и воспользовался им, набрав 
за 44 игры 22 (13+9) очка. Став лидером "СКА-Варягов" в 16 лет, Марк заслужил 
приглашение в "СКА-1946", где он и начнет сезон 2023/2024. 
- Как проходит подготовка к сезону?  
 - Обычные сборы, сначала я проходил лагерь развития с парнями из ВХЛ и МХЛ. 
Тренироваться с такими игроками - это хорошая практика. Командные сборы, как 
обычно, тяжелые. В "СКА-1946" все помогают друг другу. 
- Сборы "СКА-1946" тяжелее, чем были у "СКА-Варягов"?  
 - Конечно, сам процесс сборов здесь строится по-другому, делается фокус на 
единоборствах и давлении. В "Варягах" акцент был больше на технику. 
- С переходом в "СКА-1946" сильно возросла конкуренция за место в составе?  
 - Да, конкуренция возросла колоссально. В команде много опытных и взрослых 
игроков, в "Варягах" все были молодые, поэтому из-за возраста тяжелее. 
- По статистике вы больше снайпер, проявлять свои голевые навыки в "сорок 
шестых" стало тяжелее?  
 - Конечно, здесь просят не только забивать, главное требование - правильно 
играть. 
- Вы перешли в систему СКА из московского "Динамо", где провели пять лет. 
Матчи против бывшей команды имеют для вас принципиальный характер?  
 - Да, хочется показать себя в матчах с этой командой, я знаю многих ребят из 
"Динамо". Они были зациклены на мне из-за лидерских позиций. Думаю, они 
хотят утереть мне нос (улыбается). 
- Что можете сказать об игроках своего 2006 года?  
 - В нашем году есть много ярких личностей: кто-то выделяется игровым 
мышлением, кто-то, как я, скоростью, а кто-то техникой. Считаю, что мы идем 
наравне с 2005-м годом. 
- Можете назвать несколько ярких личностей?  
 - Фаворит по 2006 году - это Егор Сурин, также назову Егора Графа и Арсения 
Воробьева. 
- Учитывая МХЛ и первенство Санкт-Петербурга, вы провели в сезоне 2022/2023 
суммарно 64 игры, что скажете о таких нагрузках?  
 - Когда у нас закончился сезон в "Варягах", я просто перешел в "Серебряные 
Львы", так что никаких трудностей не возникло. Если соблюдать режим и 
питание, то абсолютно нормально сыграешь столько матчей. 
- В дебютном сезоне в МХЛ вы стали лидером "Варягов" в возрасте 16 лет. Что 
помогло так быстро освоиться и окрепнуть на новом уровне?  
 - Я не сразу стал лидером, это получилось сделать после смены тренера. Мне 
просто в какой-то степени повезло, я оказался где надо. 
- Испытывали трудности в силовой борьбе на новом уровне, играя против 
соперников на три-четыре года старше вас?  
 - Нет, это было поправимо. Если игрок старше и опытнее, нужно обыгрывать 
благодаря самоотдаче и своим сильным сторонам. 



 

 

- При этом вы третий игрок "Варягов" по силовым приемам в регулярном 
чемпионате.  
 - Даже не знал об этом (улыбается). Тренеры говорили идти в стык, а потом, по 
возможности, в тело. В "СКА-1946" тренерский штаб акцентирует внимание на 
игре в пас, взаимопомощи и создании численного преимущества на льду. 
- Как вы психологически перестраивались на уровень МХЛ?  
 - Первый матч, конечно, был эмоционально тяжелым. Потом привык и все уже 
пошло как по накатанной. 
- Хорошо запомнили свою первую смену в Лиге?  
 - Да, все было весьма сумбурно: я получил шайбу, пробежал, бросил, 
перекрестился и поехал на смену (улыбается). 
- При создании календаря был сделан акцент на увеличение матчей внутри 
дивизионов, чтобы было больше игр между равными соперниками. Как оцените 
эту идею?  
 - Считаю это отличным решением. Для меня чем больше матчей - тем лучше, 
просто люблю много играть (улыбается). Особенно интересно проявлять свои 
сильные качества в противостояниях с серьезными соперниками 
- Вы играли в "Серебряном" дивизионе, что можете сказать об этом разделении 
конференций?  
 - "Серебряный" дивизион - это очень классно для адаптации молодых игроков, 
это положительный знак развития МХЛ. 
- Что поможет "СКА-1946" побороться за Кубок Харламова?  
 - Если мы будем делать то, что говорит тренерский штаб и выполнять его 
установки, нам будет все по плечу. "СКА-1946" - это боеспособная команда с 
очень дружным коллективом.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1045594/ 

К заголовкам сообщений 

"Амурские Тигры": первый полноценный сезон для Константина 
Богдановского и более опытный состав (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 3 августа 2023) 
Команда из Хабаровска готова шагнуть в плей-ин.  
Самые значительные потери "Амурские Тигры" понесли в атаке: команде 
придется искать новых лидеров после ухода Матвея Кабанова, Игната Коротких 
и Данилы Парамонова. Зато хабаровчанам удалось сохранить одного из 
основных вратарей и подписать лидера "Тюменского Легиона".  
Сезон 2022/2023  
"Амурские Тигры" выступали в "Серебряном" дивизионе Запада. Команда 
практически весь чемпионат сражалась за место в плей-ин, но эту борьбу 
проиграла. "Тигры" заняли пятое место в дивизионе, набрав 62 очка. Им не 
хватило девяти очков, чтобы обойти "Динамо-Шинник", который стал третьим. 
Хабаровчан отличала неплохая атака (167 шайб, третье место в дивизионе) и 
надежная оборона (157 пропущенных голов, четвертое место), однако у нее не 
получилось обойти конкурентов. 
Тренерский штаб 
Константин Богдановский возглавил "Амурских Тигров" по ходу сезона 
2022/2023, поскольку Анатолий Степанов взял паузу в тренерской работе. 
Богдановский поведет команду и в новый чемпионат. Свою тренерскую карьеру 
он начал в 2018 году в системе СКА, где успел поработать с несколькими 
детскими командами. Как игрок поиграл в КХЛ, ВХЛ и чемпионате Белоруссии, 
где трижды стал чемпионом. В июне стало известно, что в тренерский штаб 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1045594/


 

 

вошел Алексей Кузнецов. Он приступил к работе с защитниками. На протяжении 
двух сезонов он работал в "Динамо СПб".  
Изменения в составе  
Место в воротах в сезоне 2022/2023 делили между собой Даниил Брызгалов и 
Михаил Никишин. У них была примерно одинаковая статистика (92,1% и КН 2,79 
против 92,3% и КН 2,83 соответственно). Брызгалов не сможет играть в МХЛ из-
за возраста, а Никишин остается в "Амурских Тиграх", у него хорошие шансы 
стать первым номером команды. Никита Горохов и Виктор Кобозев также 
готовятся к сезону с хабаровчанами. На двоих они провели 11 матчей. За место 
в составе с ними поспорит Владимир Войтюк, который перешел из "Авто". У 18-
летнего вратаря практически нет опыта игры в МХЛ. 
Мы рассчитываем на всех наших вратарей, кто из них лучше себя проявит, тот и 
будет играть, шанс будет у всех. И они об этом знают, все время говорим 
ребятам об этом. Что касается Войтюка, то тренеры вратарей просмотрели 
весной большое количество голкиперов и остановили свой выбор на Владимире. 
Дальше все в его руках, рассчитываем на него, как и на остальных 
 Константин Богдановский, главный тренер "Амурских Тигров"  
"Амурским Тиграм" удалось сохранить костяк обороны. Из значимых потерь лишь 
Максим Буров, который стал лучшим защитником-бомбардиром команды (22 
очка). Зато продолжат выступать за дальневосточников Егор Мартынов (12 
очков) и Сергей Рыжиков (13 очков). Целая группа игроков находится на пробных 
контрактах: Александр Деменок, Дмитрий Загородников (оба - "Амур U18" 
Хабаровск), Дмитрий Коваленко ("АКМ-Юниор" Тульская область), Дмитрий 
Фетисов ("Сарматы" Оренбург), Иван Бирдычкин ("Витязь" Московская область). 
Также подписано полноценное соглашение с Романом Подвойским из "АКМ-
Юниор". 
В атаке ситуация чуть хуже. С одной стороны, "Амурских Тигров" покидает 
Матвей Кабанов - лучший бомбардир сезона (20+37). С другой - остается Максим 
Сапежников (18+22), вокруг которого будет строиться атака хабаровчан. При 
этом "Тигры" не досчитаются Игната Коротких (16+19) и Данила Парамонова 
(15+17). Они были главной ударной силой команды. Усилить дальневосточников 
призваны Александр Лазарев из "Тюменского Легиона", Роман Макаров из 
"Красной Армии" и Данис Вагапов, который в сезоне 2022/2023 играл за 
"Сарматы". Особенно интригует подписание Лазарева, который набрал 47 очков. 
Александр Лазарев перешел в систему клуба в результате обмена. Где он будет 
действовать зависит от уровня его игры и решения тренерского штаба "Амура". 
Мы, конечно же, рассчитываем на него как на одного из лидеров команды. 
Надеемся, он сможет заменить ушедших по возрасту игроков. 
 Константин Богдановский, главный тренер "Амурских Тигров" 
Выпускники по возрасту  
Вратарь Даниил Брызгалов ("Торос" Нефтекамск) 
Защитники Максим Буров ("Юнисон" Москва), Климентий Рачкаускас, Сергей 
Умников (оба - неограниченно свободные агенты), Владислав Киселев ("Рязань-
ВДВ" Рязань) 
Нападающие Матвей Кабанов (неограниченно свободный агент), Игнат Коротких 
("Амур" Хабаровск), Данил Парамонов ("Ижсталь" Ижевск), Егор Маклозян 
("Южный Урал" Орск)  
Покинули команду  
Нападающие Кирилл Лунин ("Тамбов"), Василий Средин (ЦСКА Москва), 
Валерий Асратян (неограниченно свободный агент), Владислав Елатов 
("Юнисон" Москва)  
Остаются в команде  



 

 

Вратари Никита Горохов, Виктор Кобозев, Михаил Никишин 
Защитники Егор Мартынов, Василий Пец, Сергей Рыжиков, Кирилл Фирсов, 
Ярослав Хохлов, Шахинур Хуснутдинов 
Нападающие Илья Белоусов, Павел Васютович, Никита Голубцов, Александр 
Григорян, Артем Гуменюк, Данила Куликов, Никита Мельник, Данила Пивачев, 
Георгий Пронь, Максим Сапежников, 
Новички  
Вратарь Владимир Войтюк ("Авто" Екатеринбург) 
Защитник Роман Подвойский ("АКМ-Юниор" Тульская область) 
Нападающие Александр Лазарев ("Тюменский Легион" Тюмень), Роман Макаров 
("Красная Армия" Москва), Данис Вагапов ("Сарматы" Оренбург) 
Пробные контракты  
Защитники Александр Деменок, Дмитрий Загородников (оба - "Амур U18" 
Хабаровск), Дмитрий Коваленко ("АКМ-Юниор" Тульская область), Дмитрий 
Фетисов ("Сарматы" Оренбург), Иван Бирдычкин ("Витязь" Московская область) 
Нападающие Даниил Артамонов ("СКА-Варяги" Ленинградская область), Иван 
Волгин ("Ямал" Салехард), Никита Емельянов ("Амур U18" Хабаровск), Кирилл 
Кожнев ("Авто" Екатеринбург) 
Предсезонка 
"Амурские Тигры" вышли из отпуска 1 июля. Свой сбор они проводят в 
подмосковном Новогорске. У команды запланировано девять контрольных 
матчей с командами Запада. 28 июля они проиграли "Академии Михайлова" (3:5). 
4 августа хабаровчане сыграют с "Русскими Витязями", а 5 с "Атлантом". С ним 
же "Тигры" встретятся 10 августа. 12 августа запланирована игра с "АКМ-Юниор", 
18 и 19 августа - со "СКА-Юниор", 25 августа - с "Русскими Витязями", а 26 - с 
"Сахалинскими Акулами". 
Прямая речь  
Мы не в первый раз готовимся к сезону на Западе. Плюс в том, что мы не теряем 
время на две акклиматизации. Находимся на сборах вместе с главной командой, 
что упрощает взаимодействие и переходы наших игроков в "Амур". Это 
возможность для молодых ребят смотреть, как тренируются и готовятся к 
тренировкам и играм взрослые хоккеисты. Это тоже важно для них. И нашему 
тренерскому штабу интересно наблюдать за тренировочным процессом команды 
КХЛ, учиться чему-то новому. На данном этапе занимаемся функциональным 
состоянием игроков, тактикой. Сейчас начались матчи, но пока мы не сбавляем 
нагрузок и смотрим, как хоккеисты проявляют себя на фоне утомления. Впереди 
еще много работы над всеми компонентами. Задачи нам будут поставлены 
позднее. Но и так ясно, что их две: подготовка игроков для команды КХЛ и 
спортивная. Будем решать обе и играть каждый матч на победу. И хоккеистов 
тоже настраиваем на это. 

https://mhl.khl.ru/news/20106/1045595/ 

К заголовкам сообщений 

"Стальные Лисы" выиграли турнир в Бобруйске, "Ирбис" победил в 
дерби Татарстана. Обзор дня (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 3 августа 2023) 
3 августа состоялись игровые дни четырех турниров, также прошла одна 
контрольная встреча.  
"Сибирские Снайперы" переиграли "Белых Медведей" 
Второй игровой день в Омске начался с матча между челябинцами и 
новосибирцами. Номинальные хозяева встречи потерпели поражение в первом 

https://mhl.khl.ru/news/20106/1045595/


 

 

матче, а гости одержали победу. Уже на третьей минуте Степан Горбунов 
реализовал большинство и вывел свою команду вперед. Отыграться "Сибирские 
Снайперы" смогли через семь минут благодаря голу Егора Клесова. Следующий 
гол зрители увидели в середине встречи, когда Роман Коченевский точно бросил 
из круга вбрасывания. На последних минутах Илья Люзенков стал автором 
третьей заброшенной шайбы. Таким образом, сибиряки идут без поражений, а 
челябинцы уступили во второй раз подряд. 
"Кузнецкие Медведи" крупно обыграли "Снежных Барсов" 
Во втором матче дня встретились две команды, которые проиграли первые 
встречи. Хоккеисты из Новокузнецка постепенно забрали инициативу в свои 
руки, однако в первой части стартового отрезка шайба отказывалась идти в 
ворота. В последние пять минут периода новокузнечане отличились трижды: 
шайбы на счету Ивана Фирича, Ярослава Огородникова и Владимира Петрова. 
Следующий гол "Медведей" привел к замене вратаря у "Барсов". Даниил 
Кудимов вступил в игру. Однако очень скоро и он пропустил шайбу от Павла 
Долгова. Еще через две минуты Герман Беспрозванных вновь поразил ворота 
соперника и произошла обратная замена вратаря. Еще один гол был забит 
новокузнечанами до перерыва. Асанали Русланулы забил гол престижа в 
третьем периоде, а итоговый счет матча - 8:1. На данный момент этот матч 
является самым результативным на кубке G-Drive. 
"Мамонты Югры" вырвали победу у "Омских Ястребов" на последней секунде 
В вечернем матче на льду сошлись команды, которые в первый день турнира 
одержали победы. Соперники действовали с оглядкой на собственные ворота и 
с уклоном в оборонительные действия. В середине второго игрового отрезка у 
хозяев льда была хорошая возможность открыть счет (гости удалились три раза 
подряд), однако цифры на табло так и не поменялись. В третьем периоде все 
шло к тому, что игра перейдет в овертайм, однако на последней минуте игрок 
"Омских Ястребов" получил удаление, а героем встречи стал Владислав Гаев, 
который забросил победную шайбу за секунду до окончания основного времени 
матча. "Мамонты Югры" сравнялись с "Сибирскими Снайперами" по очкам и 
делят с ними первое место 
Четвертая подряд победа "Локо" 
Ярославский "Локо" продолжил свое победное шествие на Кубке TNA. 
Ярославцы справились с "Академией Михайлова". Тулякам удалось то, чего не 
смогли сделать три предыдущих соперника "Локо" - распечатать ворота 
ярославской команды, которые защищал Сергей Мурашов. Игрок "Академии 
Михайлова" Герман Шуленин в начале второго периода реализовал 
большинство и сравнял счет. До третьего периода держалось равенство, однако 
затем "Локо" забил трижды за пять минут и снял вопросы о победителе матча. 
Дублем в составе ярославцев отметился Роман Лутцев.  
"Чайка" нанесла поражение "Сахалинским Акулам" 
В матче с "Сахалинскими Акулами" игроки "Чайки" обозначили свой статус 
фаворита в первом периоде, открыв счет уже на девятой минуте. Игорь Наумов 
остался один перед воротами и отправил шайбу под перекладину. Вторая шайба 
"Чайки" была заброшена в формате "5 на 3", Михаил Ипатов успешно подставил 
клюшку на пятаке. Во втором периоде "Акулы" перехватили инициативу 
благодаря нескольким удалениям в составе "Чайки", но ни разу реализовать 
большинство не смогли. Окончательный результат мощным броском в ближний 
угол закрепил Илья Жарков - 3:0. 
"Ирбис" обыграл "Спутник" в дерби Татарстана 
Программу игрового дня на Кубке TNA завершало дерби Татарстана - казанский 
"Ирбис" против альметьевского "Спутника". Уже в первом периоде "Ирбис" забил 



 

 

дважды и в дальнейшем только наращивал преимущество. Четыре шайбы из 
шести в ворота "Спутника" влетели верховыми бросками под перекладину, 
трижды это произошло в большинстве. Команда из Альметьевска ответила 
дуплетом в третьем периоде, однако на исход это повлиять уже не могло. В 
самой концовке соперники обменялись голами и зафиксировали счет 7:3. 
"Стальные Лисы" обыграли "Крылья Советов" и победили на турнире в 
Бобруйске 
После двух туров турнира в Бобруйске "Стальные Лисы" шли без потерь очков. 
Матч против "Крыльев Советов" складывался для уральцев непросто. В первом 
периоде на 14-й минуте защитник москвичей Эмиль Сальников открыл счет. В 
середине матча уральцы сравняли счет благодаря Михаилу Федорову, который 
отличился броском с острого угла. На 35-й минуте Савелий Лученков вывел 
"Крылья Советов" вперед, завершив осаду ворот Егора Крамзина. На 45-й минуте 
Игорь Нечаев восстановил равновесие, добив шайбу после броска партнера по 
команде. На 54-й минуте защитник Данил Серазетдинов подключился к атаке 
уральцев, забросив третью и решающую шайбу в ворота "Крыльев Советов". 
Замена голкипера полевым игроком в концовке не помогла москвичам уйти от 
поражения. Таким образом, "Стальные Лисы" стали победителями турнира, 
независимо от результата вечернего матча "Динамо-Шинник" - "Тайфун". 
Дубль Аношко помог "Динамо-Шиннику" выиграть у "Тайфуна" 
Встреча "Динамо-Шинника" и "Тайфуна" не могла повлиять на первое место 
турнира, которое досрочно заняли "Стальные Лисы", одержавшие три победы в 
трех матчах. Первые два периода прошли с подавляющим преимуществом 
хозяев турнира, перебросавших соперника почти в три раза (33:13), но 
отличиться смогли лишь раз - на 27-й минуте Александр Ермоленко в падении 
забросил красивую шайбу в ворота Артемия Гайдукова. Минимальный счет 
сохранялся до середины третьего периода, когда Иван Аношко удвоил 
преимущество своей команды после передачи Дмитрия Тукача из-за ворот на 
пятачок. Предшествовала этому эпизоду шайба, заброшенная "Тайфуном" и 
отмененная судьями после просмотра - арбитры определили игру 
высокоподнятой клюшкой. На 55-й минуте Аношко забросил свою вторую в матче 
шайбу: форвард "Динамо-Шинника" остановил рукой передачу партнера, убежал 
один на один с голкипером "Тайфуна" и изящно переиграл его, установив 
окончательный счет - 3:0 победа "Динамо-Шинника". Вратарь хозяев Никита 
Лядник, как и накануне, сохранил свои ворота в неприкосновенности, отразив 17 
бросков. Благодаря этой победе "Динамо-Шинник" заняло второе место, на 
третьем - "Крылья Советов", замкнул турнирную таблицу "Тайфун". 
Турнир на призы председателя Бобруйского городского исполнительного 
комитета  
"СКА-Юниор" упустил преимущество в две шайбы, но победил "Авто" в 
овертайме 
Первый периода команды провели на равных, но перед перерывом армейцы все-
таки открыли счет после броска Виктора Андрейченко, а вскоре после паузы 
Никита Сураев удвоил преимущество подмосковной команды. В начале третьей 
двадцатиминутки екатеринбуржцы включились и за три минуты сравняли счет 
благодаря голам Сергея Бейзака и Егора Шахматова. Игра ушла в овертайм, где 
"Авто" был близок к победе, но успех праздновали хозяева: за шесть секунд до 
сирены Сураев принес своей команде победу. 
"Толпар" во второй раз подряд проиграл "Ладье" 
В первом матче в Тольятти "Ладья" и "Толпар" было много удалений и стычек, 
второй прошел по тому же сценарию, но первые два периода на льду не 
происходило серьезных конфликтов. В стартовом отрезке соперники обменялись 



 

 

заброшенными шайбами, на 19-й минуте Владислав Рвачев в меньшинстве 
вывел хозяев вперед. Второй период прошел в равной борьбе без заброшенных 
шайб. Взрыв произошел на 50-й минуте. На льду вспыхнула драка между 
Константином Двуреченским, Глебом Булычевым и Кириллом Горбуновым со 
стороны "Ладьи", Сергеем Колесниковым, Артемом Набиевым и Максимом 
Загребиным со стороны "Толпара". Все шестеро были удалены до конца игры. 
Что касается голов, то хозяева сумели реализовать еще одно большинство на 
58-й минуте. 3:1, идентичный результат матча накануне и 208 минут штрафа на 
двоих. 

https://mhl.khl.ru/news/20105/1045596/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Нижегородские хоккеистки "Торпедо" сфотографировались в образе 
Барби (Аргументы и Факты (nn.aif.ru), Нижний Новгород, 3 августа 2023) 
Нижегородские хоккеистки "Торпедо" сфотографировались в образе Барби. Об 
этом сообщается в группе команды в социальной сети. 
Девушки переоделись в розовое, а в руки взяли клюшки. У ног хоккеисток 
прилегли мопсы. 
Нижегородцы похвалили девушек, а один из пользователей поделился 
фотографией своей собаки той же породы в костюме с логотипом команды. 
Напомним, нейросеть превратила нижегородских чиновников в куклы Барби.  

https://nn.aif.ru/society/nizhegorodskie_hokkeistki_torpedo_sfotografirovalis_v_obraz
e_barbi 

К заголовкам сообщений 

Ольга Никитина стала игроком "Торнадо" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 3 августа 2023) 
Для хоккеистки сезон 2023/2024 станет дебютным в ЖХЛ.  
17-летний нападающий Ольга Никитина стала игроком подмосковного "Торнадо".  
Сезон 2023/2024 станет для нее первым в лиге. Ранее хоккеистка выступала за 
детско-юношеские команды Санкт-Петербурга, вызывалась в сборную города, 
Северо-Западного федерального округа и молодежную сборную России.  

https://whl.khl.ru/news/20043/1046159/ 

К заголовкам сообщений 

Матч открытия ЖХЛ сезона 2023/2024. Кто сыграет? (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru), Москва, 3 августа 2023) 
Финалистки плей-офф 2023 сыграют первый матч чемпионата 2023/2024 в 
столице Башкортостана.  
17 сентября в Уфе пройдет матч открытия девятого сезона Женской хоккейной 
лиги: действующий чемпион "Агидель" примет серебряных призеров - 
петербуржское "Динамо-Неву".  
Как команды провели сезон 2022/2023?  
Уфимки завершили регулярный чемпионат на первом месте, набрав 81 очко, и 
пропустили меньше всех в Лиге - 54 шайбы. На пути к финалу "Агидель" в первом 
раунде одолела "7.62" - 2−0, а в полуфинале оказалась сильнее "Торпедо" - 2−1.  

https://mhl.khl.ru/news/20105/1045596/
https://nn.aif.ru/society/nizhegorodskie_hokkeistki_torpedo_sfotografirovalis_v_obraze_barbi
https://nn.aif.ru/society/nizhegorodskie_hokkeistki_torpedo_sfotografirovalis_v_obraze_barbi
https://whl.khl.ru/news/20043/1046159/


 

 

"Динамо-Нева" по итогам первого этапа сезона стала третьей с 69 очками. В 
четвертьфинале "Динамо" уверено прошло "КРС Шэньчжэнь" - 2−0. В 1/2 финала 
петербурженки обыграли "Бирюсу" - 2−1.  
"Агидель": сохранили состав и подписали нового вратаря  
Ворота команды защищает Анна Пругова, признанная по итогам сезона 
2022/2023 лучшим вратарем, а также лучшей хоккеисткой Лиги. Анна − лидер по 
коэффициенту надежности: 1,55 в регулярном чемпионате; 1,18 в плей-офф. 
Шесть раз вратарь сыграла на ноль по ходу регулярки, еще три "сухаря" 
оформила в плей-офф.  
Возобновила карьеру и подписала контракт с "Агиделью" голкипер Надежда 
Правило (Морозова). Сезон 2022/2023 она пропустила, а ранее два года 
выступала в "Динамо-Неве". Хоккеистка входит в ТОП-5 вратарей Лиги по 
количеству "сухих" матчей (16) и может сыграть против бывшей команды.  
Лучший защитник ЖХЛ Мария Баталова по ходу регулярного чемпионата 
2022/2023 повторила персональный рекорд по набранным очкам - 31 (11+20), а 
также установила лучший показатель полезности среди защитников в Лиге - 
"+44". Мария - единственная хоккеистка, которая выигрывала чемпионат ЖХЛ 
пять раз.  
Нападающий Ольга Сосина стала лучшим бомбардиром регулярного 
чемпионата и самым ценным игроком плей-офф. За сезон она набрала 66 
(17+49) очков. Нападающий "Агидели" занимает вторую строчку в рейтинге 
лучших снайперов в истории ЖХЛ (198 шайб).  
Валерий Давлетшин, который привел "Агидель" к чемпионству, продолжит 
возглавлять команду. Помогать ему также будет Сергей Трудаков, для которого 
сезон 2023/2024 станет девятым в Уфе.  
"Динамо-Нева": лидеры в строю и возвращение защитника  
"Динамо" также сохранило лидеров. Продолжит выступать за команду лучший 
бомбардир плей-офф Фануза Кадирова. Сезон стал для нее самым 
результативным за восемь лет в Женской хоккейной лиге: 62 (22+40) очков за 
регулярный чемпионат и розыгрыш Кубка ЖХЛ. Осталась и Оксана Братищева, 
которая также провела свой самый результативный сезон в Лиге - 48 (24+24) 
очков.  
Вратарь Диана Фархутдинова продолжит защищать ворота команды из Санкт-
Петербурга. В сезоне 2022/2023 хоккеистка пять раз сыграла на "ноль", вошла в 
тройку лучших голкиперов плей-офф по проценту отраженных бросков (94,5%) и 
коэффициенту надежности (1,94).  
В межсезонье в "Динамо-Неву" вернулась защитник Ирина Цацына, которая 
выступала в составе петербурженок в сезоне 2020/2021, а затем играла в СКСО, 
"Торнадо" и "КРС Шэньчжэнь".  
Команду продолжит возглавлять Александр Зыбин, с которым петербурженки 
впервые завоевали серебряные медали ЖХЛ. С вратарями, как и в сезоне 
2022/2023, будет работать Иван Николаев. Сменился помощник Александра 
Зыбина: команду покинул старший тренер Алексей Кусакин, его место занял 
Юрий Мамонтов.  
История противостояний  
С момента основания "Динамо-Невы" в 2020 году между собой команды 
встречались 20 раз. Перевес по победам на стороне "Агидели" − в том числе, 
благодаря трем победам в финале. 12 раз сильнее оказывались уфимки, восемь 
− "Динамо-Нева". "Агидель" в противостоянии с командой из Санкт-Петербурга 
забросила больше шайб − 62-45.  
Прямая речь 



 

 

"Даже не представляете, как хочется, чтобы сезон скорее начался. И дело не в 
том, что я без хоккея не могу (мне только дай поиграть!), а в том, что до сих пор 
внутри недосказанность после финала. Тут могут помочь только игры и победы. 
Матч-открытие сезона - это повторение финала, так что начнем чемпионат в 
Уфе. Но на "Агидели" мы не зацикливаемся. И знаете почему? Чтобы выиграть 
кубок, мало победить только их. Теперь для нас каждый соперник 
принципиальный. Лиана Ганеева в недавнем интервью сказала, что мы сейчас 
очень мотивированы, и я с ней полностью согласна. Будем заряжены 
максимально, готовимся на 200 процентов". 
Фануза Кадирова, нападающий "Динамо-Невы" 
"Ждем интересной игры и надеемся показать то, что мы подготовили на 
предсезонных сборах. Хочется ворваться в новый сезон с победы, так что мы 
сделаем все для этого. Конечно, у "Динамо-Невы" появились новые лица в 
команде, но для нас это не имеет никакого значения. Мы будем продолжать 
показывать свой хоккей и стремиться к победам".  
Мария Баталова, защитник "Агидели" 

https://whl.khl.ru/news/20036/1046158/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

В ФХР рассказали, что готовят со странами БРИКС и Африки дорожную 
карту по развитию хоккея (ТАСС, Москва, 3 августа 2023) 
Федерация хоккея России (ФХР) нацелена на то, чтобы создавать хоккейную 
инфраструктуру в странах межгосударственного объединения БРИКС (Бразилия, 
Россия, Индия, Китай, ЮАР) и Африки для обучения в них детей на самом 
высоком уровне. Об этом ТАСС рассказал первый вице-президент ФХР Роман 
Ротенберг.  
Ранее Ротенберг сообщил ТАСС о подписании со странами - участницами 
БРИКС меморандума, связанного с развитием отношений вокруг хоккея. Второй 
саммит Россия - Африка проходил в "Экспофоруме" в Санкт-Петербурге 27-28 
июля, параллельно с ним прошел экономический и гуманитарный форум.  
"Огромная благодарность организаторам саммита и форума, все прошло на 
очень высоком уровне. Это время возможностей развития хоккея в этих странах, 
начиная с детского хоккея, - сказал Ротенберг. - Нам ничего не мешает взять 
пятилетних детишек в Индии, Южной Африке, других африканских странах и из 
других стран БРИКС и начать с ними работать. Это великая возможность для 
хоккея, чтобы выйти на совершенно новый уровень".  
"У нас есть отличный опыт с Китаем, Узбекистаном, и мы это апробировали в 
деле, то есть мы не теоретики, а практики. Сейчас готовим с коллегами дорожную 
карту, в которой будут вопросы, как нам совместными усилиями развивать хоккей 
в этих странах. С африканскими коллегами мы обсуждали, как экипировать 
детишек, строить катки", - добавил он.  
В этих странах по силам создать хоккейную инфраструктуру, которая бы по 
своему уровню приближалась к тому, что сейчас есть в Санкт-Петербурге и 
подмосковном Красногорске, подчеркнул Ротенберг. "Аналогично это касается 
Индии и Южной Африки: там свои климатические условия, но можно построить 
крытый каток, на котором создать хоккейную секцию, где можно заниматься 
детям с четырех лет. Это проект не одного дня, а долгосрочный - лет на 20. Это 
не популизм, никто не хочет на этой ситуации хайповать, мы хотим начать 

https://whl.khl.ru/news/20036/1046158/


 

 

кропотливо работать. И через 20 лет мы увидим этих детей из стран БРИКС, 
которые на высоком уровне будут играть в хоккей", - подчеркнул он.  
Ротенберг поделился идеей приглашения в Россию зарубежных детских команд 
для проведения матчей с российскими командами в аналогичных возрастных 
категориях. "Мы великая хоккейная держава, и, как я уже говорил, детям можно 
играть на клубном уровне, приглашая другие команды, а не летая играть туда. Я 
был на сборах команды СКА в 1995 году, и там отбиралась команда для турнира 
в Миннесоту. Нам ничего не мешает в Сочи, Санкт-Петербурге собрать лучшие 
клубы со всего мира, организовать это в плане финансов. Тогда было престижно 
попасть в ту команду, которая отправлялась в США, а тут надо сделать наоборот, 
чтобы отобраться в команду в США, чтобы полететь в Россию. И тут никаких 
преград, включая политических, нет", - сказал первый вице-президент ФХР.  

https://tass.ru/sport/18434509 

Похожие сообщения (6): 

• Sports.ru, Москва, 3 августа 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 августа 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 3 августа 2023 

• Sports.ru, Москва, 3 августа 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Сборная России по хоккею 

 
Ротенберг - в списке кандидатов в сборную России от Минспорта. Он 
указан как старший тренер, Жамнова нет (Sports.ru, Москва, 3 августа 2023) 
Минспорт опубликовал список кандидатов в сборную России на сезон-2023/24.  
Старшим тренером в списке является главный тренер СКА Роман Ротенберг. 
В мае под руководством Ротенберга сборная "России 25" провела серию матчей 
против Беларуси. 
Алексей Жамнов, возглавлявший сборную России с 2021 года, не попал в список. 
Всего в список кандидатов в сборную России вошли 34 специалиста и 75 игроков. 
Отметим, что в него попал форвард Дмитрий Воронков, который ранее подписал 
контракт с "Коламбусом". 
Напомним, ранее ИИХФ приняла решение продлить отстранение сборных 
России и Беларуси на сезон-2023/24.  

https://www.sports.ru/hockey/1115352095-rotenberg-v-spiske-kandidatov-v-
sbornuyu-rossii-na-sezon-2023-24-ot-mi.html 

К заголовкам сообщений 

Воронкова и Радулова включили в список кандидатов в сборную России 
на сезон-2023/24 (ТАСС, Москва, 3 августа 2023) 
Двукратный чемпион мира нападающий Александр Радулов и форвард Дмитрий 
Воронков вошли в список кандидатов в сборную России по хоккею на сезон-
2023/24. Документ опубликован на сайте Минспорта РФ.  
Радулов и Воронков в прошлом сезоне в составе "Ак Барса" стали финалистами 
Кубка Гагарина. В начале мая 22-летний Воронков подписал двухлетний контракт 
с клубом Национальной хоккейной лиги "Коламбус".  
Одним из тренеров в списке кандидатов в сборную России является 
заслуженный тренер страны Владимир Юрзинов. Всего в списке 75 кандидатов 

https://tass.ru/sport/18434509
https://www.sports.ru/hockey/1115351976-rotenberg-o-provedenii-detskogo-turnira-v-rossii-my-velikaya-xokkejnay.html
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/v-fhr-soobschili-chto-gotovyat-so-stranami-briks-i-afriki-dorozhnuyu-kartu-po-razvitiyu-hokkeya-2108104/
https://www.championat.com/hockey/news-5192551-eto-ne-populizm-a-proekt-na-20-let-rotenberg-o-planah-fhr-razvivat-hokkej-v-afrike.html
https://www.sports.ru/hockey/1115351700-roman-rotenberg-cherez-20-let-uvidim-detej-iz-stran-briks-kotorye-budu.html
https://allhockey.ru/news/show/485283-FHR_planiruet_sozdat_hokkejnuju_infrastrukturu_v_stranah_BRIKS
https://www.sports.ru/hockey/1115352095-rotenberg-v-spiske-kandidatov-v-sbornuyu-rossii-na-sezon-2023-24-ot-mi.html
https://www.sports.ru/hockey/1115352095-rotenberg-v-spiske-kandidatov-v-sbornuyu-rossii-na-sezon-2023-24-ot-mi.html


 

 

в мужскую национальную команду, включая лучшего вратаря Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2021/22 Ивана Федотова (ЦСКА) и перешедшего в это 
межсезонье в "Спартак" нападающего Павла Порядина.  
Старшим тренером в списке кандидатов является главный тренер СКА Роман 
Ротенберг. В прошлом сезоне Ротенберг возглавлял команду "Россия 25", 
которая провела серию матчей со сборной Белоруссии в разных городах.  
Сборная России по решению Международной федерации хоккея не может 
выступать на соревнованиях под эгидой IIHF. Федерация рассмотрит вопрос о 
возвращении россиян и белорусов на международные турниры на заседании 
совета в марте 2024 года.  

https://tass.ru/sport/18436207 

Похожие сообщения (12): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 3 августа 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 августа 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 августа 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 3 августа 2023 

• Р-Спорт, Москва, 3 августа 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 августа 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 3 августа 2023 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 3 августа 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
"Ощущения великолепные". Николай Воеводин - о матче ХК "Сочи" - 
Россия (Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 4 августа 2023) 
По окончании матча ХК "Сочи" - Россия на турнире Лига Ставок-Sochi Hockey 
Open Николай Воеводин поделился впечатлениями от дебюта в качестве 
главного тренера российской сборной: 
- Хороший матч с нашей стороны, два периода мы вообще достойно играли, 
владели инициативой, были хорошие моменты. Где-то, может быть, не повезло 
нам в завершении. Ребята волновались, где-то не взяли на себя инициативу. Но 
ребята молодцы, выкладывались на сто процентов, был дух, была игра на 
команду - то, что надо.  
У нас было всего две тренировки. Но мы сделали нарезки видео, показали 
ребятам, к чему стремимся. Мы знали, какие в клубах сочетания и старались 
ставить ребят, играющих вместе, в одно звено. И тактические занятия у нас были, 
поэтому ребята сыгрывались и иногда показывали хорошие комбинации. Суть 
наших тактических занятий - только атакующий хоккей, потому что ребята 
молодые, быстрые, технически оснащенные. Поэтому - только комбинационный 
хоккей. И те комбинации, которые мы разбирали на видео, сегодня были 
показаны моментами.  
Ощущения от дебюта у меня великолепные. Я считаю, что игра нам удалась, 
хоть и поражение. Мы сделаем выводы, а так я доволен ребятами, доволен 
игрой. В плане впечатлений все хорошо.  

https://fhr.ru/news/item/102408/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 августа 2023 

https://tass.ru/sport/18436207
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1076957
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/rotenberg-vklyuchen-v-spisok-kandidatov-v-sbornuyu-rossii-kak-starshiy-trener-2108244/
https://allhockey.ru/news/show/485332-Rotenberg_vkljuchen_v_spisok_kandidatov_v_sbornuju_Rossii_kak_starshij_trener
https://www.championat.com/hockey/news-5192977-rotenberg-vklyuchyon-v-spisok-kandidatov-v-sbornuyu-rossii-kak-starshij-trener.html
https://rsport.ria.ru/20230803/rotenberg-1888030475.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1925958_Rotenberg_vkluchen_v_spisok_kandidatov_v_sbornuju_Rossii_po_khokkeju_ot_Minsporta_na_pozicii_starshego_trenera
https://sportrbc.ru/news/64cba3ae9a79474fb5aa4e19
https://www.sportsdaily.ru/news/roman-rotenberg-stal-kandidatom-v-sbornuyu-rossii
https://allhockey.ru/news/show/485296-Voronkov_i_Radulov_kandidaty_v_sbornuju_Rossii_na_sezon_2023_24
https://fhr.ru/news/item/102408/
https://allhockey.ru/news/show/485373-Voevodin_o_porazhenii_ot_HK_Sochi_dva_perioda_my_igrali_dostojno


 

 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Уэйн Гретцки в бешенстве от буллитов Кузнецова! Но нападающий и не 
думает меняться (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 
августа 2023) 
Россиянин ответил Великому.  
В НХЛ наметился конфликт поколений. Несколько месяцев назад легендарный 
хоккеист Уэйн Гретцки раскритиковал стиль исполнения буллитов Евгения 
Кузнецова. По мнению канадца, затормаживаясь при броске нападающий 
"Вашнгтона" нарушает правила хоккейной этики. На днях Кузнецов ответил на 
претензию. Он не считает, что совершил нечто криминальное и не хочет 
отказываться от эффектного приема.  
"В обход правил я не иду, все четко по закону"  
Кузнецов известен своим неординарным характером. Иногда нападающему 
бывает непросто находить мотивацию. Особенно это проявилось в предыдущем 
сезоне, когда "Вашингтон" впервые за девять лет не попал в плей-офф. Но 
буллиты - вещь особенная. Сейчас послематчевые серии стали редкостью. 
После введения овертаймов 3 на 3 их можно увидеть все реже. Но если 
основного и дополнительного времени не хватает, такие техничные игроки как 
Евгений могут повеселиться от души. 
К примеру, такой трюк исполнил Кузнецов в матче с "Сент-Луисом" в ноябре 
прошлого года. Обычно нападающие начинают раскатываться от синей линии, 
но Евгений начал буллит возле своих ворот. Потом игрок вроде бы ускорился, но 
доехав до центрального круга снова замедлился. Целая серия обманных 
движений, тянущиеся моменты ожидания закончились точным броском. На 
исполнения буллита потребовалось 7,59 секунд. Обычно хоккеисты справляются 
куда быстрее. 
Нечто подобное он сделал в марте, играя против "Баффало". Снова глубоко 
заехал в свою зону, затем отпустил шайбу, позволив ей пройти синюю линию. 
Кузнецов воссоединился со снарядом возле круга вбрасывания, потратил уйму 
времени на финты и забил. На этот раз получилось еще дольше - 9,48 секунд. 
Этого времени хватит, чтобы в игровой ситуации выйти из своей зоны и бросить. 
Со временем этот формат стал фишкой Кузнецова. Теперь все буллиты он 
исполняет в таком стиле. Тем самым Евгений вызвал раздражение не только у 
болельщиков соперников "Вашингтона", но и у Гретцки, которого также называют 
Великим. Канадец заявил, что во время его игровой карьеры этот поступок точно 
не сошел бы Евгению с рук: "Терпеть не могу это. Должно быть правило, счетчик 
времени, как в бейсболе, на исполнение штрафного броска. Семь или восемь 
секунд". 
"Если бы я сделал нечто подобное, 20 игроков перепрыгнули бы через борт. Если 
бы кто-то сделал это против нас, 20 хоккеистов из нашей команды перепрыгнули 
бы через борт. Еще он вращает клюшкой в руках - нас бы раздражало это на 
скамейке запасных. Понимаю, что мы живем в другую эпоху. Но, по моему 
мнению, в игре должно быть достоинство", - добавил Гретцки. 
Впрочем, Кузнецов реагирует на критику легенды спокойно. В интервью 
программе "Хоккей на кинопоиске" игрок отметил, что запрет на выполнение 
этого трюка не будет для него трагедией. В конце концов, всегда можно 
придумать что-то еще. Но пока никаких ограничений не ввели, и Евгений хочет 
исполнять буллиты в том же ключе. 



 

 

"Ну запретят - и запретят, что ж теперь. Пока правила есть, я ж в рамках закона. 
Запретят - что-нибудь новое придумаю. А пока в обход правил я не иду, все четко 
по закону. Если запретят, ну хоть чем-то запомнюсь в НХЛ, получается", - 
отметил хоккеист. 
По стопам Панарина и Тавареса 
Впервые Евгений применил фокус с замедлением в сезоне 2020/21. Тогда 
"Вашингтон" играл с "Миннесотой", форвард не забил. Однако в межсезонье он 
много работал над техникой, и со временем нашел ключ к успеху. 5 из 6 
буллитов, исполненных в этом стиле, были удачными. Среди игроков, которые 
участвовали в послематчевых сериях более двух раз, Кузнецов - первый по 
точности, наравне с Джейсоном Робертсоном из "Далласа". Стало быть, тактика 
работает.  
Чаще всего, если игрок реализует момент, тренер не думает о том, каким путем 
достигается результат. Вот и бывший наставник "Вашингтона" Питер Лавиолетт 
не стал критиковать нападающего: "Главное, что это работает, он знает, что 
делает. Нужно быть очень уверенным в себе, чтобы так замедлиться и все равно 
бросить точно". 
Тактика с замедлением и не нова. Ранее ее применяли и другие звезды. Но в 
отличие от Кузнецова они не пробивали подобные буллиты постоянно и не 
откатывались так далеко в свою зону. Например, так Джон Таварес накрутил 
Стива Мэйсона в 2015 году. На тот момент форвард еще выступал за 
"Айлендерс". 
А пять лет спустя в похожем стиле действовал Артемий Панарин. Для 
нетерпеливого голкипера "Миннесоты" секунды перед броском были очень 
неприятными, и в то же время продуктивными. Он успел упасть, распластаться в 
своих владениях и выставить вратарский блин, но все равно пропустил. Судьи 
сначала зафиксировали гол, но потом засомневались в точности Панарина и 
пересмотрели эпизод. В итоге решение осталось в силе. 
Буллитов не будет совсем? 
И хотя пожелание Гретцки сократить время на буллит больше связано с 
понятиями хоккейной чести, в целом оно вписывается в современные тенденции. 
НХЛ уже давно ищет способ сделать игру быстрее, чтобы привлечь молодую 
аудиторию. Усилия в основном направлены на уменьшение травм и драк, это 
частично помогает увеличить скорость, но бывают и шаги в обратную сторону. 
Например, десять лет назад перерывы увеличили с 15 минут до 18. 
В плане непосредственных изменений в правилах НХЛ достаточно 
консервативна. КХЛ в последнее время куда активнее внедряет новые правила 
касательно времени. Так, со следующего сезона защитник сможет удерживать 
шайбу в трапеции за своими воротами не больше трех секунд. Сначала это 
правило успешно протестировали в МХЛ, а теперь применят в главной лиге. 
Однако буллиты вряд ли попадут под ограничения. Только единицы применяют 
тактику с замедлением. И хотя Кузнецову она принесла успех, другие не спешат 
следовать его примеру. Куда вероятнее, что буллитов со временем станет еще 
меньше. Сейчас генеральные менеджеры клубов НХЛ обдумывают формат 
введения второго овертайма 3x3. Он будет применяться, если команды не 
уложатся в 65 минут. Это нововведение поддержал лучший игрок мира Коннор 
Макдэвид. Канадец считает буллиты очень скучными, и даже возможное 
увеличение травм его не пугает. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/286510 

К заголовкам сообщений 
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Стал известен тренерский штаб клуба ВХЛ "СКА-Нева" (Чемпионат.com, 
Москва, 3 августа 2023) 
Стал известен тренерский штаб "СКА-Невы". "СКА-Нева" - хоккейный клуб из 
Санкт-Петербурга, входящий в систему ХК СКА и выступающий в Высшей 
хоккейной лиге. 
Главным тренером команды назначен Николай Анатольевич Воеводин старшим 
тренером - Максим Анатольевич Соколов. В штаб в качестве тренеров войдут 
Евгений Викторович Бобарико и Антон Андреевич Буханко. Тренером вратарей 
назначен Алексей Анатольевич Давыдов. За общую физическую подготовку 
будет отвечать Андрей Петрович Полещук. 
Воеводин с 2019 году возглавлял нижегородскую "Чайку", выступающую в МХЛ, 
и в сезоне-2022/2023 привел команду к победе в Кубке Харламова. По итогам 
сезона был признан лучшим тренером Молодежной хоккейной лиги. 
Отметим, что Воеводин стал главным тренером сборной России U23 на 
предсезонном турнире в Сочи.  

https://www.championat.com/hockey/news-5192783-stal-izvesten-trenerskij-shtab-
kluba-vhl-ska-nevy.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Это легенда с огромной карьерой". Мозякин - об участии в прощальном 
матче Зарипова (Чемпионат.com, Москва, 3 августа 2023) 
Экс-нападающий клубов КХЛ Сергей Мозякин прокомментировал попадание в 
состав на прощальный матч Даниса Зарипова. Форварды являлись 
многолетними партнерами по звену в составе магнитогорского "Металлурга". 
"Приятно, конечно, что он меня пригласил (смеется), но я был уверен в этом. Я 
давно знал о подготовке этого матча, мы разговаривали об этом. Когда пришла 
официальная бумага, конечно, было приятно, но это не было новостью. 
Обидно терять такого заслуженного человека в спорте, так как остается их не так 
много! Я не так давно закончил, понимал, что этот момент близится и мы не 
молодеем, возраст достаточно серьезный. Я считаю, что Данис провел 
достаточно большую, я бы сказал огромную карьеру, с титулами и победами. 
Думаю, все вовремя! Здоровье и многие факторы откладывают определенный 
отпечаток, все закономерно. Понятно, что сейчас трудно представить, как мы 
будем без Даниса в хоккее. Но повторюсь, время пришло. 
Данис всегда открытый и довольно-таки дружелюбный и общительный человек. 
Что скрывать, это легенда, поигравший и за сборную, и за клубы. Знакомых очень 
много, с кем он дружит и общается, какой человек - столько людей к нему и 
приедут. Для меня не удивление, что много ребят дали согласие. Если бы не 
сложившиеся обстоятельства, то участников было бы больше", - цитирует 
Мозякина "Копейский рабочий". 
9 августа в 19:00 на льду "Татнефть Арены" состоится прощальный матч Даниса 
Зарипова. Зарипов - единственный пятикратный обладатель Кубка Гагарина (в 
2009, 2010, 2018 годах - в составе "Ак Барса", в 2014 и 2016 годах - в составе 
"Металлурга"), трехкратный чемпион мира (2008, 2009 и 2014).  

https://www.championat.com/hockey/news-5192697-eto-legenda-s-ogromnoj-kareroj-
mozyakin-ob-uchastii-v-proschalnom-matche-zaripova.html 

К заголовкам сообщений 
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Хоккейный клуб "Авангард" организовал свою выставку искусства 
(Аргументы и Факты (omsk.aif.ru), Омск, 3 августа 2023) 
Хоккейный клуб "Авангард" запустил новую дизайн-концепцию AvangART в 
преддверии нового сезона. Они представят ее в рамках проекта, созданного 
совместно с Городским музеем - на выставке "Искусство Омска". 
С 4 по 6 августа любой желающий сможет бесплатно пройти к представленным 
экспонатам в музее на улице Партизанская, 5А. Выставка будут открыта для 
посещения с 10:00 до 19:00. 
"Музей "Искусство Омска" всегда обращает внимание не только на визуальное 
искусство, но и шире - на все явления, составляющие культуру города. 
Хоккейный клуб "Авангард", несомненно, один из ярких символов Омска. Тем 
приятнее нам была инициатива клуба по проведению совместной акции. Мы 
объединили два прекрасных повода - выставку нашего ежегодного проекта ко 
Дню города "Омск: здесь и сейчас" и презентацию коллекции формы и 
атрибутики AvangАRT, чтобы сделать праздник не только для поклонников 
спорта и искусства, но и для всех горожан", - рассказывает директор Городского 
музея "Искусство Омска" Лариса Тимкова.  

https://omsk.aif.ru/culture/hokkeynyy_klub_avangard_zapustil_svoyu_vystavku_iskus
stva 

К заголовкам сообщений 

В Чехове открыли памятник олимпийскому чемпиону по хоккею Валерию 
Васильеву (ТАСС, Москва, 3 августа 2023) 
Памятник двукратному олимпийскому чемпиону, восьмикратному чемпиону мира 
Валерию Васильеву открыли в Чехове рядом с Ледовым хоккейным центром 
"Витязь". Об этом ТАСС рассказали в пресс-службе подмосковного "Витязя".  
Васильев в разные годы работал председателем и заместителем председателя 
попечительского совета "Витязя".  
"Скульптором памятника является Илья Игоревич Коротченко, - сообщили в 
пресс-службе. - Сама скульптура изготовлена из бронзы, а постамент - из 
гранита. Для работы были использованы фотографии Васильева из его 
экспозиции".  
"Очень приятно, что не забывают наших великих игроков, - сказал ТАСС 
игравший вместе с Васильевым в "Динамо" и сборной СССР Александр Мальцев. 
- Я думаю, что памятник чуть-чуть похож на него. Но все равно самое главное - 
это история, что поставили памятник такому игроку, как Валера Васильев".  
Воспитанник горьковского хоккея Васильев основную часть карьеры провел в 
московском "Динамо" (1967-1984). В составе бело-голубых становился 
многократным серебряным и бронзовым призером чемпионатов СССР. 
Олимпийский чемпион 1972 и 1976 годов, серебряный призер Игр 1980 года, с 
1981 года был капитаном сборной СССР, но по решению тренера не выступил 
на Олимпиаде 1984 года. Восемь раз побеждал на чемпионатах мира (1970, 
1973-1975, 1978, 1979, 1981, 1982). Является участником Суперсерии 1972 года 
и обладателем Кубка Канады 1981 года. В 1998 году был введен в Зал славы 
Международной федерации хоккея.  

https://tass.ru/sport/18438255 

К заголовкам сообщений 

Загитова провела автограф-сессию на хоккейном турнире в Сочи (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 августа 2023) 
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Российская фигуристка Алина Загитова провела автограф-сессию и 
сфотографировалась с болельщиками в фан-зоне турнира Sochi Hockey Open-
2023.  
Загитова - олимпийская чемпионка 2018 года в одиночном катании, чемпионка 
мира и Европы, серебряный призер Олимпийских игр-2018 в командных 
соревнованиях. На данный момент она не участвует в официальных 
соревнованиях.  
Sochi Hockey Open-2023 стартует сегодня, 3 августа. В турнире примут участие 
СКА, "Сочи", "Адмирал", "Авангард" и сборная России до 23 лет.  

https://www.sport-express.ru/figure-skating/news/zagitova-provela-avtograf-sessiyu-
na-hokkeynom-turnire-v-sochi-2108165/ 

К заголовкам сообщений 

Алина Загитова: "Я слежу за хоккеем. Это безызбежно" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 августа 2023) 
Олимпийская чемпионка по фигурному катанию Алина Загитова рассказала о 
своем отношении к хоккею и оценила преимущества формата 3x3.  
- Я считаю, что это что-то новое в хоккее. И такого вообще во всем мире нет. 
Думаю, что можно задуматься, чтобы это было мировое такое соревнование. Я 
думаю, что это не за горами. 
- Есть ощущение, что это вид спорта будущего? 
- 100%. В любом случае что-то новое дает нам путь вперед в спорте и развивает 
его. В любом случае это очень крутое начало, я считаю. 
- Алин, насколько пристально вы следите за событиями хоккея вообще? 
Смотрите ли матчи? 
- Ну конечно. Это безызбе... кхм... Безызбежно. Потому что у меня папа хоккеист 
в прошлом, сейчас тренер. Он следит, естественно, и на телевизорах у нас все 
время хоккей. 
- Обсуждаете с ним, говорите о хоккее? 
- Бывает, да. Но это сейчас редко, потому что я живу одна, - сказала Загитова в 
эфире ютуб-канала "Сочи". 

https://sport.business-gazeta.ru/article/286535 

К заголовкам сообщений 

В Израиле появилась полностью русскоязычная команда по хоккею 
(Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 4 августа 2023) 
И это не русский хоккей с мячом, а канадский - с шайбой 
В прошедшем сезоне хоккейная сборная Израиля стартовала на чемпионате 
мира с участием сразу двух выходцев из российского хоккея. В принципе, в этом 
нет ничего удивительного, если вспомнить песню Владимира Высоцкого, 
который пел про то, что "там на четверть бывший наш народ". Но спортивная 
редакция "Реального времени" нашла в чемпионате Израиля по хоккею с шайбой 
команду, полностью укомплектованную российскими игроками. 
Знакомьтесь, русскоязычный "Ватиким" 
Итак, на чемпионате мира по хоккею с шайбой за Израиль отыграли голкипер 
Максим Каляев (уроженец Челябинска) ранее выступал за казанский "Барс" и 
нападающий Тимур Галеев (уроженец Перми), поиграл за ХК "Челны". Такое 
привлечение экс-россиян для хоккейной сборной Израиля происходит не 
впервые, к примеру, в 2018 году там играли воспитанники татарстанского хоккея 
казанец Дан Гофман, "Ак Барс" и "Зилант", и Егор Валеев, "Нефтехимик", 
Нижнекамск.  

https://www.sport-express.ru/figure-skating/news/zagitova-provela-avtograf-sessiyu-na-hokkeynom-turnire-v-sochi-2108165/
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С одной стороны в эом нет ничего удивительного, русскоязычных хоккеистов в 
Израиле всегда хватало, даже национальная сборная была сформирована в 
1992 году, и добилась первых своих успехов, во многом, за счет репатриантов из 
бывшего СССР. Вратарь Евгений Гусин из "Химика", Сергей Зак из 
ленинградского СКА, Сергей Френкель долгое время были и остаются лидерами 
израильской сборной. Но никогда доселе в Израиле не удаваось сформировать 
команду, которая полностью состояла бы из русскоязычных. Возможно, такой 
задачи и не ставилось, пока в 2022 году не возникла команда под названием 
"Ватиким".  
Выступает она во втором чемпионате Израиля, и полностью собрана из 
русскоязычных хоккеистов, чего до сей поры не удавалось ни в одной стране, ни 
в одном виде спорта. Возможно, подобное происходило в гоминьдановском 
Китае, "Реальное время" в своих недавних материалах изучало составы команд 
по футболу и хоккею с шайбой, преимуществено, в "русском Харбине", но 
зачастую в этих составах присутствовали китайцы, иногда поляки. В начале 90-х 
желание создать команду из русскоязычных футболистов возникло в Финляндии, 
и там появился "Спартак", но опять же набрать полноценный состав из 
русскоязычных не представлялось возможности. Наконец, в хоккее с мячом были 
потуги с созданием местных команд на основе русскоязычных, как в Германии, 
так и в экзотической Монголии, но и там и там не обходилось без местных 
спортсменов.  
По сути дела, "Ватиким" это сборная русскоязычных  
Для того, чтобы плностью сформировать состав "Ватикима" из русскоязычных, 
его создателям пришлось прошерстить другие команды. Наибольшая часть 
нынешнего "Ватикима" играла за прекратившую существование "Ниндзяс 
Холон", откуда пришло 11 человек. Уже само название команды дает понять, что 
базировалась она в городе Холон, причем, среди пришедших оттуда был и 
украинец Николай Коломиза. Для понимания, "Ватиким" не создан из 
иммигрантов последней волны, в его составе шесть человек, уже родившихся в 
Израиле. Остальные "понаехавшие", в частности и Коломиза, родившийся в 
Советской Украине. Еще двоих хоккеистов "Ватиким" получил из Бат Яма, 
причем, из разных команд: Александра Литвака (ранее носил фамилию Жуков), 
из "Бат Ям Чифс", а Евгения Нудлера из еще одной команды под названием 
"Ниндзяс Бат Ям". Кстати, выступая за Бат Ям Александр Литвак, Юрий 
Добрейкин и Сергей Якель (дважды, в 2011 и 2019 годах) получали важнейший 
европейский опыт.  
Михаил Васильев прибыл из "Метулы", которая базируется в городе, где в 
Израиле был построен первый дворец спорта с искусственным льдом "Канада 
хоккей центр", что позволило стране не только участвовать в хоккейных 
соревнованиях, но и проводить их у себя. Наконец, еще один хоккеист из города 
Тель-Монд, а самый известный из приглашенных - Александр Столяр из "Хайфа 
Хоукс". Правда, в ней он играл еще в сезоне 2009-2010 годов, в последний раз, 
когда выступал и за сборную израиля. Ветераном которой является. Столяр 
начал играть за сборную с 1992 года, дебютного для хоккея Израиля на 
международной арене, сечас ему 47, и ради "Ватикима" он прервал 12-летний 
перерыв в профессиональном спорте.  
Сам возраст Столяра дает понять, что "Ватиким" более близок к ветерано-
любительскому хоккею, с которого и начиналась история команды. Она спокойно 
играла себе в чемпионате сеньоров 2021 года, причем, тогда еще в ней был один 
израильский еврей, но тут в в Израиле построили третью крытую ледовую арену 
на страну, отметив это событие товарищеским матчем с ветеранами сборной 
СССР. Посвящен был матч восстановлению полномасшабных дипломатических 



 

 

отношений между СССР и Израилем, состоявшиеся в конце 1991 года. Третья 
ледовая арена Израиля каким-то невероятным образом вдохновила 
ветеранскую команду "Ватиким" к переходу от полноценных любителей ближе к 
профессионалам, хотя, положа руку на сердце, полноценно профессиональным 
нельзя назвать даже высший дивизион чемпионата Израиля. "Ватиким" 
дебютировал во втором дивизионе, который существует с 2012 года, и с ходу 
занял второе место в чемпионате из восьми команд, завоевав путевку в высший 
дивизион чемпионата Израиля. Среди соперников "Ватикима" в прошлом сезоне 
было немало любопытных персонажей. Например, в "Нес Циона Драгонс" играл 
Дмитрий Рубинчик, судя по всему, отец бывшего игрока молодежной сборной 
России Марка Рубинчика, которого воспитывал отчим, известный тренер Сергей 
Голубович. Там играет 55-летний Евгений Гусин, заставший еще чемпионат 
СССР, в котором воспитаннику Воскресенска и однокашнику бывшего "барса" 
Валерия Зелепукина не удалось сыграть за родную команду из-за конфликта с 
наставником "Химика" Владимиром Васильевым, который в начале 80-х успешно 
работал с казанским СК им. Урицкого. Зато Гусин "послужил" в новосибирском 
СКА (с отцом НХЛовца Владимира Тарасенко - Андреем Тарасенко, с отцом 
дебютанта "АК Абарса" Дмитрия Яшкина - Алексеем Яшкиным), и поиграл до 
развала СССР в "Кристалле" из Электростали (с отцом голкипера "Витязя" 
Дмитрия Шикина - Михаилом Шикиным, и родителем форварда "Нефтехимика" 
Александра Протаповича - Алеексеем Протаповичем). Переехав в Израиль, 
поиграл под двойной фамилией Гусин-Рабинович, и за обе израильские команды 
под названием "Ниндзяс" из Холона и Бат-Яма, ворота которых Гусин защищает 
до сих пор. В интернете можно нати интервью с ним, где корреспондент, задавая 
вопрос, говорит "вам 37 лет, не за горами день, когда придется расстаться с 
хоккеем". С тех пор прошло 18 лет. 
Есть в "Ватикиме" и воспитанник "Салават Юлаева"  
Что касается "Ватикима", то из актуального состава там вызывает наибольший 
интерес защитник Илья Асеев. Начать с того, что он воспитанник "Салават 
Юлаева", 1988 года рждения, и играл за вторую команду Уфы в конце нулевых. 
Глядя на карьеру его партнеров, можно назвать ту команду одной из самых 
непредсказуемых в истории "Салават Юлаева". Куда только не забросила судьба 
людей из того состава. Партнер Асеева - Андрей Коркин провел прошлый сезон 
в том же Израиле, защищая последовательно цвета двух команд - Кфар-Саба и 
Нетании. И Артем Булянский, которого судьба также забросила на стык 
Азиатского и Европейского континентов, и он играл в чемпионате Турции, за 
команду "Боз Адамлар", что легко перевести всем, кто знает еще и татарский - 
ледовые люди. Дмитрий Курепанов во Франции, последней командой 
Александра Логинова была дружина из Румынии. 
В следующем сезоне "Ватиким" будет играть в чемпионате Израиля 1, а 
сильнейшим турниром страны является Элитний дивизион Израиля. В 
последнем сезоне победил "Бат Ям Долфинс", еще один клуб из Бат Яма, 
помимо "Ниндзяс" и "Чифс", с экс-уфимцем в составе Кириллом Полозовым, 
сыном еще одного известного воспитанника "Салавата" Константина Полозова. 
В Элитном дивизионе русскоязычных евреев, в целом, немного, там 
преобладают выходцы из Канады и США. Даже сильнейший на данное время 
хоккеист Израиля с русскими конями Элиезер Щербатов, родившись на Земле 
Обетованной, обучался хоккею в Канаде, где осталась жить его семья, а один из 
братьев - Йони Щербатов - выступает в ММА под канадским флагом. В том числе 
и поэтому любопытна история создания полностью русского "Ватикима", 
поскольку она совершенно нехарактерна для израильского хоккея.  



 

 

https://realnoevremya.ru/articles/287257-v-izraile-poyavilas-polnostyu-
russkoyazychnaya-komanda-po-hokkeyu 

К заголовкам сообщений 

В Новосибирске на новой ледовой арене планируют провести форум по 
развитию хоккея (ТАСС, Москва, 4 августа 2023) 
Власти Новосибирской области планируют в 2024 году провести на новой 
ледовой арене форум, посвященный развитию хоккея. Об этом ТАСС сообщил 
министр физической культуры и спорта региона Сергей Ахапов.  
"В рамках этой арены, в рамках ее опять-таки многофункциональности мы хотим 
начать со следующего года проводить именно хоккейный форум, такой 
масштабный российского уровня, где будут обсуждаться проблемы развития как 
детского, так и профессионального хоккея", - сказал министр.  
По словам Ахапова, трансформация арены под проведение мероприятий 
происходит за 6-8 часов. "Она позволяет проводить очень масштабные 
мероприятия, не только концертные, но и образовательные", - сказал министр, 
пояснив, что на форум планируется пригласить участников из других субъектов 
РФ.  
Как сообщалось ранее, первым официальным матчем на "Сибирь-Арене" станет 
встреча юниорских сборных России и Белоруссии по хоккею, которая пройдет 13 
августа.  
Открытие спортивного объекта станет продолжением Дня физкультурника, 
который в России отмечается каждую вторую субботу августа. С 12:00 по 
местному времени (08:00 мск) на прилегающей к арене территории будет 
организована концертная программа. Церемония открытия начнется красочным 
шоу и продолжится матчем между сборными.  
Возведение ледового дворца спорта на левом берегу Оби в Новосибирске 
началось для матчей молодежного чемпионата мира по хоккею, однако в 2022 
году Международная федерация хоккея лишила Россию права проведения 
соревнований из-за ситуации на Украине. Планировалось сдать объект к 
сентябрю 2022 года, позднее стало известно, что сроки ввода объекта 
перенесены на декабрь 2022 года. Акт ввода в эксплуатацию был получен 30 
декабря 2022 года. Новый дворец рассчитан на 10,5 тыс. зрителей. 
Шестиэтажный комплекс включает в себя основную и тренировочную арены с 
трибунами.  
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